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Viernes 18 de octubre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Recibe Cámara de Diputados notificación del Senado sobre aprobación de 

convocatoria para elección de integrantes del PJ.- El presidente de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna (Morena), informó que se recibió del 

Senado de la República una comunicación sobre la aprobación de la Convocatoria 

Pública para integrar los listados de las personas candidatas que participarán en la 

elección extraordinaria de las personas juzgadoras que ocuparán cargos en el Poder 

Judicial. La Secretaría de la Mesa Directiva dio cuenta del oficio de la Cámara de 

Senadores por el que se remite copia y comunica la aprobación de la Convocatoria 

Pública para integrar los listados de las personas candidatas que participarán en la 

elección extraordinaria de las personas juzgadoras que ocuparán los cargos de ministras 

y ministros de la SCJN; magistradas y magistrados de la Sala Superior y Regionales del 

TEPJF; magistradas y magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; magistradas y 

magistrados de Circuito, y juezas y jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación. 

[HOJA DE RUTA] 

Clara Luz Flores solicitó licencia de su cargo para integrarse a la Secretaría de 

Gobernación como titular de la Unidad de Asuntos Religiosos.- La diputada Clara Luz 

Flores solicitó licencia para integrarse a la Secretaría de Gobernación. La representante 

del distrito 3 de Nuevo León, señaló que no perderá contacto con los neoleoneses, a 

pesar de ahora ostentar este nuevo cargo en la dependencia federal. Clara Luz Flores, 

presentó el 17 de octubre su solicitud de licencia con efectos inmediatos ante el 

presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna. [INFO 7] 

Aprueba el Pleno de la Cámara de Diputados acuerdo sobre la integración de 31 

comisiones ordinarias de la LXVI Legislatura.- El Pleno de la Cámara de Diputados 

aprobó, en votación económica, el acuerdo de la Jucopo, por el que se constituyen 

31 comisiones ordinarias para la LXVI Legislatura, cuidando los principios de 

representatividad, pluralidad y proporcionalidad. En la sesión semipresencial, la 

Secretaría de la Mesa Directiva dio cuenta de las presidencias de las comisiones y los 

grupos parlamentarios que las encabezan. 
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Asuntos Frontera Norte: diputado Alejandro Pérez Cuéllar (PVEM). Atención a Grupos 

Vulnerables: diputada Casandra Prisilla De Los Santos Flores (PVEM). Cambio Climático 

y Sostenibilidad: diputada Alejandra Chedraui Peralta (Morena). Ciencia, Tecnología e 

Innovación: diputado Eruviel Ávila Villegas (PVEM). Comunicaciones y Transportes: 

diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN). Cultura y Cinematografía: diputada Alma 

Lidia De La Vega Sánchez (Morena). [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Morena respalda el plan de seguridad de Sheinbaum.- El grupo parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, respaldó la estrategia de seguridad de la 

presidenta Claudia Sheinbaum. Ricardo Monreal pidió unión y un voto de confianza a 

la mandataria y, aseguró, que habrá resultados. [EL HERALDO] 

Acusa Monreal que exgobiernos estaban coludidos; reforma judicial “es oportuna”.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, dijo que la 

condena de 38 años de prisión contra Genaro García Luna, es algo “triste” porque 

consideró que con la sentencia de la Corte en Estados Unidos “se enjuició al Estado 

mexicano como un ‘narcoestado’ en el pasado reciente” porque los exgobiernos lo 

toleraron o encubrieron. “En el pasado reciente en los gobiernos que toleraron o que 

no descubrieron que había esta colusión, esta complicidad con la delincuencia 

organizada del crimen organizado en nuestro país. Es triste que sea un tribunal del 

extranjero, a mí me hubiera gustado, como mexicano, que el juicio hubiese sido en 

México”, declaró. [AL MOMENTO] [ADN 40] [MAYA] [W RADIO] 

Convocarán diputados al secretario de Seguridad a dialogar sobre la violencia e 

inseguridad que viven algunos estados: Ricardo Monreal.- Ricardo Monreal Ávila, 

coordinador de Morena y presidente de la Jucopo, aseguró que convocarán en los 

próximos días a los secretarios de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 

Harfuch y de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez para dialogar sobre la violencia e 

inseguridad que se vive en diversos estados de la República, y emprender acciones. [AL 

MOMENTO] 

Preparan Ley de Transparencia ante posible desaparición del Inai.- Ante la posible 

desaparición del Inai por presuntos casos de corrupción, el gobierno de la presidenta 

Claudia Sheinbaum presentó la nueva Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, 
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precedida por Raquel Buenrostro. De igual manera, en conferencia presidencial, 

Buenrostro indicó que se mantendrá la promoción, el respeto, la protección y la 

garantía del derecho al acceso de la información pública y a la protección de datos 

personales. Por tal motivo, se está preparando una iniciativa de Ley General de 

Transparencia. “Y, al mismo tiempo, que no sea juez y parte con el involucramiento de 

otros entes públicos, como son los tribunales administrativos, y con eso iniciar una era 

de transparencia proactiva”.  

Asimismo, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, informó que la discusión de la desaparición de órganos autónomos 

se realizará antes de diciembre. [CONTRALÍNEA] [FINANCIERO] 

Cruz se reunió con Ricardo Monreal; revisaron proyectos para Juárez.- A través de redes 

sociales, Cruz Pérez Cuéllar compartió fotografía junto a Ricardo Monreal con quien se 

reunió en la Ciudad de México. “Estuve con mi amigo y Presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal A. y con el 

Presidente de la Comisión de Asuntos de la Frontera Norte, Alejandro Pérez Cuéllar 

revisando proyectos que beneficien a Juárez y todo el estado. ¡Seguimos!”, mencionó 

el alcalde. Cabe destacar que el alcalde de Ciudad Juárez, Cruz Pérez Cuéllar, retomó 

su agenda en la Ciudad de México donde también se reunió con las titulares del 

Instituto Nacional de la Economía Social y Secretaría del Bienestar. [PUENTE LIBRE] 

A 71 años del voto femenino, falta mucho por hacer para lograr la igualdad sustantiva 

plena: Noemí Luna.- En el marco del 71 aniversario del voto femenino en México, la 

diputada Noemí Berenice Luna Ayala, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, 

destacó los avances alcanzados por las mujeres; sin embargo, “aún queda mucho por 

hacer para lograr una igualdad sustantiva plena”. En un comunicado referente a dicho 

aniversario que se conmemora el 17 de octubre de cada año, la diputada resaltó que 

actualmente 13 mujeres gobiernan entidades federativas y México cuenta con su 

primera presidenta en 200 años. 

A pesar de estos logros, la presencia femenina en cargos de decisión sigue siendo 

insuficiente, ya que solo el 40.6 por ciento de los estados del país son gobernados por 

mujeres. “El rezago para alcanzar una paridad real sigue siendo mayor al nueve por 

ciento”. 
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Llamó a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a que tome decisiones con autonomía 

y no ceda a imposiciones. A su vez, recordó a figuras históricas como Hermila Galindo 

y Elvia Carrillo Puerto, cuyas luchas dieron como resultado que las mujeres pudieran 

ocupar puestos clave en el país. [TALLA] [HOJA] [EXCÉLSIOR] 

Presentan iniciativa para otorgar estímulos fiscales y exenciones a quien contrate 

personas con discapacidad.- A fin de otorgar estímulos fiscales a patrones que empleen 

a personas con discapacidad y exentarles de aportar cuotas de seguridad social, el 

diputado José Luis Hernández Pérez (PVEM) presentó una iniciativa para modificar las 

leyes del Impuesto Sobre la Renta y del Seguro Social. En el documento, suscrito por el 

diputado Carlos Alberto Puente Salas e integrantes del grupo parlamentario del PVEM, 

fue remitido a las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social y de Seguridad Social. 

[TALLA] [NOTICIAS] [MADERO 63] 

Felipe Calderón, culpable de la profunda degradación social; como García Luna, debe 

pagar: Diputado.- Reginaldo Sandoval Flores, coordinador del Grupo Parlamentario del 

PT, aseveró que en esa bancada “coincidimos con nuestra presidenta, Claudia 

Sheinbaum Pardo, en que Felipe Calderón Hinojosa es el causante de una profunda 

degradación y decadencia, porque en su gobierno apapachó a su súper secretario 

Genaro García Luna, un personaje cínico e hipócrita que ha sido señalado por múltiples 

actos de corrupción y abusos de poder. Seguramente Calderón ya siente pasos en la 

azotea y por eso ahora se dice sorprendido y apenado por las consecuencias de sus 

acciones”. El coordinador parlamentario señaló en un comunicado que la traición a la 

confianza del pueblo mexicano, por parte de Calderón Hinojosa y su administración, se 

manifestó claramente con el incremento de la violencia y la impunidad en el país 

durante su mandato. [MÁSNOTICIAS] [VORÁGINE] [INFOBAE] [GLOBAL] 

Acusa Moreira que caso García Luna puede ser usado para distraer de la inseguridad 

en el país .- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, se dijo 

preocupado de que Morena y el gobierno utilicen el caso de Genaro García Luna para 

distraer la atención de la inseguridad que vive el país. “Lo que me preocupa es que no 

trabajemos en contra de la delincuencia organizada, que no tengamos un plan de 

seguridad que esté funcionando, que esta nota sea utilizada por el gobierno en su 

mayoría, para tratar de distraer lo que está sucediendo”, aseveró Moreira Valdez. 

[HERALDO] [NMÁS] [CONTRARÉPLICA] [MAYA] 
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Diputados del PRI exigen renuncia del general Víctor Hugo Chávez como titular de 

Seguridad en Tabasco.- Quema de autos, asesinatos y secuestros en los municipios de 

en Chontalpa, Paraíso, Comalcalco y Cunduacán fue el saldo que dejó la violencia en 

Tabasco el pasado martes, por lo que el general Víctor Hugo Chávez, secretario de 

Seguridad de la entidad debe renunciar, exigieron diputados del PRI, encabezados por 

su líder de bancada, Rubén Moreira, quien señaló que ha faltado poner atención a la 

crisis de seguridad que se vive, no sólo en esta entidad, sino en todo en el país. 

Acompañado de los diputados Mario Zamora y el tabasqueño Erubiel Alonso, el líder 

parlamentario precisó que en el caso de Tabasco no se ha puesto la atención que se 

merece por lo complicado que está el país. [CRÓNICA] [EXCÉLSIOR] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Confiar en el Comité de Evaluación de aspirantes a juzgadores, pide Monreal.- Los 

juzgadores en el país deben confiar en que el Legislativo y los demás Poderes de la 

Unión actuarán con honestidad y responsabilidad, y seleccionarán a integrantes de los 

Comités de Evaluación de aspirantes a la elección judicial del 2025, prestigiados y 

honorables, sin vínculos partidistas. Así lo planteó el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal.  

A través de un video publicado en sus redes sociales, indicó que, en seguimiento a la 

reforma a la Constitución Política en materia judicial, evaluarán y nombrarán al Comité 

de Evaluación que elegirá a las personas juzgadoras del Poder Judicial Federal, de 

acuerdo con el artículo 96 constitucional y el 500 de la Ley General de Instituciones y 

Procedimientos Electorales. [MVS] [MILENIO] [REFORMA][VORÁGINE] [INFOBAE] 

Trabajadores del Poder Judicial que continúan en paro se reunirán con Ricardo 

Monreal.- Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación que se mantienen en 

paro anunciaron que se reunirán con el líder de la bancada de Morena en la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, con el propósito de que sus derechos labores sean 

respetados ante un eventual cambio de patrón y estos queden establecidos en la ley. 

[MILENIO] [REFORMA] [SOL DE MÉXICO] [INFOBAE] [MILENIO TV] [UNIVERSAL] [REFORMA] 

[MILENIO] [INDEPENDIENTE] 

Celebra PAN pausa en INE en proceso para elegir a jueces y Magistrados.- La 

coordinadora del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Noemí Berenice 
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Luna Ayala celebró que el INE haya puesto una pausa en la organización del proceso 

para la elección de jueces, ministros y magistrados con el fin de analizar todas las 

demandas de suspensión que le fueron remitidas. [ÍNDIGO] [24 HORAS] 

Moreira interpone amparo contra reforma judicial.- El coordinador de los diputados del 

PRI, Rubén Moreira, presentó un recurso de amparo contra la reforma judicial ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, aseguró que el gobierno federal y el partido 

Morena decidieron terminar con la justicia en el país. [W RADIO] [HOJA] [AL MOMENTO] 

[HOJA] [PULSO] [MICROSOFT] [OVACIONES] [FINANCIERO] 

Jueza ordena bajar del Diario Oficial la reforma judicial.- Nancy Juárez Salas, jueza 

Décimo Noveno de Distrito, con sede en Coatzacoalcos, dio un plazo de 24 horas para 

que la reforma judicial sea eliminada del Diario Oficial de la Federación (DOF). Dentro 

del amparo 823/2024, tramitado por diversos magistrados y juzgadores, resolvió que, de 

no bajarse esa publicación, presentará una denuncia por desacato, para dar vista al 

Ministerio Público federal. Desde el 24 de septiembre, la jueza concedió una suspensión 

en la que ordenó al Poder Ejecutivo y al director del DOF, Alejandro López González, 

retirar por tiempo indefinido la publicación, lo que no se ha cumplido. [EXCÉLSIOR / pp-

p6] [REFORMA / p10] [JORNADA / p5] [ECONOMISTA / p38] [SOL DE ]MÉXICO / p6] [LA 

RAZÓN / p4] [PRENSA / p6] [INDEPENDIENTE / p14] 

Reforma judicial, “ya es un asunto juzgado”: Mejía Berdeja.- El diputado Ricardo Mejía 

Berdeja (PT) aseguró en entrevista con Adriana Delgado, que “ya es un asunto juzgado, 

la Reforma Judicial ya se aprobó, es constitucional, ya se promulgó, ya se publicó en el 

Diario Oficial, no procede ningún recurso contra una reforma de carácter 

constitucional. El artículo 61 de la Ley de Amparo, es muy claro, no procede ningún 

recurso contra reformas a la Constitución”. [HERALDO RADIO] 

Esquivel y Batres usarán el pase directo a la boleta.- La ministra Yasmín Esquivel anunció 

que usará el pase automático a la boleta de elección para mantener su asiento en el 

pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Entrevistada en el Senado, la 

ministra aseguró que su título profesional es válido e incluso tiene un documento legal 

que así lo comprueba. En tanto, entrevistada luego de acudir a la FIL del Zócalo, la 

ministra Lenia Batres también reveló su intención de competir en la elección judicial 

para estar nuevamente en el Pleno de la Suprema Corte, pero ahora mediante el voto 

popular. [EXCÉLSIOR / pp-p4] [UNIVERSAL / p9] [MILENIO / p10] [HERALDO / p9] 
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Recibe Corte tres nuevos recursos contra la reforma al Poder Judicial.- La Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) recibió tres nuevas acciones de 

inconstitucionalidad contra la reforma judicial que fueron presentadas por partidos 

políticos y legisladores locales. Se turnaron al ministro Juan Luis González Alcántara 

Carrancá, quien acumula cinco recursos de este tipo. [JORNADA / p7] 

SCJN carece de facultades para echar abajo la reforma al PJ: Yasmín Esquivel.- La 

ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación Yasmín Esquivel consideró que 

aun cuando se tienen ocho votos para echar abajo la reforma al Poder Judicial, la SCJN 

carece de facultades, porque la Constitución se lo impide, y de hacerlo, “el país 

entraría en una situación compleja”. [INDEPENDIENTE / p8] 

En tensas asambleas, trabajadores de la Corte elaboran hoja de ruta.- La determinación 

del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) el miércoles de reanudar labores en todos 

los juzgados y tribunales del país modificó totalmente el plan de acción de los 

trabajadores del Poder Judicial de la Federación inconformes con la reforma judicial, 

por ello cancelaron una manifestación en la Suprema Corte de la Justicia de la Nación, 

y desde la madrugada realizaron asambleas virtuales y presenciales para definir cómo 

van a continuar su lucha. [JORNADA / p6] 

Jueces y magistrados realizarán nueva consulta por suspender labores.- La Asociación 

Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la 

Federación (Jufed) informó que hoy se realizará una nueva consulta entre los más de 

mil 700 juzgadores federales para decidir si los trabajadores judiciales regresan a 

trabajar después de más de dos meses de paro nacional con goce de sueldo. 

[ECONOMISTA / p39] [REFORMA / p10] [UNIVERSAL / p8] [JORNADA / p6] [HERALDO / 

p6] [CONTRARÉPLICA / p3] [OVACIONES / p18]  

Se amparan 30 juzgadores en Chihuahua contra enmienda.- Veintiocho jueces y dos 

magistrados del Poder Judicial estatal obtuvieron suspensiones provisionales en contra 

de la reforma judicial, como resultado de un juicio de amparo indirecto tramitado por 

el abogado Maclovio Murillo Chávez, quien fue titular de la Consejería Jurídica del 

gobierno de Chihuahua entre 2016 y 2018, durante la administración estatal que 

encabezó el entonces panista Javier Corral Jurado, actual senador por Morena. 

[JORNADA / p7] 
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Demanda Rodríguez Mondragón asegurar la transparencia en elección de ministros.- 

Para el nuevo desafío que representa la organización, vigilancia y calificación de la 

elección de juzgadores, el magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, afirmó que será indispensable “prever 

las medidas” que aseguren que sea transparente, libre de intervenciones de los partidos 

políticos, equitativo y con legitimidad. [JORNADA / p7] 

Llaman a seguir con la elección.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, hizo un 

llamado al INE para seguir con la elección de jueces al afirmar que no hay amparo que 

pueda evitar que se realice. Durante su conferencia matutina, desde Palacio Nacional, 

la jefa del Ejecutivo afirmó que la reforma constitucional se aprobó conforme a las 

disposiciones de la propia Constitución. La presidenta consideró que los consejeros del 

INE no podrían ser sancionados ante los amparos. [EXCÉLSIOR / p6] 

INE suma 140 órdenes contra elección judicial.- La consejera presidenta Guadalupe 

Taddei informó que van 140 notificaciones de amparos al INE por el tema de la 

organización de los comicios judiciales y afirmó que el instituto está “en espera” de que 

el Tribunal Electoral resuelva su queja para tener claridad sobre el avance de los 

trabajos. Explicó en conferencia de prensa que el INE enfrenta dos situaciones, por un 

lado, lo que mandata la Constitución para organizar los comicios judiciales y, por el 

otro, las notificaciones de amparo emitidas por jueces del Poder Judicial. [EXCÉLSIOR / 

p4] [UNIVERSAL / p8] [REFORMA / pp-p10] [JORNADA / pp-p5] [ECONOMISTA / p39] [SOL 

DE MÉXICO / p6] [HERALDO / p9] [PRENSA / p16] [CONTRARÉPLICA / pp-p5] 

[INDEPENDIENTE / p14] [UNOMÁSUNO / p13] 

PAN descarta participar en la organización del proceso.- El Partido Acción Nacional 

(PAN) anunció que no participará en ningún tema relacionado con la reforma judicial, 

como la integración de los Comités de Evaluación del Poder Legislativo para 

seleccionar a los candidatos a jueces, magistrados y ministros, por considerar que los 

procedimientos violan las suspensiones judiciales vigentes, además de que no hay 

certeza ni transparencia sobre quiénes conformarán estos órganos colegiados. [LA 

RAZÓN / pp-p5] 

Con EU hay un diálogo ordenado: De la Fuente.- El secretario de Relaciones Exteriores, 

Juan Ramón de la Fuente, afirmó que “la mejor diplomacia es la que no da sorpresas” 

por lo que ahora la relación con el embajada de Estados Unidos y su embajador, Ken 
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Salazar, facilita el diálogo entre ambos naciones y no lo limita. El canciller explicó que 

tras el diferendo por la reforma al Poder Judicial, ahora hay una interacción 

constructiva y con resultados positivos. [HERALDO / p4] [ECONOMISTA / p42] [UNIVERSAL 

/ p6] 

Apoya Salazar la reforma judicial.- El Embajador de Estados Unido en México, Ken 

Salazar, reconoció que es necesaria la reforma al Poder Judicial aprobada en México, 

y negó que haya habido una pausa en la relación entre los dos socios comerciales. El 

pasado 22 de agosto, el embajador de Estados Unidos se pronunció en contra de que 

los jueces y magistrados sean electos por voto popular, tal como plantea la reforma. 

“La elección directa de jueces representa un riesgo para la democracia en México”, 

declaró en ese entonces. [SOL DE MÉXICO / p5] [JORNADA / p11] [CRÓNICA / pp-p5] 

Demandan aclarar los comicios.- Con el proceso electoral judicial en marcha, y a 

nueve meses del día de los comicios, no hay información precisa de cómo será la 

elección, alertó Luis Carlos Ugalde, director General de Integralia Consultores, esto 

“porque todo se lo dejan al INE para que defina”. En entrevista con Pascal Beltrán del 

Río, para Imagen Radio, Ugalde señaló que aún no hay claridad quiénes estarán en las 

boletas. [EXCÉLSIOR / p6] 

Especialización de jueces, en riesgo.- La elección de jueces y magistrados en el país 

mediante voto popular, tras la aprobación de la reforma jurídica, pone en riesgo la 

especialización de estos cargos en juzgados relacionados con la economía y el sector 

financiero, aseveró Sergio Chagoya, socio de Santamarina y Steta. En un webinar 

organizado por TMSourcing, explicó que los cambios al Poder Judicial no establecen la 

eliminación de juzgados especializados, pero el riesgo es amplio de que quienes lleguen 

a ocupar estos cargos no tengan la carrera judicial ni la experiencia en términos 

financieros, de competencia económica o concursos mercantiles. [FINANCIERO / p7] 

COMISIONES  

Elizabeth Cervantes, a la Comisión de Recursos Hidráulicos en la Cámara de Diputados.- 

La diputada federal veracruzana Elizabeth Cervantes de la Cruz fue designada como 

presidenta de la Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento en la 

LXVI Legislatura de la Cámara de Diputados, tras recibir el respaldo de 192 diputadas y 

diputados federales. La designación de Cervantes de la Cruz, representante del Distrito 
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2 de Álamo, se dio en una votación interna del Grupo Parlamentario de Morena, donde 

fue elegida parte de una planilla de 15 diputados. [JORNADA VERACRUZ] [VENTANA 

VERACRUZ] 

DIPUTADOS 

Diputadas se pronuncian con motivo de los 71 años del reconocimiento del derecho al 

voto de las mujeres.- En la sesión ordinaria de este miércoles, diputadas de Morena, 

PAN, PVEM, PT, PRI y MC se pronunciaron, en tribuna, con motivo del reconocimiento 

del derecho al voto de las mujeres en México, que ocurrió el 17 de octubre de 1953. La 

diputada Anais Miriam Burgos Hernández (Morena) manifestó que se llevan 71 años 

luchando por la democracia formal en México, pero siglos por las libertades. Del PAN, 

la diputada Verónica Pérez Herrera afirmó que el reconocimiento al voto femenino es 

una victoria de la lucha contra la discriminación, la desigualdad y el machismo. [HOJA 

DE RUTA] 

Diputados presentan 21 iniciativas en Sesión Ordinaria.- En la Cámara de Diputados los 

distintos grupos parlamentarios presentaron 21 iniciativas. Entre ellas Morena propuso 

reformar el Código Penal Federal para despenalizar la interrupción del embarazo hasta 

las 12 semanas de gestación y aumentar las penas de 3 a 5 años de prisión a quien 

haga abortar a una mujer si existe violencia física hasta ocho años de cárcel. [TELEVISA] 

70 mil millones de pesos para Hidalgo, prometen legisladores federales de Morena.- A 

pesar de que aún se desconoce el contenido del Presupuesto de Egresos del ejercicio 

2025, que habrán de analizar en la Cámara de Diputados, los legisladores federales de 

Hidalgo se comprometieron a buscar recursos económicos por el orden de los 70 mil 

millones de pesos sólo para la entidad, en comparación, en 2024 el presupuesto estatal 

fue de 57 mil 811 millones de pesos. [LA SILLA ROTA] 

Morena pide investigar vínculos de Calderón, Cortés y Anaya con García Luna.- Morena 

en la Cámara de Diputados pidió que las autoridades del país inicien una investigación 

de oficio en contra del expresidente Felipe Calderón; el dirigente nacional del PAN, 

Marko Cortés, y el senador panista Ricardo Anaya, para determinar qué relación tuvo 

el blanquiazul con las empresas de Genaro García Luna, e incluso retirarle a ese partido 

su registro si las indagatorias comprueban alguna irregularidad. Arturo Ávila, resaltó que 

la condena de 38 años de cárcel en contra de García Luna en Estados Unidos es 
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producto de una investigación basada no sólo en testimonios, sino de una carpeta con 

más de 60 mil documentos de prueba. [JORNADA] [HERALDO] [MILENIO TV] [RADIO 

FÓRMULA] [INFOBAE][GLOBAL PRESS] 

“No puedo negarlo, estoy contento”: Ávila.- En entrevista con Mario Maldonado, el 

diputado Arturo Ávila (Morena) señaló: “No puedo negarlo, estoy contento, el día de 

ayer finalmente tenemos una sentencia clara para quien le hizo mucho daño a la 

seguridad de nuestro país: Genaro García Luna. 38 años de prisión y dos millones de 

dólares tendrá que pagar, que es muy poquito a comparación de los miles de millones 

de dólares que se robó siendo funcionario público. Vale la pena decir que fue 

condenado por los cinco delitos que ya había recibido en la que se alude que colaboró 

de distintas formas facilitando, ayudando y colaborando con el cartel de Sinaloa para 

meter millones y millones de kilos de cocaína a Estados Unidos”. [HERALDO TV] 

La condena a García Luna: un revés para el gobierno de Calderón según Leonel 

Godoy.- La reciente sentencia de 38 años de prisión a Genaro García Luna, 

exsecretario de Seguridad Pública, ha encendido un debate importante en la política 

mexicana. Leonel Godoy Rangel, diputado de Morena, no tardó en señalar que este 

veredicto es una prueba contundente de los vínculos del gobierno del expresidente 

Felipe Calderón con el crimen organizado, en particular con el temido Cartel de 

Sinaloa. [MAYA COMUNICACIÓN] [HERALDO RADIO] 

Justicia desde el extranjero: ¿qué significa la condena a García Luna?.- La política 

mexicana no deja de darnos sorpresas, y esta vez, el foco de atención está en la 

condena de 38 años de prisión impuesta al exsecretario de Seguridad Pública, Genaro 

García Luna, por una corte de Estados Unidos. Después de este veredicto, el diputado 

del PAN, Federico Döring, no se quedó callado y salió a defender su posición sobre el 

tema. Para él, la responsabilidad recae únicamente en García Luna y su defensa, 

mientras que el resto de la clase política no debería verse arrastrada por este 

escándalo. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Es una pena que lo condene EU y no México: Germán Martínez.- Germán Martínez (PAN) 

consideró que “es una tragedia y una pena” que  a Genaro García Luna “lo condena 

Estados Unidos, no lo condena México, lo condena el sistema de justicia americano que 

tiene allá al Mayo, al Chapo, a los hijos del Chapo y del Mayo, al pederasta Joaquín 
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Naasón, amigo de Hamlet García; la verdad era culpable, le faltaba la sentencia, lo 

declaró culpable un jurado popular y no un juez popular”. [TELEFÓRMULA] 

Clara Luz Flores se integra al equipo de Rosa Icela Rodríguez en la Secretaría de 

Gobernación: ¿a qué puesto llegará?.- La estructura política de la actual administración 

de la presidenta Claudia Sheinbaum sigue sumando nuevas piezas, ya que este jueves 

17 de octubre se ha dado a conocer que la diputada de Nuevo León, Clara Luz Flores, 

pidió licencia de su cargo para asumir la titularidad de la Unidad de Asuntos Religiosos, 

Prevención y Reconstrucción del Tejido Social de la Secretaría de Gobernación, 

dependencia encabezada por Rosa Icela Rodríguez. [HERALDO] [HERALDO / p10] 

[HERALDO TV] [SIN EMBARGO] 

Cáncer de mama no es cuestión de partidos, nos debe de unir a todos: Julieta Vences.- 

El cáncer de mama no es una cuestión de partidos políticos, es una enfermedad que 

nos debe de unir a todos los grupos en la Cámara de Diputados para reforzar el 

Presupuesto de Egresos de la Federación, para que ninguna mujer se quede sin acceso 

a la salud, demandó la diputada federal de Morena, Julieta Vences Valencia. Durante 

la iluminación de rosa del frontispicio del Palacio Legislativo de San Lázaro, la legisladora 

poblana llamó a todos los grupos parlamentarios para que se pueda aprobar la 

iniciativa de reforma que busca brindar un día al año con goce de sueldo a todas las 

mujeres, para que puedan acudir a los servicios de salud a realizarse estudios clínicos 

de mastografías y Papanicolaou. [MUNICIPIOS PUEBLA] [EL POPULAR] [TALLA POLÍTICA] 

Morena señala la necesidad de un diagnóstico claro y oportuno de la salud mental de 

las personas.- En el marco del “Foro por la salud mental: enfrentando fobias y 

estereotipos”, la diputada Giselle Yunueen Arellano Ávila y el diputado Arturo Ávila 

Anaya, ambos de Morena, remarcaron la necesidad de que las personas tengan un 

diagnóstico claro y oportuno de su estado de salud mental. La diputada federal Giselle 

Yunueen Arellano Ávila destacó la importancia de que las y los mexicanos rompan los 

estigmas y acudan al psicólogo. En su participación, el diputado Arturo Ávila Anaya, 

vocero del Grupo Parlamentario de Morena, reconoció la necesidad de romper con 

los estigmas que se tienen contra las enfermedades mentales. [TALLA POLÍTICA] 

Presupuesto para ejercicio fiscal en Veracruz será significativo: diputado.- El diputado 

federal de Morena Eleazar Guerrero Pérez adelantó que el presupuesto que la 

Federación designe a Veracruz para el ejercicio fiscal 2025, será “significativo”. El 
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legislador destacó lo anterior al referir que durante el sexenio de Andrés Manuel López 

Obrador, la entidad veracruzana fue “bien tratada”, por tanto, ahora con la presidenta 

Claudia Sheinbaum no será la excepción. [JORNADA VERACRUZ] 

Proponen diputados incluir la tutela compartida de mascotas en divorcios: un nuevo 

enfoque en el Código Civil Federal.- En un intento por reconocer la creciente 

importancia emocional y familiar que las mascotas tienen en la vida de las personas, el 

diputado de Morena, Armando Corona Arvizu, ha presentado una iniciativa ante la 

Cámara de Diputados para establecer la figura de tutela compartida para las 

mascotas en caso de divorcio. La propuesta busca modificar el Código Civil Federal, 

añadiendo el artículo 284 Bis, con el objetivo de proteger el bienestar de los animales 

domésticos cuando sus dueños deciden separarse. [AL MOMENTO] [TELEVISA] 

Se busca dar a juzgadores las herramientas para decidir con quién se va a quedar la 

mascota.- En entrevista con Maca Carriedo, el diputado Armando Corona Arvizu 

(Morena) señaló que la iniciativa que promueve respecto a la custodia de mascotas 

en caso de divorcio ya existe en otros países como Estados Unidos, Francia y España. 

“Hay un tema de legislación que busca decidir con quién se va a quedar la mascota. 

Sabemos que los hijos son parte importante de la familia, pero actualmente las parejas 

ya no quieren tener hijos y deciden adoptar una mascota, un perrhijo o un gathijo. Es 

importante escuchar a este sector de la población que requiere de una orientación 

legal donde están implicadas sus mascotas. Lo que se busca es dar a los juzgadores las 

herramientas y la facultad para que determine lo mejor para los implicados”. [HERALDO 

RADIO] 

“La patria es lo primero, dijo Guerrero; primero los pobres, dijo Obrador”: Fernando 

Castro Trenti.- El diputado federal por Baja California, Fernando Castro Trenti, como 

representante del Grupo Parlamentario de Morena, hizo un llamado a los legisladores 

de recordar mientras realizan su labor que “la patria es primero” y “primero los pobres”, 

citando al héroe de Independencia, Vicente Guerrero, y al expresidente Andrés Manuel 

López Obrador respectivamente. [DIARIO TIJUANA] 

México, “muy lejos de Dinamarca” en salud.- La diputada panista Eva María Vásquez 

resaltó que, a pesar de los avances en investigación y desarrollo a nivel global, “México 

enfrenta un grave rezago en la implementación de nuevas tecnologías y tratamientos 

en el sector salud”. Señaló que “los datos mostrados por las asociaciones señalan que 
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las innovaciones en salud tardan en promedio siete años en llegar a nuestro país”. [LA 

RAZÓN / p4] 

Dar margen de gasto en salud y seguridad a estados y municipios, pide diputada.- Las 

entidades federativas y municipios deberían tener mayor margen de acción en materia 

de gastos en servicios personales para seguridad pública, personal médico, 

paramédico, de enfermería y asociado a la salud, así como quienes sean 

indispensables para implementar nuevas leyes federales o reformas, pidió la integrante 

de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Elizabeth Martínez. [MVS NOTICIAS] 

Van por beneficios para empleadores.- A fin de otorgar estímulos fiscales a patrones 

que empleen a personas con discapacidad y exentarles de aportar cuotas de 

seguridad social, el diputado José Luis Hernández Pérez (PVEM) presentó una iniciativa 

para modificar las leyes del Impuesto Sobre la Renta y del Seguro Social. La reforma 

busca que se pueda deducir un monto equivalente al “doble” del salario 

efectivamente pagado a personas empleadas con discapacidad. [LA RAZÓN / p4] 

Ricardo Mejía califica creación de la Secretaría Anticorrupción como un paso hacia 

mayor transparencia.- Ricardo Mejía Berdeja, diputado del PT y presidente de la 

Comisión de Transparencia y Anticorrupción, calificó como un anunció muy positivo la 

creación de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, que sustituye a la Secretaría 

de la Función Pública. El diputado federal del PT aseguró que Raquel Buenrostro, quien 

estará a cargo de la dependencia, es una mujer intachable con una gran experiencia 

en estos temas, por lo que no dudó en confirmar que la funcionaria hará un muy buen 

trabajo. [HERALDO] [HERALDO TV] 

Denuncian diputados del PT corrupción en la GN.- Un aliado de Morena denunció que 

la Guardia Nacional y policías municipales extorsionan a transportistas en retenes de 

todo el país. Diputados del PT detallaron cómo los elementos policiacos se inventan 

faltas de tránsito para exigir sobornos y, esto, se ha vuelto una práctica común. “Se ha 

convertido en un gran negocio de la mayor parte de presidentes municipales y de 

gobernadores”, sostuvo el legislador Emilio Manzanilla. “Son lamentables las denuncias 

públicas y tenemos muchas en nuestro poder, donde se acusa directamente agentes 

de la GN que han dejado a un lado su obligación y que siguen con las prácticas que 

traían antes”, señaló la diputada Margarita García. [LATINUS] 
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Impulsan reformas para promover el respeto a los derechos laborales de las y los 

deportistas profesionales.- La diputada Margarita García García (PT) impulsa una 

iniciativa para reformar las leyes General de Cultura Física y Deporte y Federal del 

Trabajo, a fin de establecer que los deportistas no podrán ser condicionados, 

amenazados, coaccionados o desafiliados de su federación o asociación por hacer 

valer sus derechos laborales. La propuesta plantea como obligación de los deportistas 

profesionales cuidar que la disciplina de la empresa o club no represente la renuncia 

de derechos ni sea contraria a la ley. [TALLA POLÍTICA] [NOTICIAS RTV] [BOLETÍN] 

2024, es una clara cosecha de las causas de las mujeres, asegura la diputada priista 

Xitlalic Ceja.- En el marco de la conmemoración del Reconocimiento del Derecho al 

Voto de las Mujeres en México, que se celebra cada 17 octubre, la diputada federal 

del PRI, Xitlalic Ceja García destacó que 2024, “es una clara cosecha de las causas de 

las mujeres”. “Hoy tenemos una legislatura paritaria, un Poder Judicial encabezado por 

una mujer y más allá de las diferencias políticas, ideológicas y de partido, hoy tenemos 

un espacio más desde la presidencia de la República, encabezada por una mujer”, 

destacó. [HOJA DE RUTA] [TALLA POLÍTICA] [MUNICIPIOS PUEBLA] [RETO DIARIO] 

Pide Alex Domínguez pena de hasta 70 años por tráfico de fentanilo.- El líder estatal del 

PRI en Chihuahua y diputado federal, Alejandro Domínguez, ha presentado una 

iniciativa que busca endurecer las penas por delitos relacionados con la producción y 

venta de fentanilo en México. La propuesta contempla castigos que podrían ir desde 

los 50 hasta los 70 años de prisión para aquellos que se dediquen a la fabricación y 

comercialización de esta sustancia, cuyo consumo ha crecido exponencialmente en 

los últimos años. [HERALDO DE CHIHUAHUA] [LA RAZÓN / p8] 

Hugo Luna pide licencia como diputado federal.- La Cámara de Diputados aprobó la 

solicitud de licencia de cargo al diputado federal Hugo Luna Vázquez, la cual tendrá 

validez a partir este jueves 17 de octubre. Esto con el fin de concluir su gestión como 

jefe de Gabinete del Gobierno de Jalisco hasta el final de la administración 

encabezada por Enrique Alfaro. [JALISCO NOTICIAS] [EL RESPETABLE] [LA TARDE] 

Gobierno de Sheinbaum prepara reforma para ahorrar y agilizar compras públicas.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum prepara reformas a las leyes de adquisiciones y de obras 

públicas con las que busca agilizar y registrar ahorros en las compras que realiza el 

gobierno, en medio de los esfuerzos para reducir el déficit fiscal. Las modificaciones 
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consideran nuevos mecanismos de contratación como subastas y ofertas subsecuentes 

de descuento, informó durante la conferencia matutina Raquel Buenrostro, titular de la 

Secretaría de la Función Pública, una entidad que será renombrada como Secretaría 

de Anticorrupción y Buen Gobierno. [BLOOMBERG] 

Alistan cambios a Ley de Transparencia.- Tras iniciar el diálogo con los comisionados del 

INAI, el gobierno federal prácticamente anunció que está listo para sustituir al órgano 

autónomo. La secretaria de la Función Pública, Raquel Buenrostro, informó que, una vez 

que se apruebe la extinción en el Congreso, se enviará una iniciativa para modificar la 

Ley General de Transparencia, con las nuevas facultades de la dependencia. 

[REFORMA / p4] 

Reforma energética viene cargada de incertidumbre, coinciden analistas.- A pesar de 

que el gobierno de México ha pedido un voto de confianza a los particulares frente a 

la contrarreforma energética que heredó del expresidente Andrés Manuel López 

Obrador y cuyo trámite legislativo está por concluir, predominan las dudas sobre cómo 

impactará al sistema eléctrico el cambio de un modelo de libre mercado a uno con 

abierta predominancia estatal, destacaron analistas. [ECONOMISTA / p23] 

No está en riesgo la llegada de inversiones: AMPIP.- La reforma energética aprobada 

por el Congreso de la Unión no pone en riesgo la llegada de inversiones al país, pues 

incluso va en línea con el aumento de proyectos para albergar a empresas que se 

quieran establecer en territorio mexicano por la relocalización, señaló Jorge Avalos 

Carpinteyro, presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados 

(AMPIP). [JORNADA / p19] 

Magistrado plantea reforma electoral.- Durante el informe final del Acuerdo Nacional 

por la Integridad Electoral sobre su observación de los comicios presidenciales de este 

año, Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado del Tribunal Electoral, propuso una 

reforma para que, entre otras cosas, elimine las candidaturas comunes, las coaliciones 

para el Legislativo, el periodo de precampañas, así como la traducción de “votos en 

curules” para corregir la distorsión que se ha visto en la distribución de diputaciones. 

[EXCÉLSIOR / p4] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_L_ECO_23_REFORMAENERGETICA_REFENERGETICA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_L_JORNADA_19_NOESTAENRIESGO_INVERSIONES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_L_EXC_4_MAGISTRADOPLANTEA_REFELECTORAL_3DIP_.pdf


  

OPINIÓN 
 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Ni el PRI, ni el PAN, cuando fueron 

el partido en el poder federal, con mayoría en ambas Cámaras y tuvieron Presidencia 

de la República, excedieron su autoridad en la Mesa Directiva de San Lázaro o de 

Senadores. Fueron incluyentes, y no alimentaron odio ni rencor contra sus pares, cuando 

presidieron las mesas directivas del Congreso de la Unión (...) Con más legisladores de 

Morena en la Cámara de Diputados, su coordinador, Ricardo Monreal Ávila y el 

presidente en Mesa Directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, conducen los dos órganos 

de gobierno, sin uso o abuso de su poder. El político de Zacatecas y el de Veracruz, 

imponen estilo republicano en su responsabilidad y, de esa manera, fructifica en San 

Lázaro, el diálogo y acuerdos con sus adversarios (...)  [LOS TRES PODERES] 

 

ARTÍCULO/KENIA LÓPEZ RABADÁN/Justicia por azar/Hay que decirlo claro, la reforma 

judicial promovida por Morena es contraria a los principios plasmados hace dos siglos 

en nuestro país. El único espacio con el que aún cuentan los mexicanos para recibir 

protección ante los abusos del poder público está siendo destruido y sustituido por una 

tómbola. Hoy, el azar es la nueva medida de la justicia. Morena va de error en error. 

Quieren desaparecer al Inai para que los mexicanos no tengan acceso a la información 

y no haya quien proteja sus datos personales. [UNIVERSAL/p.20] 

 

COLUMNA/MISCELÁNEA POLÍTICA/ENRIQUE MUÑOZ/ (...) Cuatro años después de fungir 

como “alcahueta del régimen”, como le dijo en alguna ocasión la legisladora de 

oposición Kenia López Rabadán, con enorme cara dura Piedra Ibarra vino a descubrir 

que la CDNH ya no satisface las demandas y las necesidades del pueblo mexicano, por 

lo que ahora propone su desaparición para crear la Defensoría Nacional de los 

Derechos del Pueblo, es decir, la misma gata, pero revolcada, utilizando a su 

conveniencia el término de moda dentro de la 4t (...) [INDEPENDIENTE/p.9] 

 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/La reivindicación de la clase trabajadora en México.- La 

historia de las y los trabajadores en nuestro país está marcada por la lucha constante 

por el reconocimiento de sus derechos laborales. A pesar de su innegable contribución 

al desarrollo nacional, han enfrentado condiciones de trabajo precarias, largas 

jornadas y falta de protección efectiva, lo que generó un clamor por cambios 

estructurales que asegurasen su dignidad y bienestar. En este contexto, es fundamental 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_ORGDEGOB_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_UNI_20_KENIALOPEZ_REFPODERJUDICIAL_1M_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_INDEP_9_MISCELANEAPOLITICA_CNDH_1M_.pdf


  

garantizar la dignificación del trabajo como un derecho humano esencial (...) 

[OVACIONES] 

 

ARTÍCULO/LUIS HUMBERTO FERNÁNDEZ/(…) En días pasados Ricardo Monreal anunció un 

nuevo paquete de reformas a 10 leyes secundarias, que consolidarán este cambio de 

sistema de justicia mexicana y se discutirán reformas a la Ley de Amparo, la Civil, la Ley 

de lo Contencioso Administrativo, el Código de Procedimientos Penales, la Ley 

Orgánica del Poder Judicial de la Federación, el Código de lo Civil y de los Familiar y la 

Ley Orgánica de la Administración Pública. Este trabajo legislativo, entre otros, implica 

uno de los cambios jurídicos más grandes que se han hecho en México. Esta LXVI 

Legislatura del Congreso de la Unión aspira a ser una de las más productivas de los 

últimos años. [SOL DE MÉXICO] Comenta el tema: FELIPE DE LA MATA PIZAÑA 

[ECONOMISTA/p.37] 

 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/(…) El voto de Yunes ha sido 

el más importante que se haya registrado en la historia del Poder Legislativo, pues le 

vino a dar los 86 votos a Morena y aliados para alcanzar los dos tercios para cerrar la 

pinza con el líder de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal que goza de una 

bancada con la mayoría calificada de sobra. [ÍNDICE POLÍTICO] 

 

COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/(…) .¿Ya se descontó en los mercados 

el efecto del llamado Plan C de López Obrador? Esta es una pregunta que se hace, 

tanto en el gobierno como entre inversionistas y empresarios. Una que parece cercana 

es la desaparición de los órganos autónomos. Y otra, que es incierta, es la político-

electoral. De acuerdo con el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, la relativa a la desaparición de órganos autónomos se discutiría en 

algún momento de noviembre. [FINANCIERO/p.2] Comentan el tema RIESGOS Y 

RENDIMIENTOS/JULIO BRITO A. [CRÓNICA/p.13]; LUIS FELIPE BRAVO MENA 

[UNIVERSAL/p.21]; BENJAMÍN GONZÁLEZ ROARO [SOL DE MÉXICO] 

 

COLUMNA/BAJO RESERVA/(…) El comisionado presidente del INAI, Adrián Alcalá se 

reunió en privado con el coordinador de los diputados guindas, Ricardo Monreal, y le 

pidió modificar el dictamen de la iniciativa que propone extinguir a los órganos 

autónomos, para dejar con vida al Inai. Don Ricardo, nos aseguran, escuchó a don 

Adrián y le dijo que podría haber “ligeros cambios”. [UNIVERSAL/p.2] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_OVA_0_RICARDOMONREAL_CLASETRABAJADORA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_SOL_0_LUISHUMBERTO_REVALDERECHO_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_ECO_37_FELIPEDELAMATA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_INDICE_0_JOSEANTONIOCHAVEZ_MAYORIACALIFICADA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_FIN_2_COORDENADAS_TRUMP_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_CRONICA_13_JULIOBRITO_PEF_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_UNI_21_LUISFELIPEBRAVO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_SOL_0_BENJAMINGONZALEZ_LA4T_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_UNI_2_BAJORESERVA_INAI_RM_.pdf


  

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la vocera de los trabajadores del Poder Judicial, Patricia 

Aguayo, sostuvo antier en el Palacio de San Lázaro encuentros privados con diputados 

de PAN y MC para conversar sobre la necesidad de proteger los derechos laborales del 

personal en juzgados y tribunales ante el avance de la reforma judicial, con un estricto 

“marcaje personal” por parte de elementos de Resguardo y Seguridad de la Cámara 

de Diputados. A ver si le repiten la dosis el próximo miércoles, cuando vuelva al recinto 

para reunirse con el líder de Morena, Ricardo Monreal. [MILENIO/p.2] 

 

COLUMNA/ROZONES/ (...) El diputado del Partido del Trabajo, José Luis Flores, se refirió a 

los dichos del priista Rubén Moreira en el sentido de que tenía la medicina para no 

aprobar reformas con errores. Moreira, dijo Flores, “dice ser portador de medicinas, que 

la medicina mágica que tiene se la aplique a su partido, que está en terapia intensiva 

y está en extinción”. Pero Moreira no la dejó pasar y reviró: “El señor hace alusiones a 

mi partido y solamente le quisiera recordar dos cosas o tres al PT. Cuando en 

Aguascalientes perdieron el registro se pararon en la puerta de todos nosotros a 

mendigarnos apoyo, a que habláramos con el Presidente para que les regresaran el 

registro (...)  [RAZÓN/p.2] 

ARTÍCULO/HUGO ERIC FLORES/Caso Garcia Luna: lecciones de corrupción sistémica y 

las trampas de la ambición/(…) ¿Cuándo vamos a tener funcionarios que no caigan 

en las redes de la corrupción? ¿Cuándo los encargados de la seguridad pública van a 

defender con honor a la sociedad en contra del crimen organizado? ¿Cuándo habrá 

en México instituciones a prueba de balas que rompan el sistema de impunidad? En el 

caso de García Luna, no sabremos nunca si fueron los propios funcionarios del gobierno 

norteamericano quienes lo metieron en este callejón sin salida. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS WALTHER/ Fariseísmo diplomático.- (...) La apelación a 

la Doctirna Estrada no es consistente y sólo se aplica en el caso de países o gobiernos 

afines ideológicamente al régimen que detenta el poder en México. Doctrina Estrada 

para los amigos autoritarios, pero intervención para los adversarios ideológicos. La 

disparidad en el comportamiento con diversos actores internacionales nos habla de 

deshonestidad política, una virtud que ha postulado como suya el propio régimen (...) 

[FINANCIERO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_MIL_2_TRASCENDIO_REUNION_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_RAZON_2_ROZONES_LEYESSECUNDARIAS_2J_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_FIN_0_GUSTADODEHOYOS_FARISEISMO_3DIP_.pdf


  

ARTÍCULO/EDUARDO REVILLA/(…) La Suprema Corte ha distinguido entre el poder 

ilimitado que tiene un Constituyente originario (como lo fue el de 1916-1917) para crear 

una Constitución con el que tiene el poder reformador (constituyente permanente) 

otorgado a los Congresos (federal y estatales) para modificarla. Este poder del 

Constituyente originario –coincide la tesis de la Corte– es ilimitado, mientras que el 

poder instituido a la suma de legisladores ordinarios para reformar la Constitución 

conforme a su Artículo 135, debe sujetarse al control constitucional que les otorga para 

su actuación el marco constitucional vigente. [ECONOMISTA/pp.,15] 

COLUMNA/EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES/MOISÉS VERGARA/(…) Los poderes de la 

Unión deberán instalar sus respectivos Comités de Evaluación a más tardar el 31 de 

octubre de 2024, y publicar las convocatorias para participar en el proceso de 

evaluación y selección de postulaciones a más tardar el 4 de noviembre de 2024. El 

plazo para que las personas interesadas se inscriban en las convocatorias emitidas por 

los Comités de Evaluación comprenderá del 5 de noviembre al 24 de noviembre de 

2024. [CONTRARÉPLICA/p.2] El tema lo comentan: FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11]; 

ESTIRA Y AFLOJA/J. JESÚS RANGEL M. [MILENIO/p.22]; PULSO POLÍTICO/FRANCISCO 

CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.10]; A FUEGO LENTO/ALFREDO GONZÁLEZ [HERALDO/p.5]; 

LETICIA ROBLES [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/ (...) Antecedente del Inai, en términos 

organizativos, el INE también ha tenido que hacer frente a un paro técnico por 

desacuerdos entre los integrantes del Pleno de consejeros, lo que motivó al diputado 

morenista Miguel Pavel Jarero Velázquez a proponer una modificación a la Ley General 

de Instituciones y Procedimientos Electorales que amplió las atribuciones del titular del 

Consejo General del INE (...) [ECONOMISTA/p.1-p.40] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/(…) Aunque para el gobierno y los 

legisladores de Morena la Corte ya no existe en el tema de la reforma judicial, el INE ha 

recibido 140 notificaciones de jueces para detener la organización de la elección. Ayer 

mismo, la jueza Décimo Novena de Distrito con sede en Coatzacoalcos, Nancy Juárez 

Salas, concedió una suspensión definitiva en contra de la reforma y ordenó que el 

documento fuera borrado del Diario Oficial de la Federación. [24 HORAS/p.6] Comenta 

el tema: ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ [JORNADA/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_ECO_1.15_EDUARDOREVILLA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_CONTRA_2_MOISESVERGARA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_EXC_11_FRENTES_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_MIL_22_ESTIRAYAFLOJA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_RAZON_10_PULSOPOLITICO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_HERALDO_5_AFUEGOLENTO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_EXC_11_LETICIAROBLES_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_ECO_1,40_ALBERTOAGUIRRE_INAI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_24H_6_ADRIANTREJO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_JORNADA_10_ASTILLERO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf


  

COLUMNA/UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA/(...) Los políticos suelen tener pretextos 

exquisitos para justificar sus ausencias. Y los del secretario Ramírez de la O no son fútiles: 

tiene en puerta el Paquete Económico. Y con esa excusa se podrá ausentar las 

siguientes cuatro semanas, mientras no aparezca personalmente ante el Congreso al 

presentar, comparecer y explicar cómo reducirá el déficit, cómo financiará la 

generación eléctrica creciente y cómo mantendrá e incrementará los programas 

sociales, como ha instruido la Presidenta (...) [HERALDO/p.17] El tema se comenta en: 

LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ [ECONOMISTA/p.1-p.7] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (...) A invitación de la presidenta Sheinbaum, Clara Luz Flores 

se integra al equipo de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. Será la 

titular de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención y Reconstrucción del Tejido Social, 

para lo cual solicitó ayer licencia al cargo de diputada federal. Es decir, vuelve al 

equipo de Rosa Icela, pues cuando ésta fue secretaria de Seguridad Pública, Clara Luz 

ocupó el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

[HERALDO/p.2] El tema se comenta en: REDES DE PODER MTY [ÍNDIGO/p.19] CON VALOR 

Y CON VERDAD/GUSTAVO RENTERÍA [HERALDO/p.10] 

COLUMNA/GEMMA SANTANA/ (...) Claudia Sheinbaum ha demostrado un compromiso 

con la transición energética, la electromovilidad y la reforestación en su tiempo como 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Sin embargo, una vez ungida como 

presidenta Constitucional, dichas promesas han quedado truncadas. En menos de 10 

días al frente del Gobierno, el Congreso se presta a aprobar una reforma constitucional 

para habilitar la malograda Ley Combustóleo, que le permitiría a la CFE generar a toda 

su capacidad sus plantas contaminantes de carbón y combustóleo. (...) [PAÍS] El tema 

se comenta en: VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE [ECONOMISTA/p.26] 

COLUMNA/PUNTO DE QUIEBRE/FERNANDO MARTÍNEZ GONZÁLEZ/ (...) Los dueños del 

dinero saben que Sheinbaum no gobierna todavía. Y es que su antecesor le nombró a 

cerca de la mitad de su gabinete y dejó piezas claves de su lado en el Congreso, 

Morena y diversos organismos de gran importancia. Por lo tanto, las decisiones de la 

presidenta estarán influidas por el peso político que aún conserva López Obrador para 

aprobar o vetar decisiones fundamentales de gobierno (...)  [INDEPENDIENTE/p.4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_HERALDO_17_CARLOSMOTA_COMPARECENDIADELAO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_C_ECO_1.7_ENRIQUECAMPOS_CNDH_3DIP_.pdf
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ARTÍCULO/DANTE PREISSER RENTERÍA/ El 2 de junio la ciudadanía respaldó de manera 

mayoritaria el proyecto de la doctora Claudia Sheinbaum para guiar los destinos del 

país. En los últimos meses del sexenio anterior, las reformas del Plan C acapararon la 

atención, orientadas a reformular la estructura del Estado, particularmente al Poder 

Judicial Federal y organismos autónomos. Sin embargo, se mantuvieron en suspenso 

otras agendas prioritarias, entre ellas destaca la agenda de integridad y combate a la 

corrupción (...) [HERALDO/p.14-p.15] 

COLUMNA/AGUAS PROFUNDAS/LUIS CARRILES/ (...) Hoy los casi 19 mil estudiantes de 

Ciencias de la Tierra están entre los daños colaterales por la reforma aprobada el año 

pasado que reserva la exploración al Estado y particularmente al Servicio Geológico 

Mexicano y por la ocurrente iniciativa de ley que pretende prohibir la minería a cielo 

abierto, pendiente de discusión en el pleno del Congreso de la Unión (...) [SOL DE 

MÉXICO] [PRENSA] 

COLUMNA/SPLIT FINANCIERO/JULIO PILOTZI/ (...) Guerra Castellanos y Asociados (GCYA) 

ha anunciado la expansión de sus servicios con la creación de un área de Cabildeo y 

Estudios Legislativos. Esta nueva área, enfocada en temas del Congreso de la Unión y 

las legislaturas estatales, será dirigida por Fernando Dworak Camargo, un experto con 

amplia experiencia en el ámbito legislativo. Fundada en 2001 por Gabriel Guerra 

Castellanos, GCYA se ha posicionado como una consultoría líder en comunicación 

estratégica y relaciones públicas en México (...) [RAZÓN/p.19] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Calderón, cínico con su deslinde de García Luna: Sheinbaum.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo descalificó ayer a Felipe Calderón Hinojosa por buscar deslindarse de 

Genaro García Luna, el narco ahora condenado en Estados Unidos, a quien –resaltó– 

puso al frente de la guerra que declaró en su sexenio (2006-2012) y cuyas consecuencias 

“se siguen viviendo”. [JORNADA/pp-p3] 
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Alistan nueva Ley de Transparencia.- El gobierno federal prepara una reforma a la Ley 

General de Transparencia, con lo que se busca dotar de herramientas a la nueva 

Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, encabezada por Raquel Buenrostro. 

[HERALDO DE MÉXICO/pp-p4]  

 

RELACIONES EXTERIORES 

 

“Reglas claras, con EU, amistades largas”.- Con el embajador Ken Salazar han quedado 

claros los nuevos lineamientos marcados por la presidenta Claudia Sheinbaum para 

mantener la relación de colaboración entre los gobiernos de Estados Unidos y México, 

aseguró el secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente. [EXCÉLSIOR/p2] 

 

Ken Salazar niega pausa en relación; acusa freno a extradición de Z40 y Z42.- El 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, rechazó que haya freno en la 

relación entre ambos países y aseguró que “nunca se va a pausar”, ya que el trabajo no 

se ha interrumpido, además de que auguró una buena coordinación con el Gobierno 

que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. [RAZÓN/pp-p8] 

 

JUDICIAL 

 

Reubica EU en prisiones a los hijos de "El Chapo".- Ovidio Guzmán López, "El Ratón", 

regresó a una prisión de Chicago, Illinois, mientras que su hermano Joaquín fue 

trasladado de esa misma ciudad a otro centro penitenciario a solicitud de su abogado. 

[REFORMA/pp] 

 

SEGURIDAD 

 

Pasan 20 cargamentos por cada incautación.- El Gobierno de Estados Unidos logró 

encarcelar a Joaquín El Chapo Guzmán e Ismael El Mayo Zambada (quien hoy se 

presenta ante una Corte Federal de Brooklyn, en Nueva York), a quien identifica entre 

sus principales objetivos en la lucha contra el tráfico de fentanilo, pero la droga que 

mata a más de cien mil estadounidenses al año, sigue fluyendo hacia la Unión 

Americana, donde por cada cargamento interceptado 20 más logran pasar, calcula un 

informe elaborado por la Agencia Antidrogas (DEA, por su siglas en inglés). [SOL DE 

MÉXICO/pp-p4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_HERALDO_1.4_ALISTANNUEVA_LEYTRANSPARENCIA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_EXC_2_REGLASCLARAS_EU_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_RAZON_1.8_KENSALAZARNIEGA_SALAZARRELACIONCONMEXICOBUENA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_REFORMA_1_REUBICANEU_PRISION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_SOL_1.4_PASAN20CARGAMENTOS_INCAUTACION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_SOL_1.4_PASAN20CARGAMENTOS_INCAUTACION_12NACIONAL_.pdf


  

 

Atentan contra Sánchez Barrios.- La activista de derechos humanos de la comunidad 

LGBTQ+ y líder de comerciantes fue víctima de un ataque en pleno Centro Histórico. Su 

estado de salud fue reportado como grave, pero ya está fuera de peligro. [24 

HORAS/pp-p8] 

 

ECONOMÍA 

 

Puede México ser líder global en semiconductores: empresarios.- México tiene una 

posición privilegiada para ser líder global en el sector de los semiconductores, dijo el 

presidente del CCE, Francisco Cervantes Díaz. “Vamos bastante bien en la parte de 

semiconductores… estamos entrando con mucha potencia en los chips, como son las 

baterías y transversales, no sólo para la electromovilidad. México puede ser líder en 

esto”, aseguró Cervantes en el 30 Congreso del Comce. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

Peso acumula pérdida de 17.2% frente al dólar a lo largo del año.- En lo que va del 2024, 

el peso ha perdido 1 7.1 8% frente al dólar, por diversos acontecimientos tanto internos 

como externos. Al cierre de 2023, el tipo de cambio cotizó en 16.9666 pesos por dólar y 

este jueves 17 de octubre cerró en 19.8807; sin embargo, en la sesión de este jueves llegó 

a cotizar en 20.0284 unidades por dólar. [ECONOMISTA/pp-p18] 

 

INTERNACIONAL 

 

Israel elimina a Yahya Sinwar, líder de Hamás.- Israel se anotó este jueves uno de sus 

mayores éxitos en más de un año de guerra en la Franja de Gaza: la eliminación de 

Yahya Sinwar, máximo líder de Hamás y principal responsable de los ataques del 7 de 

octubre de 2023. [CRÓNICA/pp-p20] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_24H_1.8_ATENTANCONTRSSANCHEZ_LGBTQ_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_24H_1.8_ATENTANCONTRSSANCHEZ_LGBTQ_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_FIN_1.4_PUEDEMEXICO_SEMICONDUCTORES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_ECO_1.18_PESOACUMULA_PESO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/181024_N_CRONICA_1,20_ISRAELELIMINA_GUERRA_12NACIONAL_.pdf
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https://hojaderutadigital.mx/recibe-camara-de-diputados-notificacion-del-senado-sobre-aprobacion-de-

convocatoria-para-eleccion-de-integrantes-del-pj/ 

https://hojaderutadigital.mx/recibe-camara-de-diputados-notificacion-del-senado-sobre-aprobacion-de-convocatoria-para-eleccion-de-integrantes-del-pj/
https://hojaderutadigital.mx/recibe-camara-de-diputados-notificacion-del-senado-sobre-aprobacion-de-convocatoria-para-eleccion-de-integrantes-del-pj/
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https://www.tallapolitica.com.mx/presentan-iniciativa-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-

quien-contrate-personas-con-discapacidad/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/presentan-iniciativa-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-personas-con-discapacidad/
https://www.tallapolitica.com.mx/presentan-iniciativa-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-personas-con-discapacidad/
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https://madero63.com/iniciativa-de-ley-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-

personas-con-discapacidad/ 

https://madero63.com/iniciativa-de-ley-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-personas-con-discapacidad/
https://madero63.com/iniciativa-de-ley-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-personas-con-discapacidad/
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https://www.masnoticias.mx/presentan-iniciativa-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-

contrate-personas-con-discapacidad/ 

https://www.masnoticias.mx/presentan-iniciativa-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-personas-con-discapacidad/
https://www.masnoticias.mx/presentan-iniciativa-para-otorgar-estimulos-fiscales-y-exenciones-a-quien-contrate-personas-con-discapacidad/
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Presentan iniciativa para otorgar estímulos 
fiscales y exenciones a quien contrate personas 

con discapacidad 
 

Boletín No. 0172 

 

•    Para ello, el diputado Hernández Pérez (PVEM) solicitó reformar las leyes del Impuesto Sobre la 

Renta y del Seguro Social 

 

A fin de otorgar estímulos fiscales a patrones que empleen a personas con discapacidad y 

exentarles de aportar cuotas de seguridad social, el diputado José Luis Hernández Pérez (PVEM) 

presentó una iniciativa para modificar las leyes del Impuesto Sobre la Renta y del Seguro Social. 

 

La reforma al segundo párrafo del artículo 186 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, busca que, 

de los ingresos acumulables del contribuyente para los efectos del Impuesto Sobre la Renta por el 

ejercicio fiscal correspondiente, se pueda deducir un monto equivalente al “doble” del salario 

efectivamente pagado a personas empleadas que padezcan discapacidad motriz, que requieran 

permanentemente prótesis, muletas o sillas de ruedas; mental; auditiva o de lenguaje o 

invidentes. 

 

Asimismo, agrega un párrafo para establecer que el Servicio de Administración Tributaria 

elaborará y mantendrá actualizado un padrón de las personas trabajadoras registradas por los 

contribuyentes para obtener el estímulo previsto en dicho artículo. 

 

En los artículos 25, 106, 107 y 147 Ley del Seguro Social propone que los patrones que empleen a 

personas que padezcan discapacidad motriz, que requieran permanentemente prótesis, muletas 

o sillas de ruedas; mental; auditiva o de lenguaje o invidentes, estarán exentos de aportar las 

cuotas. 
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En el documento, suscrito por el diputado Carlos Alberto Puente Salas e integrantes del grupo 

parlamentario del PVEM, fue remitido a las comisiones unidas de Trabajo y Previsión Social y de 

Seguridad Social. 

 

Argumenta que el trabajo no debe ser visto como un favor o un acto de caridad que pueda 

otorgarse de manera arbitraria, pues se trata de un derecho humano inherente a todas las 

personas, que permite a quienes lo ejercen vivir de manera plena e independiente. 

 

De ahí que considerara necesario promover el acceso de las personas con discapacidad a la 

justicia social y al ejercicio pleno de los derechos que la Constitución consagra e incentivar a las y 

los empleadores a que --más allá de los apoyos y asistencia que el Estado otorga a quienes viven 

con esta condición-- apuesten por la responsabilidad social e incluyan en su fuerza laboral a 

quienes necesitan una oportunidad para mejorar su calidad de vida. 

 

Refiere que, según el Censo de Población y Vivienda 2020 del Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), de 126 millones 14 mil 24 personas contadas en México, siete millones 168 mil 

178 tienen discapacidad y/o algún problema o condición mental. 

 

Señala que este es uno de los sectores sociales que enfrenta más barreras y dificultades para 

acceder a derechos básicos como educación y empleo, y según datos del Inegi la tasa de 

participación económica de las personas con discapacidad y/o con algún problema o condición 

mental de 15 años y más representó en 2020 el 38 por ciento, es decir 2.4 millones de personas. 

 

Indica que, de acuerdo a los resultados sobre la Situación de Pobreza Multidimensional para las 

Personas con Discapacidad, del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval) en 2020, 49.5 por ciento de ellas estaba en situación de pobreza. 

 

Destaca que es necesario tomar en cuenta las necesidades de este sector de la población para 

garantizarle una vida plena y con menos dificultades para acceder a la salud, la educación, el 

empleo y la protección social, rompiendo la correlación que existe entre discapacidad, exclusión y 

pobreza. 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 



 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.info7.mx/nuevoleon/clara-luz-deja-diputacion-federal-para-incorporarse-a-segob/8768871317 
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Senadoras se unen en pro de los derechos de las mujeres • Forbes México 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/senadoras-se-unen-en-pro-de-los-derechos-de-las-mujeres/
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Celebran a las sufragistas en el Senado, pero excluyen a Norma Piña; sólo invitaron a las 

presidentas del INE y el TEPJF - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/celebran-a-las-sufragistas-en-el-senado-pero-excluyen-a-norma-pina-solo-invitaron-a-las-presidentas-del-ine-y-el-tepjf/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/celebran-a-las-sufragistas-en-el-senado-pero-excluyen-a-norma-pina-solo-invitaron-a-las-presidentas-del-ine-y-el-tepjf/
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Alcaldesa anuncia construcción de más de 20 kilómetros de ciclovías (yahoo.com) 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/alcaldesa-anuncia-construcci%C3%B3n-20-kil%C3%B3metros-153116532.html
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La Mesa Directiva da a conocer las normas para 
el registro de cabilderas y cabilderos y las 

actividades que desarrollan en la Cámara de 
Diputados 

 
Boletín No. 0174 

 

•    El acuerdo fue publicado en la Gaceta Parlamentaria 

 

La Mesa Directiva emitió un acuerdo por el que se establecen las disposiciones normativas 

relativas al registro público de cabilderas y cabilderos y a las actividades que desarrollan dentro 

de la Cámara de Diputados durante la LXVI Legislatura. 

 

El acuerdo, publicado este jueves en la Gaceta Parlamentaria, precisa que la Mesa Directiva será la 

responsable de establecer el registro público de cabilderas y cabilderos, elaborar un padrón y 

mantenerlo actualizado. Asimismo, deberá interpretar y aplicar el presente acuerdo, así como la 

demás normativa sobre la regulación de las actividades de cabildeo desarrolladas en la Cámara 

de Diputados. 

     

Las disposiciones contenidas en este acuerdo, indica, deberán ser observadas por las personas 

interesadas en llevar a cabo actividades de cabildeo, así como por las y los integrantes de las 

comisiones legislativas y de los grupos parlamentarios, al igual que las y los servidores públicos de 

las áreas técnicas y administrativas que resulten competentes, en lo relativo a la regulación de las 

actividades de cabildeo desarrolladas en el recinto legislativo y al registro público de cabilderas y 

cabilderos. 

 

Señala que la Presidencia de la Cámara de Diputados designará a dos de las Secretarías de la 

Mesa Directiva, quienes serán responsables de integrar el padrón de cabilderos, así como de su 

actualización. Para esto, se distribuirá el registro en una secretaría encargada de las personas 

físicas y otra de las personas morales. 
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Las personas que realicen actividades de cabildeo, explica, deberán inscribirse, vía electrónica, en 

el padrón que integre la Mesa Directiva, observando lo siguiente: la inscripción es requisito 

obligatorio para ejercer actividades de cabildeo dentro de la Cámara de Diputados, será gratuita y 

el interesado deberá recibir, por parte de la Secretaría de la Mesa Directiva, una constancia de su 

registro, así como la identificación correspondiente. 

 

Asimismo, añade, la información proporcionada por los interesados será pública y, a través del 

aviso de privacidad que firmen, estarán manifestando su conformidad para su divulgación y 

acceso público, con excepción de los datos personales que por ley o normativa deban ser 

protegidos. 

 

De conformidad con el Reglamento de la Cámara de Diputados no se permitirá el registro de 

personas servidoras públicas en el ejercicio de su encargo ni de sus cónyuges o parientes por 

consanguinidad o afinidad hasta el cuarto grado. El no cumplimento de esta disposición podrá ser 

motivo de cancelación inmediata del registro. 

 

Detalla que algunos requisitos para tramitar el registro son: ingresar al Micrositio creado para 

estos efectos, en la página de Internet de la Cámara de Diputados, descargar y llenar el formato 

de registro público de cabilderas y cabilderos con la información que se solicita y enviarlo 

debidamente requisitado y firmado, adjuntando una copia simple de la credencial para votar con 

fotografía, pasaporte o cédula profesional, para el caso de personas físicas, y copia certificada del 

acta constitutiva de la empresa, con la firma del representante legal, en el caso de personas 

morales, al correo electrónico dispuesto en las bases. 

 

Las solicitudes que sean entregadas sin cumplir con las disposiciones del presente acuerdo no 

podrán obtener el registro de la persona cabildera. 

 

La Mesa Directiva, a través de las secretarías designadas para ello, dará respuesta a las solicitudes 

de inscripción y registro que se reciban dentro de los diez días hábiles posteriores. 
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El número máximo de personas acreditadas para realizar actividades de cabildeo en la Cámara de 

Diputados será de veinte por cada comisión, dentro de los cuales las personas morales podrán 

obtener hasta dos registros. En las comisiones que por su actividad legislativa tengan un número 

mayor de solicitudes para realizar actividades de cabildeo, la Mesa Directiva podrá ampliar el 

número máximo de personas acreditadas, de estimarlo conveniente. 

 

Los nombres de las personas interesadas que hayan obtenido el registro en el padrón de 

cabilderos serán publicados en los estrados de la Mesa Directiva, en la Gaceta Parlamentaria, en 

la Plataforma Nacional de Transparencia y en el Micrositio creado para tal efecto en la página de 

Internet de la Cámara de Diputados. 

 

La Mesa Directiva determinará lo conducente, con el auxilio de las áreas correspondientes, para la 

emisión y entrega de la identificación oficial a las personas que hayan obtenido su registro. Las 

Secretarías de la Mesa Directiva encargadas darán aviso a las personas interesadas sobre las 

fechas y horarios para este proceso. 

 

Las personas que hayan obtenido su registro en el padrón de cabilderas y cabilderos deberán 

observar lo siguiente: portar siempre durante su estancia en el Recinto, la identificación que le dé 

la Mesa Directiva; presentarse con el Enlace Técnico en las comisiones de su interés, antes de 

comenzar su labor,  e informar a las Secretarías de la Mesa Directiva correspondientes de los 

cambios en la información proporcionada al momento de su registro, en un plazo no mayor de 

diez días hábiles a partir de que se realicen. 

 

Además, observar lo dispuesto por las normas internas de la Cámara de Diputados y, en lo que 

respecta a su labor, dirigirse con respeto a los legisladores y al personal, así como mantener una 

conducta ética al interior del Recinto Legislativo; desempeñar sus funciones de cabildeo a través 

de las conductas legítimas permitidas por la Constitución Política y las normas internas para 

desempeñar sus funciones. 

 

También deberán conducirse con verdad en la información que aporten a legisladores, personal 

de las comisiones, órganos, comités o autoridades de la Cámara de Diputados, realizar sus 

labores exclusivamente en las comisiones respecto de las cuales han obtenido su registro, el 

incumplimiento reiterado de esta disposición podrá ser motivo de cancelación de su registro, y 

abstenerse de ingresar al Salón de Sesiones. 
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En las actividades de cabildeo, la Mesa Directiva velará porque los servidores públicos o el 

personal de apoyo de la Cámara de Diputados se abstengan de incurrir en las prohibiciones 

establecidas en los artículos 264, numeral 3, y 265, numerales 1 y 2 del Reglamento de la Cámara 

de Diputados. 

 

El registro autorizado será vigente únicamente durante la LXVI Legislatura y podrá ser suspendido 

o cancelado por la Mesa Directiva si su actividad no se sujeta a lo establecido. 

 

Las comisiones deberán incorporar en sus informes de labores todo lo relativo a las actividades 

de cabildeo que se hayan desarrollado en el periodo correspondiente. 

 

Una vez que entre en vigor el presente acuerdo, las Secretarías encargadas emitirán las bases 

para la conformación del registro, mismas que serán publicadas en la Gaceta Parlamentaria y en 

la página de Internet de la Cámara, en donde se deberá especificar el plazo para que las personas 

interesadas envíen la solicitud de inscripción, así como la documentación requerida para 

comprobar el cumplimiento de los requisitos y aquellos requeridos por la autoridad en materia de 

transparencia. 

 

Una vez recibido el formato, los interesados recibirán respuesta con un acuse de recibo 

electrónico y un número de folio asignado. 

 

La Mesa Directiva resolverá lo conducente en los casos no previstos en el presente acuerdo, 

tomando como referencia el Reglamento de la Cámara de Diputados y demás normativa 

aplicable. 

 

En los transitorios se establece que este acuerdo entrará en vigor al día siguiente de su 

publicación en la Gaceta Parlamentaria. 

 

Está suscrito por las y los diputados Sergio Gutiérrez Luna (Morena), presidente, y María de los 

Dolores Padierna Luna (Morena), Kenia López Rabadán (PAN) y María del Carmen Pinete Vargas 

(PVEM), vicepresidentas. 
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También por las y los secretarios de la Mesa Directiva Julieta Villalpando Riquelme (Morena), Alan 

Sahir Márquez Becerra (PAN), José Luis Montalvo Luna (PT), Fuensanta Guadalupe Guerrero 

Esquivel (PRI) y Laura Irais Ballesteros Mancilla (MC). 
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Recibirá Monreal a trabajadores del PJF 

 
Representantes de trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) se reunirán el 
próximo miércoles con el coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, para 
solicitarle que sean respetados sus derechos laborales. 
 
Patricia Aguayo Bernal, vocera de los trabajadores de base, dijo esta mañana que en ese 
primer encuentro plantearán al morenista incluir en leyes secundarias de la reforma judicial 
una apartado que les garantice que no habrá recortes a salarios y prestaciones. 
 

"El miércoles tenemos 
cita con Monreal. 
Vamos a pedir que las 
prestaciones que 
tenemos en las 
Condiciones Generales 
de Trabajo se pasen a las 
leyes secundarias, 
porque si vamos a tener 
un nuevo patrón que no 
va a cumplir con esas 
condiciones de trabajo, 
al menos que se queden 
previstas en la ley", dijo 
Aguayo ante más de 500 

trabajadores, en la escalinata del Palacio de Justicia de San Lázaro. 
 
"Estamos asegurando esas prestaciones y estamos luchando por ello y es para todos ustedes 
esta lucha, aunque muchos no vengan a los guardias, aunque muchos se queden en sus 
casas sin hacer nada o inclusive cumpliendo con la cuenta que les exigen sus titulares", dijo. 
Este será el primer encuentro de los trabajadores con Monreal, desde que en febrero pasado 
el entonces Presidente Andrés López Obrador envió la reforma judicial al Congreso de la 
Unión. 
 
Antes, los inconformes sólo se habían reunido con diputados del Partido Acción Nacional y 
de Movimiento Ciudadano. 
 
En entrevista, la vocera del personal jurisdiccional comentó que no se habían reunido con 
el político zacatecano desde el año pasado, cuando trataron el tema de la desaparición de 
los fideicomisos, ocasión en la que, recordó, los trataron muy mal. 
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"Sigue el llamado a la señora Presidenta Claudia Sheinbaum a que sea sensible, a que tome 
en cuenta que ella se erigió como una presidenta para las mujeres, y aquí en el Poder Judicial 
habemos muchas mujeres comprometidas con ganas de salir adelante, luchando por 
México, y por eso nos tiene que oír también", afirmó. 
 
Aguayo sostuvo que hoy los trabajadores de los juzgados y tribunales del Palacio de Justicia 
de San Lázaro harán una consulta para manifestar su postura sobre la continuación del paro 
laboral. 
 
Este ejercicio lo harán saber a otras sedes judiciales en la Ciudad de México, para que 
valoren si llevan a cabo su propia consulta. 
 
La intención, dijo, es entregarle el resultado a los jueces y magistrados, para que tomen en 
cuenta el sentir de los trabajadores cuando mañana vuelvan a votar la reapertura del Poder 
Judicial Federal o la continuación de la suspensión de actividades. 
 
"Hoy más que nunca los invito a la unidad porque solamente unidos somos fuertes y es la 
única manera de vencer a este enemigo. No nos vamos a mover ni nos vamos a rendir, vamos 
a seguir luchando y tenemos una amenaza más encima, el descuento de salarios, una 
amenaza más de nuestro propio patrón", consideró la representante. 
 
"El México que hoy conocemos no va a ser el mismo si cae el Poder Judicial de la Federación. 
No quiero sonar insensible hacia los titulares, porque es de todos sabido que les hicieron un 
acto atroz, con un simple juego de feria barata, les destruyeron la vida, les destruyeron sus 
anhelos, les destruyeron sus familias y si vinieron un día por ellos, mañana van a venir por 
todos nosotros". 
 
https://www.reforma.com/recibira-monreal-a-trabajadores-del-pjf/ar2891737   
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Trabajadores del Poder Judicial que continúan en 
paro se reunirán con Ricardo Monreal 

 
Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) que se mantienen en paro 
anunciaron que se reunirán con el líder de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, con el propósito de que sus derechos labores sean 
respetados ante un eventual cambio de patrón y estos queden establecidos en la ley. 
 
Patricia Aguayo Bernal, vocera de los trabajadores, anunció que mañana entregarán a los 
jueces y magistrados, titulares de los órganos jurisdiccionales, una consulta que comenzó 
hoy entre los empleados del Palacio de Justicia Federal en San Lázaro, para determinar si 
están de acuerdo o no en regresar a laborar. 
 

Lo anterior, tras el anuncio de la 
Asociación Nacional de Magistrados 
de Circuito y Jueces de Distrito 
(Jufed) de que realizarán una nueva 
votación sobre el tema. 
 
La vocera aseguró que han tenido 
acercamientos con líderes de 
diversos partidos políticos para que 
se respeten sus derechos laborales. 

 
“Y hoy mismo hemos estado teniendo acercamientos con los legisladores, con los de la 
oposición, sí son poquitos, no tienen la mayoría, pero estamos trabajando por acercarnos 
con la mayoría. 
 
“Ya platicamos con MC (Movimiento Ciudadano), ya platicamos con el PAN (Partido Acción 
Nacional; el miércoles tenemos cita con Monreal, la semana que entra vamos a tener 
reuniones con el presidente de Coparmex, fon presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, personajes de muy alto nivel que nos están prestando sus oídos… 
 
“Y es para ustedes, es para todos ustedes compañeros, estamos yendo a pedir que las 
prestaciones que tenemos en las condiciones generales de trabajo se pasen a las leyes 
secundarias. 
 
“Porque si vamos a tener un nuevo patrón que no va a cumplir con esas condiciones de 
trabajo, al menos que se queden previstas en la ley, estamos asegurando esas prestaciones 
y estamos luchando por ello”, apuntó. 
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Asimismo, hizo un llamado al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) para que se cese su 
“cobardía” y los defienda. 
 
“En este momento me dirijo a nuestro patrón, el Consejo de la Judicatura Federal, a aquel 
que incumplió ese dicho popular de que ‘el buen juez por su casa empieza’, que a través de 
una votación decidió incumplir mandatos judiciales de observancia obligatoria incurriendo 
en delitos y darle al Senado las listas con las que le pusieron fecha de muerte a nuestros 
titulares. 
 
“Además, ese patrón que aparentemente ha escuchado nuestras peticiones, nos está 
dejando en incertidumbre, en relación a nuestras prerrogativas, a ese mismo patrón, 
Consejo de la Judicatura Federal, me dirijo para exigirle que, como descaradamente 
desacató las suspensiones ordenadas por jueces federales y propició y alentó la humillación 
nacional de jueces y magistrados federales con el circo de la tómbola, hoy voltee sus ojos a 
ver a la base trabajadora, cese en su cobardía y nos proteja porque así se lo hemos pedido”, 
declaró. 
 
Finalmente, dijo que no dejarán de insistir a la presidenta Claudia Sheinbaum que se reúna 
con ellos. 
 
“Seguimos pidiendo entrevista con Claudia Sheinbaum y no nos vamos a cansar hasta que 
nos reciba, que nos escuche que se entable un diálogo. ¿Por qué con otras personas sí abre 
ese diálogo? Nos tienen que oír, ahorita tenemos la puerta abierta con diputados y la vamos 
a abrir también con senadores”, enfatizó. 
 
https://www.milenio.com/policia/trabajadores-judiciales-se-reuniran-con-ricardo-monreal 
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Trabajadores del PJF se reunirán con Ricardo Monreal 
la próxima semana 

 
Las y los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) anunciaron que la próxima 
semana se reunirán con el diputado morenista Ricardo Monreal. 
 
Será la primera vez que Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, reciba 
a la base trabajadora del PJF para escuchar sus exigencias en torno a la reforma judicial. 
Previamente se habían reunido, pero por el tema de los fideicomisos. 
 
En un mitin en las escalinatas del Palacio de Justicia de San Lázaro, Patricia Aguayo, vocera 
de los trabajadores, anunció esta reunión: 
 
“El miércoles tenemos cita con Monreal”, 
anunció la trabajadora. “Vamos a pedir que 
las prestaciones que tenemos en las 
Condiciones Generales de Trabajo se pasen 
a las leyes secundarias (de la reforma 
judicial) porque si vamos a tener un nuevo 
patrón que no va a cumplir con esas 
condiciones de trabajo al menos que se 
queden previstas en la ley”, explicó 
Aguayo. 
 
“Estamos asegurando esas prestaciones y estamos luchando por ello y es para todos ustedes 
esta lucha, aunque muchos no vengan a los guardias, aunque muchos se queden en sus 
casas sin hacer nada o inclusive cumpliendo con la cuenta que les exigen sus titulares”, 
dirigió a los trabajadores de la sede de San Lázaro. 
 
La secretaria de Tribunal Colegiado apuntó que ya están trabajando en una agenda directa 
para llevarla a la reunión con Monreal, y entre los temas se encuentra la petición para que 
el Congreso de la Unión incluya en las leyes secundarias de la reforma judicial sus exigencias 
salariales y de prestaciones. Al momento no hay una sede específica para la reunión. 
 
Aguayo también hizo un llamado a la presidenta Claudia Sheinbaum para que ella misma los 
reciba: 
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“Sigue el llamado a la señora presidenta Claudia Sheinbaum a que sea sensible, a que tome 
en cuenta que ella se erigió como una presidenta para las mujeres, y aquí en el Poder Judicial 
habemos muchas mujeres comprometidas con ganas de salir adelante. Luchando por 
México, y por eso nos tiene que oír también”, dijo la vocera. 
 
En el discurso, Aguayo aseguró que primero fue a los titulares a quienes quieren despedir, 
pero que después irán por la base trabajadora: 
 
“El México que hoy conocemos no va a ser el mismo si cae el Poder Judicial de la Federación. 
No quiero sonar insensible hacia los titulares porque es de todos sabidos que les hicieron 
un acto atroz, con un simple juego de feria barata, les destruyeron la vida, les destruyeron 
sus anhelos, les destruyeron sus familias y si vinieron un día por ellos, mañana van a venir 
por todos nosotros”. 
 
Luego de que ayer el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) ordenara que se levantara el 
paro de labores, la base trabajadora de San Lázaro realizará un Censo para determinar si 
postura y hacérsela llegar a los jueces y amigos de la sede. 
 
Esto, dado que la Asociación Nacional de Jueces y Magistrados del PJF (JUFED) rechazó la 
circular del CJF y anunció que mañana viernes 18 de octubre llevará a cabo una nueva 
votación con los titulares. 
 
En el mitin de este jueves asistieron más de 500 trabajadores. 
 
Las y los trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) anunciaron que la próxima 
semana se reunirán con el diputado morenista Ricardo Monreal. 
 
Será la primera vez que Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, reciba 
a la base trabajadora del PJF para escuchar sus exigencias en torno a la reforma judicial. 
Previamente se habían reunido, pero por el tema de los fideicomisos. 
 
En un mitin en las escalinatas del Palacio de Justicia de San Lázaro, Patricia Aguayo, vocera 
de los trabajadores, anunció esta reunión: 
 
“El miércoles tenemos cita con Monreal”, anunció la trabajadora. “Vamos a pedir que las 
prestaciones que tenemos en las Condiciones Generales de Trabajo se pasen a las leyes 
secundarias (de la reforma judicial) porque si vamos a tener un nuevo patrón que no va a 
cumplir con esas condiciones de trabajo al menos que se queden previstas en la ley”, explicó 
Aguayo. 
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“Estamos asegurando esas prestaciones y estamos luchando por ello y es para todos ustedes 
esta lucha, aunque muchos no vengan a los guardias, aunque muchos se queden en sus 
casas sin hacer nada o inclusive cumpliendo con la cuenta que les exigen sus titulares”, 
dirigió a los trabajadores de la sede de San Lázaro. 
 
La secretaria de Tribunal Colegiado apuntó que ya están trabajando en una agenda directa 
para llevarla a la reunión con Monreal, y entre los temas se encuentra la petición para que 
el Congreso de la Unión incluya en las leyes secundarias de la reforma judicial sus exigencias 
salariales y de prestaciones. Al momento no hay una sede específica para la reunión. 
 
Aguayo también hizo un llamado a la presidenta Claudia Sheinbaum para que ella misma los 
reciba: 
 
“Sigue el llamado a la señora presidenta Claudia Sheinbaum a que sea sensible, a que tome 
en cuenta que ella se erigió como una presidenta para las mujeres, y aquí en el Poder Judicial 
habemos muchas mujeres comprometidas con ganas de salir adelante. Luchando por 
México, y por eso nos tiene que oír también”, dijo la vocera. 
 
En el discurso, Aguayo aseguró que primero fue a los titulares a quienes quieren despedir, 
pero que después irán por la base trabajadora: 
 
“El México que hoy conocemos no va a ser el mismo si cae el Poder Judicial de la Federación. 
No quiero sonar insensible hacia los titulares porque es de todos sabidos que les hicieron 
un acto atroz, con un simple juego de feria barata, les destruyeron la vida, les destruyeron 
sus anhelos, les destruyeron sus familias y si vinieron un día por ellos, mañana van a venir 
por todos nosotros”. 
 
Luego de que ayer el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) ordenara que se levantara el 
paro de labores, la base trabajadora de San Lázaro realizará un Censo para determinar si 
postura y hacérsela llegar a los jueces y amigos de la sede. 
 
Esto, dado que la Asociación Nacional de Jueces y Magistrados del PJF (JUFED) rechazó la 
circular del CJF y anunció que mañana viernes 18 de octubre llevará a cabo una nueva 
votación con los titulares. 
 
En el mitin de este jueves asistieron más de 500 trabajadores. 
 
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/trabajadores-del-pjf-se-reuniran-con-ricardo-
monreal-la-proxima-semana-12723994.html  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 

 18-10-24 LEGISLATIVO 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/trabajadores-del-pjf-se-reuniran-con-ricardo-monreal-la-proxima-semana-12723994.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/trabajadores-del-pjf-se-reuniran-con-ricardo-monreal-la-proxima-semana-12723994.html


 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

  

 

 

 

https://almomento.mx/acusa-monreal-que-exgobiernos-estaban-coludidos-reforma-judicial-es-oportuna/ 

https://almomento.mx/acusa-monreal-que-exgobiernos-estaban-coludidos-reforma-judicial-es-oportuna/


 

 
 
 
 
 

Trabajadores del PJF se reunirán con Ricardo Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MAGDA GONZÁLEZ).- Los trabajadores del 

Poder Judicial de la Federación, que aún mantienen la 

suspensión de labores, anunciaron el día de hoy que van a 

reunirse con el líder de la bancada de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, con el propósito de que sus 

derechos laborales sean respetados ante un eventual cambio de 

patrón y estos queden establecidos en la ley.  

 

Patricia Aguayo, vocera de los trabajadores, anunció que 

mañana van a entregar a los jueces y magistrados titulares de los 

órganos jurisdiccionales una consulta, que comenzó el día de hoy 

entre los empleados del palacio de justicia en San Lázaro, para 

determinar si están de acuerdo o no en regresar a laborar. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlaZR_m20acOJfEx?e=6IJpO6 
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Trabajadores del Poder Judicial se reunirán con Ricardo Monreal - Infobae 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/trabajadores-del-poder-judicial-se-reuniran-con-ricardo-monreal/
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https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-de-la-camara-de-diputados-acuerdo-sobre-la-integracion-de-

31-comisiones-ordinarias-de-la-lxvi-legislatura/ 
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Me hubiera gustado que se hubiera  

enjuiciado en México: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Quien tuvo el cuidado 

y la inteligencia para advertir fue Ricardo Monreal, cuando 

afirmó lo de Genaro García Luna y que sirve como un enérgico 

llamado de atención a cualquier policía actual o funcionario 

público que se crea inmune, también, Monreal lamentó que el 

juicio se realizó en Nueva York y no en la Ciudad de México. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk-dpApvH2d1yFBV?e=9Nn5p4

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk-dpApvH2d1yFBV?e=9Nn5p4
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Diputados reaccionaron a sentencia  

de García Luna en EUA 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- En la Cámara de 

Diputados hubo reacciones de la sentencia de Genaro 

García Luna, los legisladores coincidieron en que ya no 

queda duda de los vínculos que tuvo. “Lo que sucedió 

lamentablemente en esta corte, es que en Estados 

Unidos se enjuició al Estado mexicano como un narco 

estado en gobiernos que toleraron que había 

complicidad de la delincuencia organizada”, afirmó 

Ricardo Monreal. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1p0rzfv_X333JTOEoEmoFAgb7nlnf3kdj/view?usp=sh

aring

https://drive.google.com/file/d/1p0rzfv_X333JTOEoEmoFAgb7nlnf3kdj/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1p0rzfv_X333JTOEoEmoFAgb7nlnf3kdj/view?usp=sharing
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https://almomento.mx/convocaran-diputados-al-secretario-de-seguridad-a-dialogar-sobre-la-violencia-e-

inseguridad-que-viven-algunos-estados-ricardo-monreal/ 
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Morena respalda el plan de seguridad de Sheinbaum 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El grupo 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, respaldó 

la estrategia de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum. 

Ricardo Monreal pidió unión y un voto de confianza a la 

mandataria y, aseguró, que habrá resultados. 

 

 

 
 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlDBPdw8RGTsv_SJ?e=I2cpLq

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlDBPdw8RGTsv_SJ?e=I2cpLq


 

 
 
 
 

Garantizan honestidad en comité de elección judicial 
 
 
Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, aseguró 
que actuarán con honestidad y responsabilidad en la conformación del Comité 
de Evaluación encargado de determinar la elegibilidad e idoneidad de los 
aspirantes a participar en la elección de jueces, magistrados y ministros como 
parte de la reforma judicial. 
 

 
 
A través de un video publicado en sus redes sociales, indicó que, en 
seguimiento a la reforma a la Constitución Política en materia judicial, 
evaluarán y nombrarán al Comité de Evaluación que elegirá a las personas 
juzgadoras del Poder Judicial Federal, de acuerdo con el artículo 96 
constitucional y el 500 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales. 
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El Comité deberá quedar instalado a más tardar el próximo 31 de octubre, con 
el objetivo de que emitan la convocatoria para los aspirantes a más tardar el 
próximo 4 de noviembre e inicie el registro de aspirantes entre el 5 y el 24 de 
ese mismo mes. 
 
"Les puedo asegurar a jueces, magistrados y ministros en funciones que 
actuaremos con honestidad y responsabilidad, y que intentaremos y 
lograremos que estén al frente de estos Comités de Evaluación personas con 
prestigio y honorabilidad, que no tengan ni vínculos partidistas ni que con estos 
vínculos o perfiles dependientes de algún otro de los poderes distorsionen la 
reforma, sino que, al contrario, sean personas probas, que garanticen que la 
evaluación y la selección sea la correcta para el bien de la justicia de México", 
afirmó. 
 
Explicó que de acuerdo con la reforma constitucional, a cada Poder de la Unión 
le corresponde la conformación de un Comité de Evaluación, por lo que en el 
caso del Legislativo, las Cámaras de Diputados y Senadores deberán acordar su 
conformación que, adelantó, constará de tres mujeres y dos hombres. 
 
Recordó que, de acuerdo con la ley, deben ser personas con reconocida 
honorabilidad y prestigio, pero también con capacidad jurídica para examinar, 
evaluar a los aspirantes y elegir a aquellas personas que se distingan por su 
honestidad, buena fama, competencia, antecedentes académicos y su 
desempeño en la actividad jurídica y jurisdiccional. 
 
El coordinador parlamentario se comprometió a cuidar que no lo integren 
personas afines a partido o a poder alguno, a fin de que no distorsionen la 
reforma y pidió a los juzgadores confiar en que harán lo necesario para que sea 
la ciudadanía quien elija a los integrantes del Poder Judicial. 
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"Confíen juzgadores en que las cosas las haremos bien para que puedan 
participar y puedan lograr que la ciudadanía sea la única que determine quién 
integrará estos órganos de justicia", pidió. 
 
https://www.reforma.com/garantizan-honestidad-en-comite-de-eleccion-
judicial/ar2891981 
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Monreal pide confianza de juzgadores en proceso de 
selección de aspirantes a jueces, magistrados y ministros 

 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, pidió la confianza de jueces, magistrados y ministros en el 
proceso para integrar los comités de evaluación encargados de seleccionar los 
perfiles para competir en la elección de juzgadores por voto popular el 1 de 
junio de 2025. 
 
“Confíen, juzgadores, en que haremos bien las cosas, para que puedan 
participar y lograr que la ciudadanía sea la única que determine quién integrará 
estos órganos de justicia”, subrayó en un mensaje en redes sociales. 
 

 
 
Ante cuestionamientos y descalificaciones a la reforma al Poder Judicial, el 
también líder parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro garantizó 
una actuación honesta y responsable para designar personas honorables como 
integrantes de los referidos comités. 
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“Les puedo asegurar a jueces, magistrados y ministros en funciones que 
actuaremos con honestidad y responsabilidad, y que intentaremos y 
lograremos que estén al frente de estos comités de evaluación personas con 
prestigio y honorabilidad, que no tengan vínculos partidistas, ni que por estos 
vínculos o perfiles dependientes de alguno de los poderes distorsionen la 
reforma”, puntualizó. 
 
Sostuvo que los integrantes de los comités deberán ser personas probas para 
garantizar una evaluación y una selección correctas para el bien de la justicia 
que necesitamos en México. 
 
Monreal detalló que la Cámara de Diputados está ya en la etapa de análisis 
para designar a quienes integrarán los comités de evaluación para elegir a los 
aspirantes a juzgadores del Poder Judicial. 
 
Precisó que dichos grupos estarán compuestos por cinco personas, tres 
mujeres y dos hombres, con reconocida honorabilidad y prestigio, pero 
también con la capacidad jurídica necesaria para examinar y evaluar a los 
aspirantes a ministros, magistrados y jueces. 
 
“Obviamente, serán quienes seleccionen a aquellas personas que se han 
distinguido por su honestidad, buena fama, competencia, antecedentes 
académicos y desempeño en la actividad jurídica o jurisdiccional, y serán 
quienes integren las listas de evaluación de las personas”, dijo. 
Los comités de evaluación deben estar instalado a más tardar el 31 de octubre 
y emitir la convocatoria el 4 de noviembre para iniciar un día después el 
registro de aspirantes. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/monreal-pide-confianza-a-juzgadores-
eleccion-poder-judicial 
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Confiar en el Comité de Evaluación de aspirantes a 
juzgadores, pide Monreal 

 
 

Los juzgadores en el país deben confiar en que el Legislativo y los demás 
Poderes de la Unión actuarán con honestidad y responsabilidad, y 
seleccionarán a integrantes de los Comités de Evaluación de aspirantes a la 
elección judicial del 2025, prestigiados y honorables, sin vínculos partidistas. 
 
Así lo planteó el coordinador del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena)  en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
En un mensaje en redes sociales, llamó a los jueces, ministros y magistrados a 
tener la seguridad de que la toma de decisiones para cumplir con la reforma 
judicial, se hará “bien”. 
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“Estamos en la etapa de análisis para designar a quienes elegirán a las personas 
juzgadoras del Poder Judicial federal. Estos comités de evaluación deben tener 
capacidad jurídica para determinar quiénes ocuparán los cargos de 
magistradas, magistrados, juezas y jueces, entre otros”, escribió en su cuenta 
en la red X, antes Twitter, @RicardoMonrealA. 
 
En un video de respaldo a su mensaje, el también presidente de la Junta de 
Coordinación Política ofreció garantías de imparcialidad en la revisión de los 
perfiles de los aspirantes a candidatos al Poder Judicial. 
 
“Les puedo asegurar a jueces, magistrados y ministros en funciones que 
actuaremos con honestidad y responsabilidad. Intentaremos y lograremos que 
estén al frente de estos Comités de Evaluación personas con prestigio y 
honorabilidad, que no tengan ni vínculos partidistas ni que con estos vínculos 
perfiles dependientes de algunos de los Poderes, distorsionen las reformas, 
¡confíen!”, solicitó. 
 
Se asegurará que en la elección judicial, sean los ciudadanos los que finalmente 
voten por los nuevos integrantes del Poder Judicial. 
 
Fechas del Comité de Evaluación 
A su publicación, el legislador agregó un video donde explica cuándo y cómo 
se integrará el Comité de Evaluación. 
 
Refrendó que desde su punto de vista, ese grupo integrado en coordinación 
entre la Cámara de Diputados y el Senado, debería conformarse por tres 
mujeres y dos hombres. 
 
Los integrantes deben tener “reconocida honorabilidad y prestigio”, capacidad 
jurídica de examinar y evaluar a quienes se postulen para ocupar para cargos 
en el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, así como ministros, magistrados y 
jueces. 
 
Reiteró que el Comité nombrado por el Legislativo deberá estar integrado a 
más tardar el próximo 31 de octubre. 
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En cuanto esté instalado, tiene que emitir la convocatoria a los aspirantes, a 
más tardar el 4 de noviembre. 
 
El registro de los interesados se llevará a cabo del 5 al 24 noviembre, anotó. 
 
En cuanto los participantes se anoten, los integrantes del Comité verificarán 
que cumplan los requisitos establecidos. 
 
La lista de candidatos que pasen los filtros señalados en la convocatoria, será 
remitida a ambas Cámaras del Congreso, para que éstas hagan una segunda 
revisión y autoricen quién podrá llegar a la elección y quiénes no. 
 
Recordó que el Legislativo conformará un Comité, mientras que el Poder 
Judicial y el Poder Legislativo, deberán integrar cada uno por separado, un 
organismo similar. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/17/confiar-en-el-comite-de-
evaluacion-de-aspirantes-juzgadores-pide-monreal-661571.html 
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comite-de-evaluacion-para-elegir-a-personas-juzgadoras-del-poder-judicial-federal/ 
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Monreal ofrece honestidad en conformación de Comité de Evaluación para elegir a candidatos a 

jueces - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/monreal-ofrece-honestidad-en-conformacion-de-comite-de-evaluacion-para-elegir-a-candidatos-a-jueces/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/monreal-ofrece-honestidad-en-conformacion-de-comite-de-evaluacion-para-elegir-a-candidatos-a-jueces/
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Comentario / Luis Cárdenas 

(Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “Ayer Ricardo Monreal 

anunció que la próxima semana los legisladores se van a reunir 

para coordinar visitas a comunidades y municipios como lo 

ordenó la presidenta al final de cuentas. El Congreso pues no es 

nada autónomo, aquí no hablamos de autonomías, ya eso ya se 

fue desde hace mucho tiempo, estamos hablando concretito, 

concretito de órdenes que van a venir desde un poder central, 

en este caso la presidencia de la República, va a haber una gira 

en donde los diputados y diputadas y senadoras y senadores y 

los 4T tendrán que estar en las plazas haciendo propaganda, eso 

se llama propaganda”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1UCW97MRc2099V8IknOxbIGzAkwfsH_JA/view 

https://drive.google.com/file/d/1UCW97MRc2099V8IknOxbIGzAkwfsH_JA/view
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Preparan Ley de Transparencia ante posible desaparición 
del Inai 

 
 
Ante la posible desaparición del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Personales (Inai) por presuntos casos de 
corrupción, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum presentó la nueva 
Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, precedida por Raquel 
Buenrostro. 
 
De igual manera, en conferencia presidencial, Buenrostro indicó que se 
mantendrá la promoción, el respeto, la protección y la garantía del derecho al 
acceso de la información pública y a la protección de datos personales. Por tal 
motivo, se está preparando una iniciativa de Ley General de Transparencia. “Y, 
al mismo tiempo, que no sea juez y parte con el involucramiento de otros entes 
públicos, como son los tribunales administrativos, y con eso iniciar una era de 
transparencia proactiva”. 
 
“Lo que estamos diciendo es que vamos a trabajar mucho también de la mano 
con la Agencia de Transformación Digital para abrir muchos datos, para tener 
muchos datos abiertos y de fácil acceso para la población para que pueda dar 
seguimiento a toda la actuación del gobierno”, señaló 
 
Asimismo, el coordinador de la bancada de Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó que 
la discusión de la desaparición de órganos autónomos se realizará antes de 
diciembre. Entre éstos, se encuentran la Comisión Federal de Competencia 
Económica (Cofece), Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), así como 
el Inai. 
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“La reforma de órganos autónomas se está revisando, pero está contemplada 
en el paquete de aprobaciones de todas las que en las Comisiones de Puntos 
Constitucionales se remitieron a la Cámara de Diputados en agosto, pero antes 
de diciembre, tenemos de aquí a diciembre para sacar el paquete de 18 
reformas constitucionales, llevamos siete, llevamos un ritmo pesado”, 
puntualizó el pasado 14 de octubre. 
 
 
https://contralinea.com.mx/interno/semana/preparan-ley-de-transparencia-
ante-posible-desaparicion-del-inai/ 
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https://www.elsoldehidalgo.com.mx/mexico/morena-recibe-a-mas-chapulines-entre-2018-y-2024-

12722421.html 
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Conmemoran diputadas día del voto femenino en 
México; aseguran falta mucho por hacer 

 
En el marco de la conmemoración del Reconocimiento del Derecho al Voto de las Mujeres 
en México, que se celebra cada 17 octubre, diputadas celebraron los avances y reconocieron 
que es insuficiente el avance de género, pues de 32 entidades sólo 13 las encabezan 
mujeres, equivale a 40.6 por ciento. 
 
“Debemos proteger el avance de las mexicanas por el camino de la igualdad sustantiva, al 
reconocer que, a 71 años del sufragio femenino, hoy México tiene 13 gobernadoras y la 
primera presidenta de la República en 200 años; sí somos más, pero aún falta, pues el rezago 
para llegar al 50-50 es mayor a nueve por ciento”. El partido es aliado en la lucha de las 
mexicanas por los derechos humanos y ascenso a puestos de decisión”, afirmó Noemí 
Berenice Luna Ayala, Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(GPPAN). 
 
En el 71 aniversario del Voto de las Mujeres en México 
Por otra parte, Xitlalic Ceja García, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), destacó 
que 2024, “es una clara cosecha de las causas de las mujeres”. 
 
“Hoy tenemos una 
legislatura paritaria, un 
Poder Judicial encabezado 
por una mujer y más allá de 
las diferencias políticas, 
ideológicas y de partido, hoy 
tenemos un espacio más 
desde la presidencia de la 
República, encabezada por 
una mujer”, destacó. 
 
La legisladora poblana 
comentó que quién creería 
en la actualidad, que hace 
71 años las mujeres no 
tenían derecho a votar, ni a ser electas y hoy están presentes 250 legisladoras en la Cámara 
de Diputados, “resultado de sufragistas revolucionarias que entregaron su vida a la lucha 
para la conquista de sus derechos políticos electorales”. 
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La también presidenta del Organismo de Mujeres Priistas (ONMPRI), lamentó que pese a los 
avances, hoy se tiene el gran reto de combatir las desigualdades y erradicar la violencia hacia 
las mujeres, en razón de género.  
 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/conmemoran-diputadas-dia-del-voto-femenino-
en-mexico-aseguran-falta-mucho-por-hacer/1679631 
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https://hojaderutadigital.mx/igualdad-sustantiva-compromiso-pendiente-a-resolver-noemi-luna/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/a-71-anos-del-voto-femenino-falta-mucho-por-hacer-para-lograr-la-

igualdad-sustantiva-plena-noemi-luna/ 
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Celebra PAN pausa en INE en proceso para elegir a jueces y 
magistrados 

 
 
La coordinadora del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, 
Noemí Berenice Luna Ayala celebró que el Instituto Nacional Electoral (INE) 
haya puesto una pausa en la organización del proceso para la elección de 
jueces, ministros y magistrados con el fin de analizar todas las demandas de 
suspensión que le fueron remitidas. 
 

 
 
“Bien por el @INEMexico que respeta el mandato de la suspensión de la 
#ReformaJudicial donde no hay ni presupuesto”, comentó la legisladora a 
través de un mensaje publicado en sus redes sociales. 
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En el breve comentario, asimismo, la panista zacatecana señaló que México 
necesita una reforma judicial “pero no esta burda venganza al único poder que 
Morena no pudo cooptar” y afirmó que la última palabra la tiene la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. 
 
Por su parte, el vocero del grupo parlamentario de Morena en la Cámara Baja, 
Arturo Ávila, dijo que no preocupa esta decisión del INE, pues pronto se va a 
resolver y que habrá reforma judicial. 
 
“Vamos a esperar para ver qué es lo que va a suceder, yo creo que no va a 
haber problema, creo que el órgano colegiado más importante del instituto va 
a hacer las determinaciones correspondientes, pero yo creo que no va a haber 
ningún problema”, comentó brevemente en conferencia de prensa. 
 
Al cuestionar al morenista sobre si no le preocupa esta pausa, respondió que 
no porque “esto va a avanzar, la reforma va a avanzar y tendremos elecciones 
en junio del 2025”, aseguró. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/celebra-pan-pausa-en-ine-en-
proceso-para-elegir-a-jueces-y-magistrados/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/theodoros-kalionchiz-solicita-acciones-inmediatas-para-restaurar-el-

cauce-natural-del-rio-sabinas-en-coahuila/ 
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https://www.masnoticias.mx/felipe-calderon-culpable-de-la-profunda-degradacion-social-como-garcia-luna-

debe-pagar-diputado/ 
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https://voragine.com.mx/2024/10/17/exige-legislador-petista-que-felipe-calderon-pague-por-profunda-

degradacion-social-como-genaro-garcia-luna/ 
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Diputado del PT pide que Felipe Calderón también pague por acciones de García Luna - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/diputado-del-pt-pide-que-felipe-calderon-tambien-pague-por-acciones-de-garcia-luna/
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Moreira interpone amparo contra reforma judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El coordinador de los 

diputados del PRI, Rubén Moreira, presentó un recurso de amparo 

contra la reforma judicial ante la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, aseguró que el gobierno federal y el partido Morena 

decidieron terminar con la justicia en el país.  

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/15PEvIVJTZ7QugZFNOECq99HbBVvnNLC9/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/15PEvIVJTZ7QugZFNOECq99HbBVvnNLC9/view
https://drive.google.com/file/d/15PEvIVJTZ7QugZFNOECq99HbBVvnNLC9/view
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Rubén Moreira, impugna reforma judicial por considerar que beneficia a poderosos y 

narcotraficantes | Watch (msn.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/rub%C3%A9n-moreira-impugna-reforma-judicial-por-considerar-que-beneficia-a-poderosos-y-narcotraficantes/vi-AA1srGMs
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/rub%C3%A9n-moreira-impugna-reforma-judicial-por-considerar-que-beneficia-a-poderosos-y-narcotraficantes/vi-AA1srGMs
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https://www.contrareplica.mx/nota-Sentencia-a-Garcia-Luna-no-debe-desviar-la-atencion-de-la-grave-

crisis-de-inseguridad-Ruben-Moreira-2024171025 

https://www.contrareplica.mx/nota-Sentencia-a-Garcia-Luna-no-debe-desviar-la-atencion-de-la-grave-crisis-de-inseguridad-Ruben-Moreira-2024171025
https://www.contrareplica.mx/nota-Sentencia-a-Garcia-Luna-no-debe-desviar-la-atencion-de-la-grave-crisis-de-inseguridad-Ruben-Moreira-2024171025
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Acusa Moreira que caso García Luna puede ser usado 

para distraer de la inseguridad en el país 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, se dijo preocupado de que Morena y el gobierno utilicen 

el caso de Genaro García Luna para distraer la atención de la 

inseguridad que vive el país. “Lo que me preocupa es que no 

trabajemos en contra de la delincuencia organizada, que no 

tengamos un plan de seguridad que esté funcionando, que esta 

nota sea utilizada por el gobierno en su mayoría, para tratar de 

distraer lo que está sucediendo”, aseveró Moreira Valdez.  

 

 
https://drive.google.com/file/d/1C1l5VwCya2--7Bq1k-rJKZNigwpZOeKt/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1C1l5VwCya2--7Bq1k-rJKZNigwpZOeKt/view
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Morena tratará de hacer un espectáculo de la 

sentencia a García Luna: Rubén Moreira 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- En la Cámara de 

Diputados, el PRI fijo postura (sobre la sentencia de Genaro 

García Luna). 

 

Dip. Rubén Moreira: “Morena va a tratar de hacer un 

espectáculo de esto que pasó con el señor García Luna para 

distraernos de la atención de la tragedia que está pasando 

acá. Que esta nota sea utilizada por el gobierno, en su mayoría, 

para tratar de distraer lo que está sucediendo”. 

 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vkxo8HqhGlWPRHVT?e=0bCgDW 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vkxo8HqhGlWPRHVT?e=0bCgDW
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https://mayacomunicacion.com.mx/sentencia-a-garcia-luna-no-debe-distraer-de-la-crisis-de-inseguridad-

ruben-moreira/ 

 

 

 

 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/sentencia-a-garcia-luna-no-debe-distraer-de-la-crisis-de-inseguridad-ruben-moreira/
https://mayacomunicacion.com.mx/sentencia-a-garcia-luna-no-debe-distraer-de-la-crisis-de-inseguridad-ruben-moreira/
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Diputados del PRI exigen renuncia del general Víctor 
Hugo Chávez como titular de Seguridad en Tabasco 

 
Quema de autos, asesinatos y secuestros en los municipios de en Chontalpa, Paraíso, 
Comalcalco y Cunduacán fue el saldo que dejó la violencia en Tabasco el pasado martes, por 
lo que el general Víctor Hugo Chávez, secretario de Seguridad de la entidad debe renunciar, 
exigieron diputados del PRI, encabezados por su líder de bancada, Rubén Moreira, quien 
señaló que ha faltado poner atención a la crisis de seguridad que se vive, no sólo en esta 
entidad, sino en todo en el país. 
 
Acompañado de los diputados Mario Zamora y el tabasqueño Erubiel Alonso, el líder 
parlamentario precisó que en el caso de Tabasco no se ha puesto la atención que se merece 
por lo complicado que está el país. 
 
“La ola de violencia ocasionada por el crimen 
organizado obliga a atender de inmediato la 
inseguridad que viven los tabasqueños”, urgió. 
 
En tanto, Erubiel Alonso detalló que después de 
las nueve de la noche se registró una jornada 
intensa de incidentes en esa entidad, con la 
quema de autos en Chontalpa, así como 
homicidios y secuestros en los municipios de 
Paraíso, Comalcalco y Cunduacán. 
 
“Hubo una crisis muy seria, les voy a decir que las familias iban a los centros comerciales y 
cuando regresaban había ponchallantas en las principales arterias de la capital, ya no de los 
municipios”, relató el legislador. 
 
Indicó que este el caos comenzó la semana pasada, y está generando una recesión 
económica con despidos masivos y el cierre de negocios, porque la inversión ha dejado de 
llegar por el miedo de los empresarios. 
 
“El PRI, con nuestro coordinador (en San Lázaro), el propio partido, le damos al gobernador 
la confianza para que pueda nombrar un nuevo secretario de Seguridad Pública, porque la 
razón fundamental por la que fue ratificado en el cargo, es porque es un recomendado del 
expresidente (Andrés Manuel López Obrador)”, dijo el legislador tabasqueño. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/10/17/diputados-del-pri-exigen-renuncia-
del-general-victor-hugo-chavez-como-titular-de-seguridad-en-tabasco/  
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https://www.masnoticias.mx/impulsan-reformas-para-promover-derechos-laborales-de-las-y-los-

deportistas-profesionales/ 

https://www.masnoticias.mx/impulsan-reformas-para-promover-derechos-laborales-de-las-y-los-deportistas-profesionales/
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https://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-reformas-para-promover-el-respeto-a-los-derechos-laborales-

de-las-y-los-deportistas-profesionales/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-reformas-para-promover-el-respeto-a-los-derechos-laborales-de-las-y-los-deportistas-profesionales/
https://www.tallapolitica.com.mx/impulsan-reformas-para-promover-el-respeto-a-los-derechos-laborales-de-las-y-los-deportistas-profesionales/


 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Impulsan reformas para promover el respeto a 
los derechos laborales de las y los deportistas 

profesionales 
 

Boletín No. 0173 

 

•    La diputada García García (PT) presentó una iniciativa que plantea cambios a las leyes General 

de Cultura Física y Deporte, y Federal del Trabajo 

 

La diputada Margarita García García (PT) impulsa una iniciativa para reformar las leyes General de 

Cultura Física y Deporte y Federal del Trabajo, a fin de establecer que los deportistas no podrán 

ser condicionados, amenazados, coaccionados o desafiliados de su federación o asociación por 

hacer valer sus derechos laborales. 

 

La propuesta, turnada a las comisiones unidas de Deporte y de Trabajo y Previsión Social para 

dictamen, plantea como obligación de los deportistas profesionales cuidar que la disciplina de la 

empresa o club no represente la renuncia de derechos ni sea contraria a la ley. 

 

Define como obligaciones especiales de los patrones crear estatutos, reglamentos y cualquier tipo 

de norma reguladora que respeten los derechos en general y en estricto apego a la materia 

laboral. 

 

Además, prohíbe a los patrones exigir de los deportistas un esfuerzo excesivo que pueda poner 

en peligro su salud o su vida; y coartar o coaccionar el derecho de los deportistas a asociarse en 

organizaciones sindicales. 

 

En la exposición de motivos, resalta que el deporte se considera como un vínculo para del 

desarrollo y la paz entre los países, pues promueve la tolerancia y el respeto entre ellas. 
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Subraya que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) estableció el 6 de abril como Día 

Internacional del Deporte para el Desarrollo y la Paz. Asimismo, subraya que este sector es un 

instrumento para promover la paz y los derechos humanos, pues impulsa los Objetivos de 

Desarrollo Sostenible. 

 

La diputada García García argumenta que en el país, como en resto del mundo, el auge de la 

práctica del futbol es cada vez mayor y, en consecuencia, su demanda profesional se convierte en 

uno de los principales anhelos y prospectos de vida de las y los niños y jóvenes del país. 

 

Añade que las federaciones establecen normas que determinan el control total de los activos 

deportivos, violentan o son contrarias de derechos particularmente en materia laboral, lo cual 

deja los profesionales del ramo en un estado de indefensión de sus garantías elementales 

constitucionales, como el de la libertad de ejercicio de profesión, contemplado en el artículo 5º 

constitucional. 

 

Enfatiza que los principios y derechos fundamentales en el trabajo son la base sobre la cual se 

construyen sociedades equitativas y justas, de ahí la importancia de estas reformas, las cuales 

ampliarán las garantías laborales de quienes se desempeñan como deportistas profesionales. 
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Clara Luz Flores se integra al equipo de Rosa Icela 
Rodríguez en la Secretaría de Gobernación: ¿a qué 

puesto llegará? 

 
La estructura política de la actual administración de la presidenta Claudia Sheinbaum sigue 
sumando nuevas piezas, ya que este jueves 17 de octubre se ha dado a conocer que la 
Diputada de Nuevo León, Clara Luz Flores, pidió licencia de su cargo para asumir un nuevo 
puesto en la Secretaría de Gobernación, dependencia encabezada por Rosa Icela Rodríguez, 
quien previamente estaba al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC).  
 
A través de un comunicado, la exalcaldesa del municipio de Escobedo, informó que ahora 
estará al frente de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención y Reconstrucción del Tejido 
Social. En dicho documento también se resalta que Flores Carrales fue invitada por la 
mandataria mexicana Claudia Sheinbaum.  
 

Cabe recordar que en las 
elecciones pasadas Clara 
Luz ganó la contienda por 
el Distrito Federal 3 con 
cabecera en el municipio 
de Escobedo. En 
sustitución de Flores 
Carrales entrara Patricia 
Palacios como nueva 
legisladora federal por 
Morena en el estado 
norteño.  

 
Clara Luz Flores, desde el ámbito académico, se conoce que estudio una licenciatura en 
Ciencias Jurídicas por la Universidad Regiomontana y, posteriormente un doctorado en 
derecho administrativo por la Universidad de Zaragoza en España, en el viejo continente.  
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/17/clara-luz-flores-se-integra-al-
equipo-de-rosa-icela-rodriguez-en-la-secretaria-de-gobernacion-a-que-puesto-llegara-
646640.html 
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Solicita Clara Luz licencia; se unirá a Segob 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- La diputada federal, por 

Nuevo León, Clara Luz Flores Carrales, solicitó licencia este jueves 

a su cargo para incorporarse en un puesto dentro de la Secretaría 

de Gobernación, que es liderada por Rosa Icela Rodríguez. 

A través de un comunicado, la exalcaldesa de Escobedo detalló 

que el cargo que ocupará será el de titular de la Unidad de 

Asuntos Religiosos, Prevención y Reconstrucción del Tejido Social. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8026?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8026&authkey=!AENQTM0WHV-

ahlg&ithint=video&e=FFh17e 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8026?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8026&authkey=!AENQTM0WHV-ahlg&ithint=video&e=FFh17e
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8026?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8026&authkey=!AENQTM0WHV-ahlg&ithint=video&e=FFh17e
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8026?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8026&authkey=!AENQTM0WHV-ahlg&ithint=video&e=FFh17e


 

 
 
 
 

La Diputada Clara Luz Flores pide licencia en San Lázaro para 
unirse a Gobernación 

 
 
Clara Luz Flores Carrales, Diputada federal por Nuevo León, solicitó este jueves 
una licencia para separarse de su cargo para un puesto dentro de la Secretaría 
de Gobernación, que lidera Rosa Icela Rodríguez. 
 
Por medio de un comunicado, la exalcaldesa de Escobedo señaló que el cargo 
que ocupará será el de titular de la Unidad de Asuntos Religiosos, Prevención 
y Reconstrucción del Tejido Social, luego de ser invitada por la Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo para formar parte de su equipo. Sin embargo, su 
reemplazo como legisladora federal por Morena será sustituido por Patricia 
Palacios. 
 

 
 
“El día de hoy, jueves 17 de octubre a las 11:00 horas, la Diputada federal Clara 
Luz Flores Carrales solicitó licencia para separarse del cargo a la Cámara de 
Diputados, debido a que fue invitada por Sheinbaum Pardo a integrarse al 
Gobierno federal”, se lee en el documento. 
 
Durante su intervención, Clara Luz Flores calificó como histórica la llegada de 
Claudia Sheinbaum al Poder Ejecutivo, en la que consideró como una nueva 
forma de Gobierno y protocolos, a través del segundo piso de la Cuarta 
Transformación (4T). 
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“Lo que se busca es ver una forma de Gobierno diferente, claro que es histórico 
y sobre todo por la lucha de las mujeres, la educación de nosotras como 
mujeres que hemos tenido durante tanto tiempo y lo platicábamos, 
coincidimos varias diputadas de varios partidos que hasta va a haber un cambio 
de forma de hacer Estado”, manifestó. 
 
“La gran oportunidad que hoy ven las niñas y las jóvenes que se les pueda hacer 
normal que un día pueden ser presidentas cuando algunas de nosotras no nos 
tocó ver esa posibilidad (…) Es el momento de cambio de era que está pasando 
en el mundo pero el momento de que nosotros también hagamos valer esa 
gran oportunidad que existe de tener una mujer al mando”, añadió. 
 
A mediado de 2022, Clara Luz Flores Carrales fue designada por instrucciones 
del expresidente Andrés Manuel López Obrador como la titular del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), 
donde Rosa Icela Rodríguez, fue la encargada de formalizar su nombramiento. 
 
De acuerdo a su trayectoria política, Flores Carrales es licenciada en Ciencias 
Jurídicas por la Universidad Regiomontana y doctoranda en Derecho 
Administrativo por la Universidad de Zaragoza; ha sido Diputada local y 
Presidenta Municipal de General Escobedo, Nuevo León, además de candidata 
por Morena a la Gubernatura de esa entidad. 
 
A pesar de su preparación, la Diputada perdió las elecciones de Nuevo León en 
2018 frente al exgobernador Samuel García Sepúlveda de Movimiento 
Ciudadano. Además, en marzo de 2021, Flores Carrales tuvo que reconocer 
que participó en un curso de superación personal en NXIVM, secta comandada 
por Keith Raniere. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/17-10-2024/4564247 
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https://hojaderutadigital.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-la-diputada-

priista-xitlalic-ceja/ 
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/puebla/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-

mujeres-xitlalic-ceja 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/puebla/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-xitlalic-ceja
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/puebla/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-xitlalic-ceja
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https://www.tallapolitica.com.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-xitlalic-

ceja/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-xitlalic-ceja/
https://www.tallapolitica.com.mx/2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres-asegura-xitlalic-ceja/
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https://hojaderutadigital.mx/diputadas-se-pronuncian-con-motivo-de-los-71-anos-del-reconocimiento-del-

derecho-al-voto-de-las-mujeres/ 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-se-pronuncian-con-motivo-de-los-71-anos-del-reconocimiento-del-derecho-al-voto-de-las-mujeres/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-se-pronuncian-con-motivo-de-los-71-anos-del-reconocimiento-del-derecho-al-voto-de-las-mujeres/
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https://retodiario.com/nacional/2024/10/17/xitlalic-ceja-afirma-que-2024-es-una-clara-cosecha-de-las-

causas-de-las-mujeres/#google_vignette 

https://retodiario.com/nacional/2024/10/17/xitlalic-ceja-afirma-que-2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres/#google_vignette
https://retodiario.com/nacional/2024/10/17/xitlalic-ceja-afirma-que-2024-es-una-clara-cosecha-de-las-causas-de-las-mujeres/#google_vignette
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Diputados presentan 21 iniciativas en Sesión Ordinaria 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- En la Cámara de 

Diputados los distintos grupos parlamentarios presentaron 21 

iniciativas. Entre ellas Morena propuso reformar el Código Penal 

Federal para despenalizar la interrupción del embarazo hasta 

las 12 semanas de gestación y aumentar las penas de 3 a 5 

años de prisión a quien haga abortar a una mujer si existe 

violencia física hasta ocho años de cárcel. 

 

El Partido del Trabajo presentó una iniciativa para reducir de 48 

a 40 horas la jornada laboral; es decir, por cada cinco días de 

trabajo se deberán otorgar dos días de descanso. 

 

Por su parte, el diputado de Acción Nacional, Omar Antonio 

Borboa, propuso que las colegiaturas sean deducibles al 100 por 

ciento. 

 

Las iniciativas fueron turnadas a comisiones para su estudio. 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk2nW8zmyu9vfm64?e=a4cYgz 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk2nW8zmyu9vfm64?e=a4cYgz
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Denuncian diputados del PT corrupción en la GN 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET).- Un aliado de Morena 

denunció que la Guardia Nacional y policías municipales 

extorsionan a transportistas en retenes de todo el país. Diputados 

del PT detallaron cómo los elementos policiacos se inventan faltas 

de tránsito para exigir sobornos y, esto, se ha vuelto una práctica 

común. 

“Se ha convertido en un gran negocio de la mayor parte de 

presidentes municipales y de gobernadores”, sostuvo el legislador 

Emilio Manzanilla. 

“Son lamentables las denuncias públicas y tenemos muchas en 

nuestro poder, donde se acusa directamente agentes de la GN 

que han dejado a un lado su obligación y que siguen con las 

prácticas que traían antes”, señaló la diputada Margarita García. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8028?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8028&authkey=!ADtxhse1anI5U4Y&ithint=v

ideo&e=xKw5R9 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8028?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8028&authkey=!ADtxhse1anI5U4Y&ithint=video&e=xKw5R9
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8028?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8028&authkey=!ADtxhse1anI5U4Y&ithint=video&e=xKw5R9
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8028?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8028&authkey=!ADtxhse1anI5U4Y&ithint=video&e=xKw5R9
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Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno: estos son los 10 pilares de la nueva dependencia 

que encabeza Raquel Buenrostro - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/secretaria-anticorrupcion-y-de-buen-gobierno-estos-son-los-10-pilares-de-la-nueva-dependencia-que-encabeza-raquel-buenrostro/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/secretaria-anticorrupcion-y-de-buen-gobierno-estos-son-los-10-pilares-de-la-nueva-dependencia-que-encabeza-raquel-buenrostro/


 

 
 
 
 

70 mil millones de pesos para Hidalgo, prometen 
legisladores federales de Morena 

 
 
A pesar que aún se desconoce el contenido del Presupuesto de Egresos del 
ejercicio 2025, que habrán de analizar en la Cámara de Diputados, los 
legisladores federales de Hidalgo se comprometieron a buscar recursos 
económicos por el orden de los 70 mil millones de pesos sólo para la entidad, 
en comparación, en 2024 el presupuesto estatal fue de 57 mil 811 millones de 
pesos. 
 
En una conferencia de prensa, los diputados presentaron una especie de 
informe de las iniciativas que han avalado sin ningún cambio, discusión o 
modificación, mismas que dejó el expresidente Andrés Manuel López Obrador. 
Los legisladores federales de Hidalgo destacaron las reformas en materia del 
Poder Judicial, Guardia Nacional, grupos afroamericanos, entre otras. 
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Al tiempo, mencionaron las comisiones de las que formarán parte como los 
son: Transparencia y Anticorrupción, Economía, Agua, Turismo, Agricultura, 
Grupos Vulnerables, Presupuesto y Cuenta Pública, Infraestructura, Vigilancia 
de la ASF, Justicia, Zonas Metropolitanas y Legislación y Puntos 
Constitucionales, además de tener la presidencia de la Comisión de Cultura y 
cinematografía. 
 
En este tema, los legisladores pidieron que se analice en “justa dimensión”, y 
recordaron que hay un total de 500 diputados y sólo había 51 comisiones, 
Hidalgo sólo cuenta con ocho diputados federales de Morena y se obtuvo una 
presidencia, mientras que el Estado de México que tiene 58 diputados, apenas 
alcanzó dos comisiones. 
 
Presupuesto 2025 
Sobre el proyecto de presupuesto, aunque reconocieron que aún no cuentan 
con el documento y están en trabajos de recibir a los gobernadores de todos 
los estados, anunciaron que para Hidalgo buscarán recursos por el rango de 70 
mil millones de pesos de presupuesto que superarán los 68 mil millones de 
pesos que se ejercieron este 2024. 
 
El diputado federal originario de Huejutla, Daniel Andrade Zurutuza, informó 
que forma parte de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y recordó que 
están en espera del paquete presupuestal, no obstante, ya reciben a las 
diversas entidades para incluir en el proyecto los trabajos de infraestructura. 
 
“Los 70 mil millones de pesos es la meta, es la idea, de lo que habla el 
gobernador con la presidenta de la República, y que sería ideal para el estado; 
vamos a recibir el paquete hacendario, y parte de los trabajos es ver la 
necesidad de carreteras, infraestructura y será en el paquete interno donde se 
incorporen y lo que se sume desde la federación”, manifestó. 
 
Si bien, la meta son los 70 mil millones de pesos, comentó que el piso mínimo 
es igualar el presupuesto que se ejerció el año anterior, que fue de 68 mil 
millones de pesos. 
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Sobre el tema, Alma Lidia de la Vega Sánchez, comentó que llevan mano los 
programas sociales y las obras anunciadas por la presidenta de la república. 
“Así como las inversiones que anunció la presidenta de la República, como es 
el tren por 50 mil millones de pesos, más el programa de vivienda, que promete 
la construcción de un millón de viviendas y la entrega de un millón de 
escrituras, y la ampliación de las becas a estudiantes de secundaria, y el apoyo 
a mujeres de 60 a 64 años en la entidad, que inicia su entrega de beneficios en 
el 2025”, mencionó. 
 
 
https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2024/10/17/70-mil-millones-de-
pesos-para-hidalgo-prometen-legisladores-federales-de-morena-506204.html 
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https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2024/10/17/70-mil-millones-de-pesos-para-hidalgo-prometen-legisladores-federales-de-morena-506204.html
https://lasillarota.com/hidalgo/estado/2024/10/17/70-mil-millones-de-pesos-para-hidalgo-prometen-legisladores-federales-de-morena-506204.html
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https://jornadaveracruz.com.mx/presupuesto-para-ejercicio-fiscal-en-veracruz-sera-significativo-diputado/ 

 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/presupuesto-para-ejercicio-fiscal-en-veracruz-sera-significativo-diputado/
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https://jornadaveracruz.com.mx/elizabeth-cervantes-a-la-comision-de-recursos-hidraulicos-en-la-camara-

de-diputados/ 

https://jornadaveracruz.com.mx/elizabeth-cervantes-a-la-comision-de-recursos-hidraulicos-en-la-camara-de-diputados/
https://jornadaveracruz.com.mx/elizabeth-cervantes-a-la-comision-de-recursos-hidraulicos-en-la-camara-de-diputados/
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/justicia/pide-alex-dominguez-pena-de-hasta-70-anos-

por-trafico-de-fentanilo-12722643.html 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/justicia/pide-alex-dominguez-pena-de-hasta-70-anos-por-trafico-de-fentanilo-12722643.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/justicia/pide-alex-dominguez-pena-de-hasta-70-anos-por-trafico-de-fentanilo-12722643.html
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https://ventanaver.mx/principal/elizabeth-cervantes-de-la-cruz-es-designada-presidenta-de-la-comision-de-

recursos-hidraulicos-agua-potable-y-saneamiento-en-la-camara-de-diputados/ 

 

https://ventanaver.mx/principal/elizabeth-cervantes-de-la-cruz-es-designada-presidenta-de-la-comision-de-recursos-hidraulicos-agua-potable-y-saneamiento-en-la-camara-de-diputados/
https://ventanaver.mx/principal/elizabeth-cervantes-de-la-cruz-es-designada-presidenta-de-la-comision-de-recursos-hidraulicos-agua-potable-y-saneamiento-en-la-camara-de-diputados/
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Fron spicio de la Cámara de Diputados se ilumina de rosa con mo vo 
del Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama 

 
El fron spicio de la Cámara de Diputados fue iluminado de color rosa esta noche con mo vo del Día 
Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre de cada año. 
 
El acto fue encabezado por la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), quien subrayó que esto refrenda 
el compromiso de las y los legisladores a favor de contar con un presupuesto justo y eficiente para que las 
mujeres, que son las que regularmente padecen esta enfermedad, tengan acceso a la atención médica. 
 
Lamentó que la mayoría de las mujeres que enfrentan esta enfermedad y se enteran muy tarde provienen 
de comunidades indígenas y rurales, que no enen acceso a la salud. 
 
“En este recinto legisla vo debemos tener el compromiso de hacer que la salud sea para todas y todos”, 
manifestó. 
 
Vences Valencia se pronunció por fortalecer una cultura de prevención y normalizar que las mujeres se 
toquen y revisen los pechos, a fin de detectar el cáncer de mama a empo, ya que las estadís cas han 
incrementado en los úl mos años. 
 
En ese sen do, se pronunció por un presupuesto suficiente para inver r más en la salud y atender a las 
mujeres de pueblos indígenas y rurales y las estadís cas puedan llegar a cero. 
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La diputada de Morena sostuvo que el cáncer no ene colores par distas, y debe unir a todos los grupos 
parlamentarios, por lo que se comprome ó a ges onar un mayor presupuesto para la atención de la salud 
y dijo que retomará una inicia va de la Legislatura pasada para que las mujeres puedan tener un día al 
año con goce de sueldo, en el que puedan acudir a realizarse la mastogra a y el papanicolao y colposcopia. 
 
La diputada Blanca Le cia Gu érrez Garza (PAN) enfa zó que este acto es más que un color, es un llamado 
a la concien zación y a la acción, ya que el cáncer de mama cobra cada día la vida de miles de mujeres en 
el país y es la primera causa de muerte por tumores en mujeres mayores de 25 años. Además, subrayó, 
este encendido es un símbolo de apoyo para todas las mujeres que están luchando contra este 
padecimiento y aquellas que pudieran estar en riesgo. 
 
“Cada día 13 mujeres pierden la vida por esta enfermedad, lo cual podría ser evitado con un diagnós co 
oportuno. El 90 por ciento del cáncer de mama se detecta en etapas tardías, lo que es inaceptable”, indicó. 
Por ello, resaltó la importancia de fortalecer la cultura de prevención y diseñar polí cas públicas para que 
todas las mujeres tengan acceso a chequeos constantes. 
 
La diputada Elizabeth Mar nez Álvarez (PAN) indicó que el cáncer de mama es un problema de salud 
pública que afecta a las mujeres mexicanas y requiere la atención urgente. Urgió a que se implementen 
polí cas públicas efec vas para abordar esta crisis de salud, ya que la tasa de mortalidad es de 17.9 por 
ciento por cada 100 mil mujeres. Refirió que, según el Inegi, en 2023 se registraron 8 mil muertes a causa 
de esta enfermedad, afectando a la población de 20 años y más. 
 
La diputada Patricia Mercado Castro (MC) dijo que es primordial que las mujeres aprendan a tocarse y a 
cuidar su salud, a fin de prevenir este po de enfermedades, por lo que subrayó la importancia de 
fortalecer las campañas informa vas en la materia. 
 
La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) apuntó que el propósito de este iluminado es hacer visible la 
prevención del cáncer de mama y que las mujeres rompan los tabús y aprendan a explorar y conocer su 
cuerpo. Subrayó la importancia de avalar la inicia va para que las mujeres cuenten con un día para que 
puedan acudir a checarse, sin que se les descuente su salario. 
 
La diputada María Damaris Silva San ago (Morena) dio su tes monio como sobreviviente de cáncer y 
destacó la importancia de que las mujeres se quieran y se a enda. 
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La diputada Gabriela Jiménez Godoy, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, indicó que 
éste es un tema que no ene ideologías, sino que es de todos y todas. Celebró que este tema haya reunido 
y unido a diputadas de todos los grupos parlamentarios, lo que recuerda que se pueden coincidir en la 
lucha de las mujeres. 
 
“Nos necesitamos las unas a las otras, y esa es nuestra mayor fortaleza. Al interior del Congreso este es un 
llamado a seguir trabajando con unidad para que ninguna mujer tenga que sacrificar su vida o su salud 
por falta de atención y hacia el exterior es un llamado a las mujeres a cuidar de sí mismas y exigir sus 
derechos”, concluyó. 
 
Asis eron diputadas de Morena, PAN, MC y PT. 
 
h ps://www.tallapoli ca.com.mx/fron spicio-de-la-camara-de-diputados-se-ilumina-de-rosa-con-
mo vo-del-dia-internacional-de-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama/#more-294472  

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

Cáncer de mama no es cues ón de par dos, nos debe de unir a todos: 
Julieta vences 

 
El cáncer de mama no es una cues ón de par dos polí cos, es una enfermedad que nos debe de unir a 
todos los grupos en la Cámara de Diputados, para reforzar el Presupuesto de Egresos de la Federación, 
para que ninguna mujer se quede sin acceso a la salud, demandó la diputada federal de Morena, Julieta 
Vences Valencia. 
 
Asimismo, durante la iluminación de rosa del fron spicio del Palacio Legisla vo de San Lázaro, para 
conmemorar el mes en el que se busca crear conciencia en la lucha contra el cáncer de mama, la 
legisladora poblana, hizo un llamado a las y los diputados de todos los grupos parlamentarios, para que se 
pueda aprobar la inicia va de reforma al Ar culo 132 de la Ley Federal del Trabajo, con la finalidad de que 
se brinde un día al año con goce de sueldo a todas las mujeres, para que puedan acudir a los servicios de 
salud a realizarse estudios clínicos de mastogra as y Papanicolaou. 
 
“Es más caro curar enfermedades que prevenirlas, se debe de crear conciencia”, comentó. 
 
 Vences Valencia aseguró que la prevención es la mejor arma contra el cáncer de mama. “Es de suma 
importancia que todas las mujeres se den el empo de checarse, autoexplorarse, hacerse mastogra as, 
para poder detectar cualquier anomalía en nuestro cuerpo”.  
 
h ps://municipiospuebla.mx/nota/2024-10-17/naci%C3%B3n/c%C3%A1ncer-de-mama-no-es-
cues %C3%B3n-de-par dos-nos-debe-de-unir-todos-julieta  
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El Cáncer de Mama no es cues ón de par dos polí cos, nos debe unir: 
Julieta Vences 

 
El cáncer de mama no es una cues ón de par dos polí cos, es una enfermedad que nos debe de unir a 
todos los grupos en la Cámara de Diputados, para reforzar el Presupuesto de Egresos de la Federación, 
para que ninguna mujer se quede sin acceso a la salud, demandó la diputada federal de Morena, Julieta 
Vences Valencia. 
 
Asimismo, durante la iluminación de rosa del fron spicio del Palacio Legisla vo de San Lázaro, para 
conmemorar el mes en el que se busca crear conciencia en la lucha contra el cáncer de mama, la 
legisladora poblana, hizo un llamado a las y los diputados de todos los grupos parlamentarios, para que 
se pueda aprobar la inicia va de reforma al Ar culo 132 de la Ley Federal del Trabajo, con la finalidad de 
que se brinde un día al año con goce de sueldo a todas las mujeres, para que puedan acudir a los 
servicios de salud a realizarse estudios clínicos de mastogra as y Papanicolaou. 
 
“Es más caro curar enfermedades que prevenirlas, se debe de crear conciencia”, comentó. 
 
Vences Valencia aseguró que la prevención es la mejor arma contra el cáncer de mama. “Es de suma 
importancia que todas las mujeres se den el empo de checarse, autoexplorarse, hacerse mastogra as, 
para poder detectar cualquier anomalía en nuestro cuerpo”.  
 
“Les digo a todas las mujeres, que se cuiden, que se revisen, que terminemos con los tabúes, no solo 
durante este mes, sino que diario impulsemos la campaña: Tócate para que no te toque”, dijo en el acto 
que se celebró en la Cámara de Diputados.  
 
h ps://elpopular.mx/comunidad/feminismo/2024/10/17/el-cancer-de-mama-no-es-cues on-de-
par dos-poli cos-nos-debe-unir-julieta-vences  
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Comentario / Germán Martínez (Diputado – PAN) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).-  “Es una tragedia y 

una pena (caso Genaro García), lo condena Estados Unidos, no 

lo condena México, lo condena el sistema de justicia americano 

que tiene allá al Mayo, al Chapo, a los hijos del Chapo y del 

Mayo, al pederasta Joaquín Naasón, amigo de Hamlet García; 

la verdad era culpable, le faltaba la sentencia, lo declaró 

culpable un jurado popular y no un juez popular.  

 

Mi primera reflexión es con las víctimas, con García Luna 121 mil 

en comparación de López Obrador 196 mil 505 y si le sumas 

feminicidios da un total de 201 mil 772 víctimas, ese tema a mí me 

duele y me hace decir que por eso es una tragedia, el propios 

expresidente Calderón afirmó que es una mancha, es un error y 

el juez, Brian Cogan, habló de doble vida, nos engañó y engaño 

a los norteamericanos, porque lo condecoraron”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlOMRb64HX4mWUUT?e=8eAPZX   

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlOMRb64HX4mWUUT?e=8eAPZX
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https://www.tallapolitica.com.mx/morena-senala-la-necesidad-de-un-diagnostico-claro-y-oportuno-de-la-

salud-mental-de-las-personas/ 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/morena-senala-la-necesidad-de-un-diagnostico-claro-y-oportuno-de-la-salud-mental-de-las-personas/
https://www.tallapolitica.com.mx/morena-senala-la-necesidad-de-un-diagnostico-claro-y-oportuno-de-la-salud-mental-de-las-personas/
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Entrevista / Armando Corona Arvizu 

(Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MACA CARRIEDO).- “Esta iniciativa que se 

promueve, existen en otros países, Estados Unidos, Francia, 

España. Hay un tema de legislación que busca decidir con quién 

se va a quedar la mascota. 

“Sabemos que los hijos son parte importante de la familia, pero 

actualmente las parejas ya no quieren tener hijos y deciden 

adoptar una mascota, un perrhijo o un gathijo. Es importante 

escuchar a este sector de la población que requiere de una 

orientación legal donde están implicadas sus mascotas. 

“Lo que se busca es dar a los juzgadores las herramientas y la 

facultad para que determine lo mejor para los implicados”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view
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https://almomento.mx/proponen-diputados-incluir-la-tutela-compartida-de-mascotas-en-divorcios-un-

nuevo-enfoque-en-el-codigo-civil-federal/ 

https://almomento.mx/proponen-diputados-incluir-la-tutela-compartida-de-mascotas-en-divorcios-un-nuevo-enfoque-en-el-codigo-civil-federal/
https://almomento.mx/proponen-diputados-incluir-la-tutela-compartida-de-mascotas-en-divorcios-un-nuevo-enfoque-en-el-codigo-civil-federal/
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Presentan en San Lázaro iniciativa para determinar 

custodia de mascotas en casos de divorcio 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- El diputado 

Armando Corona presentó una iniciativa para promover la 

tutela compartida en mascotas en caso de divorcio. Esto ya 

que los animales de compañía ahora son vistos como parte de 

la familia y vaya que genera un problema en caso de 

separación. 

 

 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk7xuSy6azcORZPV?e=BXQZfT 
 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vk7xuSy6azcORZPV?e=BXQZfT
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Considera Leonel Godoy que sentencia de García Luna 

prueba nexos del crimen con gobierno de Calderón 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El diputado de Morena, Leonel Godoy consideró que la sentencia 

de García Luna no deja ninguna duda de los vínculos que tuvo el 

gobierno de Felipe Calderón con el crimen organizado. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1LohG0QrWHaS5tl6eSYuTYabI6ZT-wevk/view 
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Morena pide investigar vínculos de Calderón, Cortés 
y Anaya con García Luna 

 
Morena en la Cámara de Diputados pidió que las autoridades del país inicien una 
investigación de oficio en contra del expresidente Felipe Calderón; el dirigente nacional del 
PAN, Marko Cortés, y el senador panista Ricardo Anaya, para determinar qué relación tuvo 
el blanquiazul con las empresas de Genaro García Luna, e incluso retirarle a ese partido su 
registro si las indagatorias comprueban alguna irregularidad. 
 
En conferencia de prensa, el vocero del 
grupo parlamentario de Morena en San 
Lázaro, Arturo Ávila, resaltó que la 
condena de 38 años de cárcel en contra 
de García Luna en Estados Unidos es 
producto de una investigación basada 
no sólo en testimonios, como señalaron 
defensores del ex titular de la Agencia 
Federal de Investigación, sino de una 
carpeta con más de 60 mil documentos 
de prueba. 
 
De igual forma, cuestionó los dichos de Calderón en el sentido de que no tuvo elementos 
verificables para comprobar las acusaciones contra su brazo derecho en temas de seguridad. 
“Es imposible que no supiera”, subrayó Ávila, pues en su momento otros funcionarios de 
alto nivel, como el entonces subsecretario de la Defensa Nacional, Tomás Ángeles Dauahare, 
le advirtieron al respecto. 
 
Además de lo anterior, a García Luna le fueron documentadas transacciones internacionales 
por más de mil millones de dólares (mdd), así como por haber operado más de 300 mdd en 
contratos con gobiernos emanados del PAN y el PRI, algunos de ellos para “actividades poco 
claras, como el espionaje”, aseguró. 
 
En ese tono, el vocero de la bancada guinda recordó que, aunque el PAN negó por muchos 
años tener alguna relación con el hoy sentenciado por delitos de narcotráfico, en marzo de 
2023 la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) reportó que ese partido le transfirió un 
millón 160 mil pesos a una empresa de García Luna, de nombre Glac Security Consulting 
Technology Reach Management, “por un concepto que no se ha aclarado hasta ahorita”. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/17/politica/morena-pide-investigar-
vinculos-de-calderon-cortes-y-anaya-con-garcia-luna-4275  
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Morena pide investigar vínculos de Calderón, Cortés y Anaya 
con García Luna 

 
 
Morena en la Cámara de Diputados pidió que las autoridades del país inicien 
una investigación de oficio en contra del expresidente Felipe Calderón; el 
dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, y el senador panista Ricardo Anaya, 
para determinar qué relación tuvo el blanquiazul con las empresas de Genaro 
García Luna, e incluso retirarle a ese partido su registro si las indagatorias 
comprueban alguna irregularidad. 
 

 
 
En conferencia de prensa, el vocero del grupo parlamentario de Morena en San 
Lázaro, Arturo Ávila, resaltó que la condena de 38 años de cárcel en contra de 
García Luna en Estados Unidos es producto de una investigación basada no sólo 
en testimonios, como señalaron defensores del ex titular de la Agencia Federal 
de Investigación, sino de una carpeta con más de 60 mil documentos de 
prueba. 
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De igual forma, cuestionó los dichos de Calderón en el sentido de que no tuvo 
elementos verificables para comprobar las acusaciones contra su brazo 
derecho en temas de seguridad. “Es imposible que no supiera”, subrayó Ávila, 
pues en su momento otros funcionarios de alto nivel, como el entonces 
subsecretario de la Defensa Nacional, Tomás Ángeles Dauahare, le advirtieron 
al respecto. 
 
Además de lo anterior, a García Luna le fueron documentadas transacciones 
internacionales por más de mil millones de dólares (mdd), así como por haber 
operado más de 300 mdd en contratos con gobiernos emanados del PAN y el 
PRI, algunos de ellos para “actividades poco claras, como el espionaje”, 
aseguró. 
 
En ese tono, el vocero de la bancada guinda recordó que, aunque el PAN negó 
por muchos años tener alguna relación con el hoy sentenciado por delitos de 
narcotráfico, en marzo de 2023 la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) 
reportó que ese partido le transfirió un millón 160 mil pesos a una empresa de 
García Luna, de nombre Glac Security Consulting Technology Reach 
Management, “por un concepto que no se ha aclarado hasta ahorita”. 
 
Ávila señaló que Marko Cortés dijo en aquel momento que el contrato con esa 
compañía lo había autorizado el ex dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya, 
por lo que Morena exige que se llame a declarar a estos dos personajes, 
además de al ex presidente Calderón, para saber qué relación tuvo Acción 
Nacional con las empresas de García Luna. 
 
Además de ello, exigió que se determine la gravedad de los vínculos entre el 
blanquiazul y esas empresas, “para que en su caso se proceda con la posible 
cancelación del registro del PAN, si es que este está involucrado en actividades 
del crimen organizado. […] Acción Nacional podría perder su registro si se 
demuestra que la relación de transferencias de recursos tuvo que ver con fines 
de espionaje o con el crimen organizado”. 
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Pese a asegurar que la Fiscalía General de la República, el Instituto Nacional 
Electoral y la UIF tienen elementos para iniciar una investigación de oficio al 
respecto, al mismo tiempo el portavoz morenista defendió a la primera 
institución por no haber realizado una indagatoria antes en contra de García 
Luna. 
 
“El camino fue correcto: uno, porque él ya era residente y ciudadano 
estadunidense, y dos, porque se hubiera prestado a una interpretación de 
persecución política. Se hubiera pensado entonces que seguramente había un 
interés creado. Fue algo muy inteligente dejar que el juicio lo siguiera el 
gobierno de Estados Unidos, porque se quita esa nube de que hubiera habido 
un interés político por tratar de involucrar a una persona”, consideró. 
 
Ávila negó que el tema esté siendo usado por Morena como una “cortina de 
humo” para ocultar problemas actuales de inseguridad. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/17/politica/morena-pide-
investigar-vinculos-de-calderon-cortes-y-anaya-con-garcia-luna-4275 
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Morena pide que se investigue a panistas 
relacionados con Genaro García Luna 

 
Morena en la Cámara de Diputados pide a la Fiscalía General de la República, al Instituto 
Nacional Electoral (INE) y a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), que inicie de 
inmediato, una investigación de oficio en contra del dirigente nacional del PAN, Marko 
Cortés, el ex candidato Presidencial, Ricardo Anaya y el expresidente Felipe Calderón para 
que se determine si tuvieron una relación con las empresas irregulares del ex Secretario de 
Seguridad Federal, Genaro García Luna. 
 
El vocero de Morena en San Lázaro, Arturo Ávila indicó que en caso de que se encuentren 
relaciones ilegales, se tiene que iniciar una carpeta de investigación en contra de los tres 
panistas, y que el INE le quite el registro como instituto político a Acción Nacional. 
 

Por ello solicitó que sean citados 
para empezar a declarar y aclarar 
entre otras cosas ¿Cuál fue la 
relación y en qué términos de la 
dirigencia del Partido Acción 
Nacional con las empresas de 
Genaro García Luna? ¿Por qué le 
pagaron un contrato millonario? 
¿Cuál fue el concepto? ¿Por qué 
lo ocultaron y lo negaron durante 
tantos años? 

 
¿Qué es lo que piden Morena ante caso de García Luna? 
Genaro García Luna fue sentenciado ayer a pasar 38 años de prisión Foto: Archivo 
“¿Qué estamos pidiendo? Simple y sencillamente que ante la importancia de este juicio del 
que ya obtuvimos sentencias y condenas por delitos claros, se inicien investigaciones, que 
no se queden ahí. Que los que hoy salen a decir con una hipocresía absoluta como Marko 
Cortés que se inicien investigaciones, pues van a tener que iniciar por auto investigarse ellos 
mismos”, indicó. 
 
Insistió en que hay una gran cantidad de elementos que obtuvieron las autoridades de los 
Estados Unidos durante el proceso de García Luna, basados en la realidad, y que hacen obvió 
que Felipe Calderón sabía lo que pasaba con el llamado “Súper Policía” en su administración 
federal. 
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“Y de Felipe Calderón, no queda más que decir ¡Qué cínico es Felipe! ¡Felipe el Cínico habría 
que decirle! Es imposible pensar que un Presidente, que además tenía ya información de un 
subsecretario de la Defensa, de que su mano derecha era cómplice del crimen organizado, 
específicamente de un Cártel, no supiera que los que estaba haciendo”, precisó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/17/morena-pide-que-se-investigue-
panistas-relacionados-con-genaro-garcia-luna-646688.html  
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “No puedo negarlo, 

estoy contento, el día de ayer finalmente tenemos una sentencia 

clara para quien le hizo mucho daño a la seguridad de nuestro 

país, Genaro García Luna, 38 años de prisión y dos millones de 

dólares tendrá que pagar, que es muy poquito a comparación 

de los miles de millones de dólares que se robó siendo funcionario 

público, vale la pena decir que fue condenado por los cinco 

delitos que ya había recibido en la que se alude que colaboró 

de distintas formas facilitando, ayudando y colaborando con el 

cartel de Sinaloa para meter millones y millones de kilos de 

cocaína a Estados Unidos. Me parece relevante porque en su 

época gobernó Felipe Calderón, un expresidente que tiene poca 

legitimidad porque, en nuestra opinión, se robó la elección de 

2006 y, con esta idea de recuperar su legitimidad, ’le declaró la 

guerra al narcotráfico’ porque todos sabemos que fue una 

simulación y agregó de mano derecha a Genaro García Luna”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlHk-QuogCSGoak6?e=Qcx27H

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlHk-QuogCSGoak6?e=Qcx27H


 

 
 
 
 
 
 

Diputados de Morena piden a FGR investigación de 

oficio en contra de panistas 

 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ELISA ALANIS).- En la Cámara de Diputados 

Morena pidió a la Fiscalía General de la República abrir una 

investigación de oficio en contra del expresidente Felipe 

Calderón para determinar si estuvo enterado de los nexos de 

Genaro García Luna con el crimen, así como contra los 

senadores Marco Cortés y Ricardo Anaya por contratar como 

dirigentes del PAN a una empresa del exsecretario de Seguridad 

Pública. 

 

Arturo Ávila, vocero de los diputados morenistas, sostuvo que 

Acción Nacional podría incluso perder su registro como partido 

político por destinar recursos a actividades delictivas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8027?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8027&authkey=!AG4Rexxi3NrlWXs&ithint=video&e=puNSfN  
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Diputado de Morena propone quitar registro al PAN tras 
sentencia contra García Luna 

 
 
El vocero del grupo parlamentario de Morena, Arturo Ávila, planteó que el 
Partido Acción Nacional (PAN) pierda su registro, en caso de que se demuestre 
que obtuvo transferencias por parte del crimen organizado, esto tras la 
sentencia en contra de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad durante 
el gobierno de Felipe Calderón (2006-2012), quien fue sentenciado a 38 años 
de cárcel.  
 
Asimismo, el legislador de Morena solicitó a la Fiscalía General de la República 
(FGR), así como a la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), que se realice una 
investigación en contra del expresidente Felipe Calderón, Marko Cortés -
dirigente nacional del PAN- y el senador Ricardo Anaya, quien también fue 
candidato a la presidencia en 2018.  
 
 El PAN incluso podría perder su registro si se demuestra en una carpeta de 
investigación que la relación de transferencias de recursos tuvo que ver con 
fines de espionaje o con fines relacionados con el crimen organizado", aseguró 
el diputado Arturo Ávila.  
 
El diputado aseguró que, en marzo de 2023, la UIF investigó a las empresas de 
García Luna por haber operado contratos por 300 millones de pesos con los 
gobiernos del PAN y el PRI. Aunado a que se detectó otra transferencia por más 
de un millón de pesos, desde el PAN hacia la empresa García Luna Glac Security 
Consulting Technology. 
 
Sobre los contratos que recibieron las empresas de García Luna, Ávila comentó 
que se debería citar a los dirigentes del PAN, con la finalidad de conocer la 
relación de dichos contratos, "¿Qué es lo que se esconde tras la transferencia 
de recursos?", afirmó. Aunado a esto, dijo que el exsecretario acumuló una 
fortuna de mil millones de dólares en 20 años.  
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Durante un encuentro con medios de comunicación, el legislador de Morena 
cuestionó si de verdad Felipe Calderón no sabía sobre las actividades de su 
secretario de Seguridad, "Estamos pidiendo simple y sencillamente que, ante 
la importancia de este juicio, se inicie una investigación", añadió.  
 
Por otra parte, Arturo Ávila señaló al Poder Judicial por presuntamente brindar 
apoyo a Genaro García Luna, luego de que el gobierno federal congeló sus 
cuentas bancarias. De igual modo, confía en que la elección de jueces y 
ministros prosiga, pese a que el Instituto Nacional Electoral (INE) frenó el 
proceso ante las suspensiones existentes.  
 
Apenas ayer, el juez Brian Cogan dio una sentencia de 460 meses de prisión (38 
años y cuatro meses) a Genaro García Luna por diversos cargos relacionados al 
narcotráfico: participar en una empresa criminal, conspirar para distribuir y 
poseer cocaína, aparte de dar declaraciones falsas a las autoridades.  
 
Luego de la sentencia dada a García Luna, el expresidente Felipe Calderón dijo 
que nunca tuvo evidencia de las actividades ilícitas de quien fue su funcionario, 
incluso, señaló a Marko Cortés por el manejo que ha tenido al frente del PAN; 
éste último reviró y le pidió que ofrezca una disculpa. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/17/diputado-de-
morena-propone-quitar-registro-al-pan-tras-sentencia-contra-garcia-luna-
837385.html 
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https://globalpress.mx/ante-condena-a-genaro-garcia-luna-piden-investigacion-de-oficio-contra-
ex-presidente-felipe-calderon-a-marko-cortes-y-ricardo-anaya/ 
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Diputado de Morena asegura que el PAN “podría perder su registro” si comprueban sus nexos con 

el narcotráfico - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/diputado-de-morena-asegura-que-el-pan-podria-perder-su-registro-si-comprueban-sus-nexos-con-el-narcotrafico/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/diputado-de-morena-asegura-que-el-pan-podria-perder-su-registro-si-comprueban-sus-nexos-con-el-narcotrafico/
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Dar margen de gasto en salud y seguridad a estados 
y municipios, pide diputada 

 
Las entidades federativas y municipios deberían tener mayor margen de acción en materia 
de gastos en servicios personales para seguridad pública, personal médico, paramédico, de 
enfermería y asociado a la salud, así como quienes sean indispensables para implementar 
nuevas leyes federales o reformas, pidió la integrante de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, Elizabeth Martínez. 
 
La también presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y la Adolescencia en el recinto 
planteó cambios a la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y los 
Municipios. 
 

Lo anterior, con el fin de que el 
gasto en esos rubros pueda ser 
autorizado sin sujetarse a los 
límites establecidos. 
 
Quitar límite al gasto en salud y 
seguridad 
La propuesta de reforma indica 
que la flexibilidad en el gasto en 
municipios y estados, contempla 
al personal necesario para 

brindar atención en materia de seguridad, salud mental, atención a la discapacidad, 
pacientes con enfermedades renales, diabetes, hipertensión arterial y en general, a los 
asuntos de salud a nivel local. 
 
Añade que la comprobación y documentación del gasto en esos rubros deberá llevarse a 
cabo conforme a los reglamentos, lineamientos y normas que se emitan para cumplir ese 
propósito. 
 
Diputados federales cuestionarán por escrito resultados del último año de AMLO 
Mantiene la restricción de que el gasto flexible en salud y seguridad autorizado en 
municipios y estados, no aplicará a personal administrativo. 
 
Ello, con el fin de que las partidas utilizadas se dirijan al personal operativo y éste pueda 
cumplir sus funciones. 
 
Beneficios de la flexibilidad en el gasto 
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En la argumentación, la congresista señaló que autorizar la utilización del erario en la 
atención debida en materia de salud y seguridad, sin los límites que marcan las leyes de 
disciplina financiera, contribuirá a favorecer el desarrollo de las entidades y alcaldías, así 
como a garantizar el bienestar de la población. 
 
Martínez Álvarez aseguró que, entre otros objetivos, su propuesta busca mejorar la 
coordinación en seguridad pública y salud entre los tres órdenes de gobierno. 
 
Permitirá atender emergencias de salud como la pandemia por COVID-19, aseguró. 
 
Se generarán programas de atención a personas con discapacidad, más eficientes y 
oportunos. 
 
Mejorará la atención de problemas de salud mental de la población. 
 
Se institucionalizarán acciones de seguridad pública y salud a nivel local, garantizando el uso 
adecuado y ágil del recurso público, con apego a la ley en materia de disciplina financiera y 
cumpliendo con los principios de transparencia y acceso a la información. 
 
Las entidades y municipios podrán contar con recursos suficientes para capacitar a sus 
cuerpos policíacos y promover acciones de prevención tanto en seguridad como en salud. 
 
También se podrá contar con el personal suficiente y necesario para cumplir las obligaciones 
de los gobiernos locales de brindar seguridad y atención oportuna en salud a los habitantes, 
recalcó. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/17/dar-margen-de-gasto-en-salud-seguridad-
estados-municipios-pide-diputada-661516.html 
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del-sindicalismo-mexicano/ 
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Ricardo Mejía califica creación de la Secretaría 
Anticorrupción como un paso hacia mayor 

transparencia 

 
Ricardo Mejía Berdeja, diputado del Partido del Trabajo (PT) y presidente de la Comisión de 
Transparencia y Anticorrupción, calificó como un anunció muy positivo la creación de la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, que sustituye a la Secretaría de la Función 
Pública. 
 
El diputado federal del PT aseguró que Raquel Buenrostro, quien estará a cargo de la 
Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, es una mujer intachable con una gran 
experiencia en estos temas, por lo que no dudó en confirmar que la funcionaria hará un muy 
buen trabajo. 
 

Ricardo Mejía Berdeja, diputado del PT y 
presidente de la Comisión de Transparencia y 
Anticorrupción, habló sobre Raquel 
Buenrostro. Créditos: Especial/archivo. 
Señaló que la Comisión de Transparencia y 
Anticorrupción va a colaborar para poder 
hacer los cambios legislativos que faciliten los 
trabajos en el combate a la corrupción y 
mayor transparencia en rendición de cuentas. 

 
El diputado federal dijo que el principal paso para combatir la corrupción en los trámites 
que realizan los ciudadanos es simplificarlos, tanto en las ventanillas como en línea, ya que 
es en la burocracia donde suele enraizarse. Además, destacó que prevenir este tipo de 
conductas indebidas es fundamental y representan un avance significativo. 
 
Se tiene que hacer más fácil para el ciudadano poder hacer trámites en línea y también 
cuando haya que hacerlo en ventanilla, evitar varias ventanillas, evitar trabas burocráticas”, 
explicó Ricardo Mejía Berdeja. 
 
Añadió que, sin duda, se deben revisar las leyes de adquisiciones, las leyes de 
responsabilidad, también los estímulos positivos al buen servidor público, los temas de 
servicios civil de carrera, la continuidad a los buenos funcionarios. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/10/17/ricardo-mejia-califica-creacion-
de-la-secretaria-anticorrupcion-como-un-paso-hacia-mayor-transparencia-646669.html   
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Entrevista / Ricardo Mejía Berdeja 

(Diputado – PT) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA DELGADO).- “Ya es un asunto 

juzgado, la Reforma Judicial ya se aprobó, es constitucional, ya 

se promulgó, ya se publicó en el Diario Oficial, no procede ningún 

recurso contra una reforma de carácter constitucional. El artículo 

61 de la Ley de Amparo, es muy claro, no procede ningún recurso 

contra reformas a la Constitución.  

“Además, ya se aprobaron y publicaron las leyes secundarias, de 

Instituciones y Procedimientos Electorales y la de Medios de 

Impugnación. Toda esta insurrección de algunos jugadores es 

totalmente ajena a la Constitución; es más bien, para defender 

sus intereses”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pnAi2lNLJFK3KenD2GUHMetCjCNV0S3i/view


 

 
 
 
 
 

Entrevista / Ricardo Mejía (Diputado-PT) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ).- “Es un anuncio muy 

positivo, que va a haber una dependencia dentro del Ejecutivo 

Federal que va a tomar a cargo todas las políticas 

anticorrupción, también toda la modernización de la 

administración pública, todas las medidas preventivas para evitar 

problemas de corrupción y digitalizar el gobierno. Sin duda, 

Raquel Buenrostro es una mujer intachable y con una gran 

experiencia en estos temas. Del lado del Congreso, en mi calidad 

de presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, 

vamos a colaborar desde el ámbito legislativo para ir 

acompasados y poder hacer los cambios que faciliten esta 

operación”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlVfw9MAtCPls911?e=uzYT7d 
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Presidenta envía iniciativa a diputados para mejorar 

condiciones de trabajadores de plataformas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La presidenta 

Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados una 

iniciativa de reforma a la Ley Federal del Trabajo para dar 

seguridad social a 558 mil conductores y repartidores de 

plataformas digitales. La Presidenta declaró que el objetivo de la 

ley es que tengan derechos, al reparto de utilidades, a ser 

atendidos en el Seguro Social si tienen un accidente y seguridad 

social a los trabajadores de plataformas digitales. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/17igrDs8qCGkSkl4Igx8zAukjfqWj2lnJ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/17igrDs8qCGkSkl4Igx8zAukjfqWj2lnJ/view
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https://noticias.jaliscotv.com/hugo-luna-pide-licencia-como-diputado-federal/ 
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https://elrespetable.com/2024/10/17/solicita-licencia-hugo-luna-como-diputado-federal-para-concluir-su-

labor-como-jefe-de-gabinete-en-jalisco/ 
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https://www.latarde.com.mx/mipais/gana-diputacion-federal-y-ahora-deja-el-escano/951512 

 

https://www.latarde.com.mx/mipais/gana-diputacion-federal-y-ahora-deja-el-escano/951512
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Gobierno de Sheinbaum prepara reforma para ahorrar y agilizar compras públicas 

(bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-prepara-reforma-para-ahorrar-y-agilizar-compras-publicas/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/gobierno-de-sheinbaum-prepara-reforma-para-ahorrar-y-agilizar-compras-publicas/
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https://peninsulardigital.com/2024/10/17/diputados-insisten-en-reducir-jornada-laboral-a-40-horas-

semanales/ 

https://peninsulardigital.com/2024/10/17/diputados-insisten-en-reducir-jornada-laboral-a-40-horas-semanales/
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Presidenta de México mejora derechos laborales de repartidores - Noticias Prensa Latina (prensa-

latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2024/10/17/presidenta-de-mexico-mejora-derechos-laborales-de-repartidores/
https://www.prensa-latina.cu/2024/10/17/presidenta-de-mexico-mejora-derechos-laborales-de-repartidores/
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https://www.tallapolitica.com.mx/mayra-palomar-exhorta-al-gobierno-municipal-de-encarnacion-de-diaz-

jalisco-que-cese-despido-masivo-de-trabajadores/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/mayra-palomar-exhorta-al-gobierno-municipal-de-encarnacion-de-diaz-jalisco-que-cese-despido-masivo-de-trabajadores/
https://www.tallapolitica.com.mx/mayra-palomar-exhorta-al-gobierno-municipal-de-encarnacion-de-diaz-jalisco-que-cese-despido-masivo-de-trabajadores/
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Qué dice la reforma laboral en México sobre la seguridad social de choferes y repartidores de 

aplicaciones | CNN 

 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/17/que-dice-reforma-laboral-mexico-seguridad-social-choferes-repartidores-aplicaciones-orix
https://cnnespanol.cnn.com/2024/10/17/que-dice-reforma-laboral-mexico-seguridad-social-choferes-repartidores-aplicaciones-orix
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Reforma a repartidores; Uber asegura que propuesta de 

Claudia Sheinbaum es inviable: “Requiere 

perfeccionamiento” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/reforma-a-repartidores-uber-asegura-que-propuesta-de-claudia-sheinbaum-es-inviable-requiere-perfeccionamiento/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/reforma-a-repartidores-uber-asegura-que-propuesta-de-claudia-sheinbaum-es-inviable-requiere-perfeccionamiento/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/reforma-a-repartidores-uber-asegura-que-propuesta-de-claudia-sheinbaum-es-inviable-requiere-perfeccionamiento/


 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 



 

 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/diputadas-y-diputados-exponen-su-postura-con-motivo-del-

dia-internacional-de-la-mujer-rural/ 
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Congreso de Tamaulipas aprueba minutas de reformas 
energética y ferroviaria; es el primer estado en avalarlas 

 
 
El Congreso de Tamaulipas aprobó hoy por mayoría las minutas que reforman 
las facultades del sistema ferroviario del país y los cambios constitucionales en 
la reforma eléctrica, para que Pemex y la CFE regresen a ser empresas del 
Estado y obtener el control energético. 
 
La Mesa Directiva que preside la diputada Magaly Deandar Robinson (Morena) 
dio entrada a las minutas que reforman la Constitución Política de México, 
enviadas por el Congreso de la Unión, para su aprobación por los congresos 
locales como parte del constituyente. 
 
Una, para modificar la naturaleza jurídica de las empresas del Estado en 
materia energética, proveer al pueblo de México de electricidad y servicios de 
Internet al menor precio posible. 
 
Y la otra, que permite al estado retomar el control de las vías ferroviarias, 
específicamente para la prestación del servicio de pasajeros, a las cuales dio 
lectura el diputado Marcelo Abundiz Ramírez. 
 
Tras debatir los diputados del PAN, PRI, y Movimiento Ciudadano con los 
legisladores de Morena, el pleno aprobó con 26 votos a favor y 8 votos en 
contra, la reforma eléctrica. 
 
La minuta reforma el párrafo quinto del Artículo 25 y el párrafo cuarto del 
Artículo 28 de la Constitución, en materia de áreas y empresas estratégicas, 
incorpora modificaciones para asegurar la soberanía energética de nuestro 
país, consolidando el control estatal sobre sectores estratégicos como el litio, 
la electricidad y el servicio de internet. 
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En cuanto a la reforma ferroviaria, se resaltó entre muchos aspectos, su 
viabilidad por ser una alternativa sostenible, accesible y eficiente de 
transporte, frente al uso de carreteras, que generará un equilibrio donde el 
sector público y privado, puedan colaborar en beneficio de la ciudadanía. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/congreso-de-tamaulipas-aprueba-
minutas-de-reformas-energetica-y-ferroviaria-es-el-primer-estado-en-
avalarlas/ 
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Reforma a empresas energéticas abre debate sobre las chances del gobierno para absorber la 

deuda de Pemex (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/reforma-a-empresas-energeticas-abre-debate-sobre-las-chances-del-gobierno-de-absorber-la-deuda-de-pemex/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/reforma-a-empresas-energeticas-abre-debate-sobre-las-chances-del-gobierno-de-absorber-la-deuda-de-pemex/
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Senado aprobó reforma energética, con ausencias del PAN 

(la-lista.com) 
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Pemex recorta sus gastos de exploración y producción en más de 26.700 millones de pesos | 

Economía | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/economia/2024-10-17/pemex-recorta-sus-gastos-de-exploracion-y-produccion-en-mas-de-26700-millones-de-pesos.html
https://elpais.com/mexico/economia/2024-10-17/pemex-recorta-sus-gastos-de-exploracion-y-produccion-en-mas-de-26700-millones-de-pesos.html


 

 
 
 
 

Congreso CDMX avala Reforma en Materia Energética 
 
 
Con 39 votos a favor, 17 en contra y cero abstenciones, el Congreso de la 
Ciudad de México en su carácter de Constituyente Permanente, aprobó la 
minuta enviada por el Senado de la República sobre la reforma constitucional 
en materia energética. 
 

 
 
“Este Congreso ha deliberado y debatido esta importante minuta en materia 
de soberanía energética del Estado mexicano y hemos aprobado esta reforma 
constitucional”, mencionó la presidenta de la mesa directiva, Martha Ávila. 
 
Al respecto, aseguró que la reforma permitirá cambios trascendentales en el 
sector energético, con el objeto de fortalecer la regulación estatal del sistema 
eléctrico y de las empresas estratégicas. 
 
 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 1 18-10-24 LEGISLATIVO 



 

 

 
 
De esta manera, el congreso local declaró aprobada la minuta con proyecto de 
decreto por el que se reforma el párrafo quinto del artículo 25, los párrafos 
sexto y séptimo del artículo 27 y el párrafo cuarto del artículo 28 de la 
constitución política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de áreas y 
empresas estratégicas. 
 
Tras ser avalada en el Congreso local, la minuta será remitida a la Cámara de 
Senadores y Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, para los efectos 
constitucionales y legales correspondientes. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/10/17/congreso-cdmx-avala-reforma-en-
materia-energetica/ 
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Senado de México aprueba reforma que restablece carácter de empresas públicas a Pemex y CFE | 

Spanish.xinhuanet.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://spanish.xinhuanet.com/20241018/095f9980dc684035aa1a4889dd3402af/c.html
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Los bonos de Pemex subieron tras la aprobación de la reforma para empresas energéticas 

(lapoliticaonline.com) 
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Mineros piden a Beltrones mediar con Diputados para 
proteger 80% de la minería en Sonora 

 
 

El senador por Sonora, Manlio Fabio Beltrones y directivos del Foro Minero 
Siglo XXI, abordaron en reunión de trabajo la necesidad de recuperar el Fondo 
Minero para los municipios, además se analice  el impacto de ls iniciativa del 
gobierno federal en la prohibición de la minería cielo abierto, antes de que 
dicha iniciativa pase al Pleno de la Cámara de Diputados. 
 
Para ello solicitaron la interlocución del Senador Beltrones.  
 
El sector de la minería en México, pero esencialmente en Sonora, es 
estratégico y representa el sustento de miles de familias, “debemos apoyarlo y 
fortalecerlo en su marco legal y ambiental”, consideró el senador Beltrones 
ante líderes y ejecutivos mineros de Sonora, Chihuahua a través de la Cámara 
Minera canadiense y de la Ciudad de México. 
 
El pasado mes de febrero, la anterior legislatura aprobó en comisiones la 
iniciativa para prohibir la extracción de minería a cielo abierto; actualmente 
dicha iniciativa está en la Cámara de Diputados. De concretarse, por ejemplo 
en Sonora sería un golpe mortal a la ocupación y al sustento de 130 mil familias 
de 22 municipios sonorenses de que dependen de esta actividad, a nivel 
federal paralizaría la actividad en más de 25 mil empresas.  
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“He estado atendiendo llamadas de liderazgos de los mineros organizados de 
México y Sonora, quienes me han mostrado su preocupación por esta iniciativa 
de ley que se está impulsando; definitivamente estoy comprometido a analizar, 
debatir y mediar desde el Senado, acuerdos para alcanzar justos equilibrios 
entre la protección ambiental y la permanencia de una actividad estratégica”, 
señaló. 
 
 
https://www.radioformula.com.mx/sonora/2024/10/17/mineros-piden-
beltrones-mediar-con-diputados-para-proteger-80-de-la-mineria-en-sonora-
837413.html 
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En Morelos, altos niveles de violencia familiar 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CRYSTAL MENDIVIL).- En Morelos inicia el 

gobierno de Margarita González con una de las tendencias más 

altas de violencia familiar en el país. Esto, debido a que heredó 

de la administración de Cuauhtémoc Blanco más de 31 mil 

denuncias por este delito. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlc2rfjurtG0lH5J?e=USI4Zu 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1vlc2rfjurtG0lH5J?e=USI4Zu
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Jueza otorga nueva suspensión definitiva contra reforma judicial; da al ejecutivo un plazo de 24 

horas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/jueza-otorga-nueva-suspension-definitiva-contra-reforma-judicial-da-al-ejecutivo-un-plazo-de-24-horas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/jueza-otorga-nueva-suspension-definitiva-contra-reforma-judicial-da-al-ejecutivo-un-plazo-de-24-horas/
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Jueza da 24 horas para eliminar publicación de reforma judicial (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/jueza-federal-da-24-horas-para-eliminar-publicacion-de-reforma-judicial


 

 
 
 

IECM 'no tiene idea' de cómo organizar la elección 
judicial de 2024: Döring 

 
En la Cámara de Diputados, desde la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) se lanzaron 
críticas al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), por la organización de la 
elección judicial de 2025. 
 
El vicecoordinador Federico Döring, sentenció que la autoridad electoral está mostrando su 
ineficiencia, al perfilar la elección de 500 juzgadores, cuando sólo serán 64 los puestos a 
renovar. 

 
El parlamentario 
señaló que si bien la 
reforma judicial 
aprobada en el 
Legislativo y que ya 
está en vigor, es un 
“Frankenstein” y tiene 
serias deficiencias, el 
organismo electoral 
capitalino tampoco 
tiene claro qué tareas 
debe realizar. 
 

“Queda claro que el @iecm no tiene ni idea de cómo organizar la elección de los 104 
magistrados y 64 jueces federales en la CDMX”, denostó el parlamentario, en su cuenta en 
la red social X, antes Twitter, @FDoringCasar. 
 
En el IECM “no tienen ni idea” 
A la publicación, el legislador panista añadió un video donde emite su opinión sobre 
declaraciones de la presidenta del IECM, Patricia Avendaño, en entrevista concedida al 
diario El Universal. 
 
De acuerdo a la publicación, la titular del organismo electoral expresó que organizar los 
comicios para elegir a 500 jueces, tendría un costo elevado, superior a los 500 millones de 
pesos que se emplearon en las votaciones del pasado 2 de junio. 
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“Vaya ridículo que hizo el Instituto Electoral de la Ciudad de México, ciertamente el 
Frankenstein judicial de Morena está muy mal hecho, con muchas imprecisiones, muchas 
contradicciones, pero ahí se estaban llenando la boca que estaban preparando una elección 
para 500 jueces en la Ciudad de México. ¿Saben cuántos son los que se van a elegir el 
próximo año? ¡64, de 500 a 64, no tienen ni idea, nada más están hablando por hablar!”, 
recriminó. 
 
El parlamentario lamentó que desde el IECM se emita información imprecisa dirigida a la 
ciudadanía. 
 
Tras calificar como una “pena” y una “vergüenza” que la institución electoral capitalina no 
tenga claridad sobre lo que hará y cuántos recursos empleará en preparar la votación por 
jueces, ministros y magistrados, Döring Casar cuestionó “en qué manos estará la elección”. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/10/17/iecm-no-tiene-idea-de-como-organizar-la-
eleccion-judicial-de-2024-dring-661554.html   
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INE pone en modo 'stand-by' elección de jueces: espera resolución de tribunal electoral • Forbes 

Política • Forbes México 

https://forbes.com.mx/ine-pone-en-modo-stand-by-eleccion-de-jueces-espera-resolucion-de-tribunal-electoral/
https://forbes.com.mx/ine-pone-en-modo-stand-by-eleccion-de-jueces-espera-resolucion-de-tribunal-electoral/
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El INE pone en pausa la implementación de la reforma judicial por un puñado de recursos en los 

tribunales | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-10-18/el-ine-pone-en-pausa-la-implementacion-de-la-reforma-judicial-por-un-punado-de-recursos-en-los-tribunales.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-18/el-ine-pone-en-pausa-la-implementacion-de-la-reforma-judicial-por-un-punado-de-recursos-en-los-tribunales.html
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Guadalupe Taddei aclara que proceso de elección de juzgadores no está suspendido; aguardan 

resolución del TEPJF - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/guadalupe-taddei-aclara-que-proceso-de-eleccion-de-juzgadores-no-esta-suspendido-aguardan-resolucion-del-tepjf/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/guadalupe-taddei-aclara-que-proceso-de-eleccion-de-juzgadores-no-esta-suspendido-aguardan-resolucion-del-tepjf/
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Taddei pausó el proceso electoral de juzgadores del Poder Judicial por suspensiones 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/taddei-pauso-el-proceso-electoral-de-juzgadores-del-poder-judicial-por-suspensiones/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/taddei-pauso-el-proceso-electoral-de-juzgadores-del-poder-judicial-por-suspensiones/
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Yasmín Esquivel se destapa para continuar como 

ministra de la SCJN: “Estoy revisando el proceso” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/yasmin-esquivel-se-destapa-para-continuar-como-ministra-de-la-scjn-estoy-revisando-el-proceso/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/yasmin-esquivel-se-destapa-para-continuar-como-ministra-de-la-scjn-estoy-revisando-el-proceso/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/yasmin-esquivel-se-destapa-para-continuar-como-ministra-de-la-scjn-estoy-revisando-el-proceso/


 

 18/10/2024         8     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/10/2024        1-5 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 18/10/2024        1-5 

 

 
 



 

LEGISLATIVO 18/10/2024 1-42 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 5 

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

 

 



 

 
 

LEGISLATIVO 18/10/2024 1-8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

18-10-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ken Salazar dice que relación con México nunca se va a pausar (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/ken-salazar-asegura-que-la-relacion-con-mexico-nunca-se-va-a-pausar-va-muy-bien
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Ken Salazar intenta recomponer la relación bilateral de Estados Unidos con México: “No hay pausa 

ahora y nunca la hubo” | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

 

https://elpais.com/mexico/2024-10-17/ken-salazar-intenta-recomponer-la-relacion-bilateral-de-estados-unidos-con-mexico-no-hay-pausa-ahora-y-nunca-la-hubo.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-17/ken-salazar-intenta-recomponer-la-relacion-bilateral-de-estados-unidos-con-mexico-no-hay-pausa-ahora-y-nunca-la-hubo.html
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Nueva consulta sobre suspensión de labores en Poder Judicial (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/nueva-consulta-sobre-suspension-de-labores-en-poder-judicial-este-18-de-octubre
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Entrevista al Licenciado Adrián Alcalá Méndez, Comisionado Presidente 
del INAI 

 
 

En el sur de la ciudad de México. Al fondo el Ajusco y en la transparencia en primer plano, las puertas de 
cristal del Ins tuto Nacional de Acceso a la Información hechas añicos, lo que nos habla de las batallas por 
el derecho a la información que libra el Ins tuto e ignora las tensiones que experimenta el pueblo.  
 
Asis mos a una entrevista con el Comisionado Presidente Licenciado Adrián Alcalá Méndez, fija en la 
imaginación una pregunta la posibilidad de un México sin acceso a la información, mejor dicho de una 
información incautada. 
 
El hoy Comisionado Presidente del INAI Adrián Alcalá Méndez es licenciado en Derecho, maestro en 
Amparo, nacido en Mexicali Baja California, orgulloso de sus raíces y poseedor de una experimentada 
carrera en los temas de la transparencia y de la información que incluyen estrategias para la construcción 
de ciudadanía.  
 
De una anunciada desaparición, la del Ins tuto Nacional de Acceso a la Información y protección de datos 
personales(INAI), ins tución autónoma surgida de un proceso democrá co iniciado hace tres décadas. 
 
Así se desprenden una serie de inquietudes y preocupaciones, cuando la información es la herramienta 
de la democracia y para la rendición de cuentas como mandato popular. 
 
Se vive la amenaza a una Ins tución garante del derecho a la información expropiado por el predominio 
de una sola voz, la preocupación esta en el aire, esta en el animo. A la velocidad la respuesta. 
 
Sobre el futuro del INAI el comisionado nos remite a la vuelta a un México unipersonal, sin libertades. 
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Adrián Alcalá Méndez nos habla: de que un México sin INAI sería un México sin libertades, no exis ría 
pluralidad de ideas, libertad de recibir información. Eso nos llevaría a un sólo relato. 
 
La charla con el experto en la información, se desarrolla en el horizonte de un futuro indescifrable 
amenazado por la ex nción del INAI como organismo autónomo garante de la información, en suma, una 
desaparición de tajo de su lugar en la Cons tución lo que nos preocupa y nos responsabiliza a todos. 
 
La alterna va gubernamental al INAI, podría ser responsabilizar a cada organismo público de la obligación 
de otorgar la información, a lo menos esa es la idea que surgió de la mañanera en la que se agendan los 
temas nacionales que se quieren abordar y no toda la agenda pública y democrá ca del país. 
 
A imaginarse la responsabilidad de esta información sin un garante de por medio, lo que nos condena a la 
perdida de un derecho Fundamental que además conlleva a la desaparición de otros derechos que nos 
brindan cer dumbre. Le planteamos al presidente Alcalá Méndez lo que significa el riesgo de vivir sin 
información y quedan suspendidas en el aire las solicitudes de la información de los ciudadanos como: 
recetarios, consultas medicas, programas agrícolas, temas laborales, jurídicos, sociales, escolares, becas, 
derechos de vías, un ato de ges ones que acompañan la pluralidad democrá ca, incluyendo la 
información sobre plataformas polí cas.  
 
Y le recordamos al Comisionado que la misma suerte corren los organismos autónomos como el IFETEL, 
COFECE, INE y la Comisión de Regulación de Energía. 
 
Predomina un proceso incierto para el INAI y para el des no de la información. Una inacabada tarea de la 
democra zación de las estructuras anima la conversación en la que la par cipación ciudadana y los 
derechos humanos son el centro. Adrián Alcalá Méndez responde: “Cuando nosotros nos apropiamos de 
la información publica a través de una solicitud de información, obtengo el componente de par cipación, 
porque puedo par cipar en los asuntos públicos”. 
 
El Comisionado se ha dado a la tarea a intercambiar opiniones e información con los dis ntos medios de 
comunicación del país, la idea es reforzar la intención de un dialogo democrá co con el poder, con el fin 
de encontrar soluciones compar das con los comisionados del INAI que resumen la experiencia con otras 
ins tuciones de transparencia y los problemas de las demandas de información, de transparencia y 
protección de datos.  
 
Ya se anuncia un dialogo entre comisionados del INAI y la secretaria de gobernación Rosa Isela Rodriguez 
que se recibe como un buen presagio. 
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Las palabras se sortean con preocupación pues es di cil imaginar el desorden y la desaparición de archivos, 
datos, registros, argumentos e información demandada por el ciudadano común, como pasaporte de su 
derecho al acceso a la polí ca pública, como soporte a sus derechos fundamentales, lo que se traduce 
finalmente en el mandato popular, la información sirve para complementarla, para profundizarla para eso 
sirve el INAI, la información ene un valor humano, polí co, social, económico y cultural. 
 
Preguntamos al Comisionado ¿Cómo pla camos cómo sociedad?” Y a la pregunta, el Comisionado 
Presidente responde “con base en la información pública”. 
 
El INAI no proporciona información “lamentablemente el expresidente en su narra va durante sus seis 
años de gobierno cues onó qué para qué servíamos, sí, como usted dice para garan zar información. 
 
Comisionado presidente: la mayoría de la información no ene espacio, lo que no se nombra no es visible 
suele decir la presidenta de la república Claudia Sheinbaum, “estoy totalmente de acuerdo con eso, por 
eso entonces, debe de haber transparencia y ene que haber mecanismos que la garan cen de manera 
ajena al poder público para que no se contamine, porque si caemos en el escenario de que sea una sola 
oficina hay grandes tentaciones de parcialidad”. 
 
El Comisionado apunta sobre la reflexión, subraya sobres las ausencias informa vas “como las mujeres 
que subrogan su vientre”. 
 
Le comento al Comisionado, hemos vivido la lucha contra la corrupción, la acumulación de conocimiento, 
el costo del mismo, las legislaciones que garan cen la información, el guardado de archivos, los 
mecanismos para la protección de datos, hemos reconocido a la gobernanza como información, como 
cultura “no podemos perder este patrimonio Comisionado”. 
 
El Comisionado aseveró: “tenemos muchas áreas de oportunidad, claro debemos de corregir muchas 
cosas, pero que ese no sea el pretexto para desaparecer un instrumento que nos ha costado muchísimo”. 
 
La conversación se adoquina con los temas de la actualidad, se cita a las mañaneras, hoy llamadas las 
mañaneras del pueblo, por lo temas de la agenda pública, la agenda del gobierno, de los dis ntos grupos 
sociales, que palpita en el mosaico que es el país. El Comisionado responde: “cuando uno ene 
información conoce, y cuando uno conoce pregunta, cuando uno conoce se enriquece, así es la educación 
las personas que no conocen no ene mecanismos para mejorar su propio entorno”. 
 
“¿Usted de donde es? pregunta el comisionado, “de aquí” “yo soy de Mexicali, provincia” 
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Le pregunto: Comisionado ¿Cuál es el valor de la información en los estados y municipios? “es al simo. En 
las comunidades, los afro mexicanos no son visibles, los tenemos que visibilizar, pero enen problemas, 

enen carencias, la información se vuelve un recurso estratégico cuando una sociedad no ene 
información es una sociedad que no va a progresar. 
 
El Comisionado nos conduce por los valores de la información sobre todo cuando esta información se 
vuelve recurso publico, polí ca publica que hay que ges onar y que se vuelve un tema fuera de la ley 
cuando se convierte en recurso de especulación. 
 
El Comisionado presidente nos dice: Usted ha mencionado que la mañanera informa sobre los grandes 
problemas nacionales “informa de lo que quiere informar”, los que vivimos en frontera tenemos la fortuna 
de tener una conec vidad con los canales estadounidenses para informarnos de lo que realmente pasa en 
México. 
 
Los grandes problemas nacionales para el Comisionado se encuentran en las cárceles, en las mujeres que 
subrogan su vientre, en los gestores que cobran el 20 por ciento de los recursos de los programas sociales, 
de los temas, que no aparecen en las ocho, dos, tres, cuatro columnas y primeras planas de los diarios 
nacionales. 
 
El relato es el despres gio entre la sociedad y el gobierno, entre el INAI y los ciudadanos, el relato impacta, 
tenemos que apostarle a nuevos legisladores, a nuevo gobierno, a ser más estratégicos en la publicación 
de la información, a procesar la información mas sencilla, mas accesible, más asequible para los 
ciudadanos. 
 
h ps://congresistas.com.mx/entrevistas/entrevista-al-licenciado-adrian-alcala-mendez-comisionado-
presidente-del-inai/  



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

SITUACIÓN
NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-3 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-3 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 

   



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-3 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-3 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 
 

 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 
 
  



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

  
 

 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-8 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-8 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
  
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 

 
 
 

 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
  
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 

 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-8 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-8 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-8 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 
 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-4 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 

 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-18 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 

 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-18 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-20 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-20 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 PP-20 

PERIÓDICO 

NACIONAL 

 
 
 
 
 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COLUMNAS
POLÍTICAS

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
“2024: AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO”



 

OPINIÓN 18/10/24 20 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 18/10/24 20 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 18/10/24  

 



 

OPINIÓN 18/10/24  

 

 

 

https://ovaciones.com/la-reivindicacion-de-la-clase-trabajadora-en-mexico/  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://ovaciones.com/la-reivindicacion-de-la-clase-trabajadora-en-mexico/


 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

18/10/24 

PÁGINA 

 9 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

PERIÓDICO 



 

OPINIÓN 18/10/2024 2  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 18/10/24 2 

 



 

OPINIÓN 18/10/2024 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 18/10/2024  

 

Yunes, su voto sometido 
todo el sexenio 

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

  

El líder de los panistas, Marko Cortés clasificó a Miguel Angel Yunes como un 
senador tránsfuga y traidor y que su voto va estar sometido e Morena durante seis 
años poque la impunidad no la pagas una sola vez. 

En la reforma Energética de corte constitucional que Morena y aliados necesitaban 
los dos tercios, nuevamente se vio el voto del todavía panista en proceso de 
expulsión, Miguel Angel Yunes. Marko señaló que va a tener que estar 
plenamente sometido, tristemente al régimen morenista. 

Yunes acabó con la esperanza de la oposición de evitar que se aprobaran esas 
reformas Constitucionales que, a su juicio de ese bloque son dañinas para el país. 

Anote la reforma al Poder Judicial que terminó de un plumazo con la carrera de 
trabajadores de ese poder que se preparaban para concursar por una plaza de 
jueces. Ahora, con estas nuevas reglas, cualquier abogado que no se haya 
formado en el Poder Judicial para alcanzar esos cargos, lo podrá hacer mediante 
las elecciones del pueblo. 

Entonces, ahora el pueblo decidirá, aunque no sepa ni quienes serán los 
candidatos, con el poder de su voto para los nuevos jueces en las elecciones 
armadas en la primera semana de junio del 2025 y la otra parte en el 2027. 

Todas las familias, de jueces, magistrados y ministros, le deben su fracaso de salir 
de facto al propio Yunes que traicionó a sus ciudadanos que le dieron su voto de 
confianza en contra del oficialismo. 

Ahora está con ellos y el trato, se marcó en lo acuerdos con el líder del Senado, 
Adán Augusto su voto por todo el sexenio a cambio de blanquear sus expedientes 
que son sujetos a cárcel. 



 

OPINIÓN 18/10/2024  

Vaya, un intercambio de total impunidad, pero sujeto a ser el voto traicionero todo 
el sexenio, para aprobar todas las reformas que les manden, sobre todo de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum. 

Hoy las reformas que se están aprobando, son del saliente, López Obrador en una 
clara represalia, en la reforma Judicial, contra los 8 ministros que encabeza su 
presidenta, Norma Piña que frenaron la llegada de su candidata a ese máximo 
cargo, Yasmín Esquivel. 

El voto de Yunes ha sido el más importante que se haya registrado en la historia 
del Poder Legislativo, pues le vino a dar los 86 votos a Morena y aliados para 
alcanzar los dos tercios para cerrar la pinza con el líder de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal que goza de una bancada con la mayoría calificada 
de sobra.B 

Basta recordar que Morena llegó, con sus aliados con una cifra de 83 votos al 
Senado con su actual presidente Gerardo Fernández Noroña. 

En el registro de bancadas, Adán Augusto logró convencer, de la manera que se 
pueda todo mundo imaginar a los dos senadores del PRD, Araceli Saucedo y José 
Sabino Herrera. 

Con ellos, registró 85 escaños y en la primera reforma Constitucional del Poder 
Judicial, logró, también convencer el otro voto que le faltaba, el del panista 
veracruzano, Miguel Angel Yunes. 

Don Adán para asegurar los 86 votos que le daban la mayoría calificada y aprobar 
firme la reforma al Poder Judicial, también, de forma paralela logró la ausencia del 
senador Daniel Barreda de Movimiento Ciudadano en la hora de la votación. 

Aunque les vio, sin duda la cara o incluso hubo complicidad de sus pares del 
partido naranja, el argumento para justificar porque no llegó a votar, simplemente 
fue de telenovela. 

La sospecha de complicidad es porque ayer, pasó lo mismo con Luis Donaldo 
Colosio que se ausentó todo el día, para la reforma Energética y terminó, después 
de la votación solicitar licencia. 

Y qué decir de la ex gobernadora de Zacatecas, Amalia García que se abstuvo en 
esa votación de corte Constitucional, por eso de los 42 votos opositores del PRI, 
PAN y MC, solo alcanzaron 39 con la ausencia de la panista por Quintana Roo, 
Mayuli Martínez que participó en la reforma de Ferrocarriles por la mañana y por la 
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noche, en la Energética ausente porque se declaró enferma. Igual que su 
compañera, ausente, Gina Campuzano. 

Los 15 del PRI, todos votaron en contra, la pregunta, entonces es, sobre los 
ausentes y sus historias, ¿a quién creerle que no hay complicidad? 
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Es verdad, en ocasiones, el presidente en mesa directiva del Senado, José 

Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, excede sus facultades en el encargo que 

tiene, en una institución del Poder Legislativo, e incurre en una 

representación, de facto, del partido en el poder, en el órgano de gobierno. 

Si bien, reiteramos en tiempo y forma, como lo ponderó en su momento el 

que ya fue, su actuación en la mesa directiva fue de apertura y pluralidad, 

durante la discusión y debate de la Minuta de reforma al Poder Legislativo 

Federal, últimamente, el controversial legislador, parece que sube a la 

tribuna de un evento de Morena, no a conducir los trabajos del Senado. 

Que tienen mayoría en la sede cameral, sí, nadie lo duda, pero representa a 

127 senadores de la República, no a la bancada que coordina Adán Augusto 

López Hernández, ni mucho menos, al frente de la directiva senatorial, tiene 

representación de la titular del Poder Ejecutivo, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Ni el PRI, ni el PAN, cuando fueron el partido en el poder federal, con mayoría 

en ambas Cámaras y tuvieron Presidencia de la República, excedieron su 

autoridad en la mesa directiva de San Lázaro o de senadores. 

Fueron incluyentes, y no alimentario odio ni rencor contra sus pares, cuando 

presidieron las mesas directivas del Congreso de la Unión. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PAN, EXIGE A FERNANDEZ NOROÑA, SE COMPORTE COMO PRESIDENTE EN MESA DIRECTIVA, NO 

CUAL MILITANTE DE MORENA; INE, “BATEA” TRIBUNAL COLEGIADO DEL PODER JUDICIAL 
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Al contrario, mostraron apertura y no rehuyeron debate alguno con la 

entonces oposición, como aquel memorable debate entre el diputado 

federal del PRD, Martí Batres Guadarrama, contra el senador Diego 

Fernández de Cevallos, encuentro en tribuna, que, ganó el entonces 

perredista. 

Memorable, aquella discusión entre ambos, en sesión de Comisión 

Permanente, en el recinto de Xicoténcatl 9. 

Hoy, a la oposición, al menos en el Senado, los fastidian y fastidian cuando 

suben a tribuna, con el clásico, “termine senador”, “se acabó su tiempo, 

senadora”, aunque no llegan al extremo de cortarles el sonido. 

El senador Fernández Noroña, es consecuente con el tiempo en tribuna, 

cuando sus correligionarios están en el uso de la palabra. 

Ayer, en sesión solemne para conmemorar el 71 aniversario del derecho de 

la mujer a ejercer el voto y ser votadas, en la cual, no hay debate, solo ocupa 

la tribuna la representante de un grupo parlamentario. 

Puyante mensaje hizo la representante del PAN, senadora Laura Esquivel 

Torres, quien tuvo réplica inmediata de Fernández Noroña. 

-“Hoy, para ustedes, es un día más en el que se burlan de las mujeres, porque 

fueron ustedes quienes humillaron y se burlaron de miles de mujeres 

juzgadoras que lucharon durante años para ganarse el espacio que tenían”. 

Ante invitadas a la solemne, la ministro, Yasmín Esquivel Mossa; la 

presidenta magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, Mónica Aralí Soto Fregoso, la senadora de oposición, fue puntual 

en su acusación: 

-“¿Por qué no pensaron en cada una de ellas? A ellas, les costó más de la 

mitad de su vida, ganarse el espacio que tenían”.  
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-“Yo, conozco a varias y pensaría que ustedes también, aunque a veces creo 

que no. Creo que quizás no conocen a ninguna y por eso es que votaron a 

favor, no solamente de arruinarle su carrera, sino su vida y la de su familia”. 

Enseguida, Laura Esquivel, senadora michoacana, relató a los asistentes a la 

solemne conmemorativa del voto a la mujer -y derecho a que la postulen a 

un encargo de elección popular, la historia de la jueza “Griselda”, quien vivía 

en una comunidad rural de Michoacán, y con el deseo de prosperar en su 

saber y llegar a ser una profesional del derecho, y ocupar primero, el 

secretaria de juzgado. 

-“A Griselda, ¡nadie!, le regaló nada. Griselda ahora ya no es reconocida ni 

recordada por su modesto vestir, ahora es reconocida como una de las juezas 

más estudiosas y honorables de este país. Pero, ¿saben qué? ¡Ya se va!”, 

espetó desde la tribuna, la senadora de oposición. 

Enseguida, sustentó por qué esa jueza, dejará de serlo. 

-“Se va porque ustedes, sacaron su nombre en una tómbola. Se va porque 

formalmente y ustedes la corrieron, la destituyeron. Materialmente la 

humillaron, le arrebataron su dignidad poniendo sus sueños, su vida y su 

esfuerzo en una tómbola”. 

-“¿Y saben qué es lo peor?, que las hijas de Griselda vieron todo esto, vieron 

a su madre, levantándose de madrugada, llegando a medianoche; sus hijas, 

muchas veces hicieron la tarea en un escritorio de ese juzgado, y para ellas 

su única opción de juego era correr en ese juzgado, pues porque tenían que 

estar con su mamá y la mamá tenía que trabajar”, añadió. 

-“Y se educa con el ejemplo, ¿no? Entonces, ahora ¿qué le decimos a las hijas 

de Griselda?, ¿les decimos que no importa cuánto se esfuercen y cuánto 

estudien, porque el día que menos lo imaginen va a llegar un grupo 

embriagado de poder a poner sus sueños y su vida en una tómbola, y puede 

ser que ¡nada! De lo que hayan hecho, haya valido la pena? 
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-“¿Creen que perjudicar a más de 300 mujeres juezas y magistradas es el 

ejemplo que nuestras niñas necesitan?”. 

Virulentas palabras de la senadora del PAN, en su parábola con la que, de 

manera subliminal, acusó que desde el poder, discriminan a la mujer, 

mediante una tómbola: 

-“Las sufragistas estarían muy orgullosas de ver a tantas mujeres en la 

impartición de justicia, de ver a mujeres ministras, magistradas, juezas, pero 

estarían muy decepcionadas de ver que hoy, en nuestro país, no se busca 

justicia, sino venganza, que se busca no la profesionalización, sino la 

subordinación”. 

-“Las sufragistas estarían orgullosas de ver a todas esas mujeres que 

entregaron su vida a la carrera judicial, pero estarían decepcionadas de ver 

que ahora, por ustedes, el futuro de todas ellas ya no depende de su 

capacidad, depende de una tómbola”. 

-“Sí, estoy segura que las sufragistas estarían muy orgullosas de que hoy, una 

mujer sea la presidenta de la República, pero estarían decepcionadas de ver 

cómo muchos en esta Legislatura, acaban con esa República”. 

-“Estarían emocionadas de ver a tantas mujeres ser gobernadoras mujeres 

que buscan ser alcaldesas, diputadas, senadoras, pero les dolería el corazón 

ver que hay mujeres que lo que buscan es a sus hijos desaparecidos, que lo 

que buscan es una quimioterapia para ellas o para sus hijos con cáncer”. 

-“Sí, las sufragistas se emocionarían de ver que muchas niñas hoy, pueden 

sopar y aspirar a ser presidentas de la República, pero les dolería el corazón 

ver que hay muchas otras con lo que lo único que sueñan es con escapar de 

la violencia y de la explotación sexual”. 

-“¡No, senadoras! ¡No hemos llegado todas, nos faltan muchas! ¡Nunca más!, 

perjudiquen a las mujeres. No hay votos que lo justifiquen, eso no es la 

democracia”. 
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-“Reconozcamos y honremos a las sufragistas de la mejor manera, con 

nuestras acciones, y nunca dejemos de luchar por la libertad y por la 

democracia, esa democracia con la que ustedes quieren terminar y esa 

democracia por la que ustedes y todos nosotros, hoy estamos aquí”. 

Mensaje que, disgustó a aquellas invitadas especiales, seguramente, por ser 

“carnalas” del poder en turno, pero vendría réplica del senador José Gerardo 

Rodolfo Fernández Noroña, y ponderar que una mujer está en la Presidencia 

y resaltar y resaltar, a la señora Clara Brugada Molina, “nuestra jefa de 

gobierno”, en CDMX. 

¡Hartos!, de la actitud que, en ocasiones tiene el presidente del Senado, al 

no quitarse su militancia en Morena en un encargo que es institucional, 

pluripartidista y libre de cargas emocionales partidistas, coordinadora 

parlamentaria del PAN, María Guadalupe Murguía Gutiérrez, acusó que en la 

solemne, no hay debate o interpelaciones, “salvo cuando el propio 

presidente de la mesa, hace uso de la voz para expresar su punto de vista 

partidista”. 

-“Yo no estaba hablando con él, pero entiendo que le duela, porque a ellos, 

no les gusta escuchar las verdades”, comentó Laura Esquivel Torres. 

-“Es hora de que el señor tome su papel y lo haga con toda la responsabilidad 

y se comporte como lo que es, el presidente de la mesa directiva del Senado 

y no un militante morenista o petista allá dentro”. 

El senador Enrique Vargas del Villar, vicecoordinador del PAN, adelantó que 

presentarán extrañamiento en la sesión de Junta de Coordinación Política, el 

próximo martes. 

-“Ya no vamos a tolerar que el presidente de la mesa, sea un militante de 

Morena y, en ciertos momentos, un porro. ¡Ya no! Hasta aquí llegó”. 

-“No vamos a dejar que el Senado de la República sea una tribuna de Morena, 

que sean respetuosos. Lo que vimos hoy, ¡nunca!, había pasado en el Senado 

de la República”. 
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Con más legisladores de Morena en la Cámara de Diputados, su coordinador, 

Ricardo Monreal Ávila y el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, conducen los dos órganos de gobierno, sin uso o abuso de su 

poder. 

El político de Zacatecas y el de Veracruz, imponen estilo republicano en su 

responsabilidad y, de esa manera, fructifica en San Lázaro, el diálogo y 

acuerdos con sus adversarios. 

No así, en la Cámara de Senadores, donde, reiteraos, el hueco que deja el 

coordinador del grupo mayor y presidente en JCP, Adán Augusto López 

Hernández, lo llena, en demasía, desde la mesa directiva o fuera de ella, el 

controversial José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

¡Mentira!, que en el Instituto Nacional Electoral, mantienen impasse en todo 

lo que corresponde realizar al árbitro de elecciones, en materia de la reforma 

a la mal llamada reforma al Poder Judicial Federal, por las notificaciones de 

amparo que dictan los jueces, en el asunto, cual afirmó ayer, la presidenta 

consejera del órgano -otrora, autónomo-, Guadalupe Taddei Zavala, en 

conferencia de prensa que ofreció en la sede de Viaducto Tlalpan, número 

100, al término de la conmemoración del 71 aniversario del voto de la mujer 

en México… Lo que esperan es que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación, Sala Superior, resuelva sobre juicio electoral que presenta el 

INE,  “y surtan los efectos correspondientes”… Saben que en el TEPJF, que 

preside Mónica Aralí Soto Fregoso, están los magistrados carnales del poder 

en turno… ¿A poco van a resolver que esa reforma, no procede y se respeten 

los amparos? ¿Verdad que no?... Van a resolver que el INE siga con los 

preparativos de la elección de jueces, ministros y magistrados, cual establece 

la reforma en nuestra Ley de leyes y en materia secundaria... La presidente 

consejera del INE y la magistrada presidenta del TEPJF, con la ministro, 

Yasmín Esquivel Mossa, acudieron ayer al Senado, a la sesión solemne, para 
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conmemorar aquella efeméride... Hombre de leyes, bagaje, institucional, leal 

y patriota, ilustra al respecto: “el TEPJF, NO tiene competencia para resolver 

sobre si se mantiene o no, una suspensión provisional otorgada por un juez 

de Distrito, el competente es un Tribunal Colegiado”, del Poder Judicial de la 

Federación… Son los superiores de los jueces de Distrito (también federales) 

y son los competentes para revisar (y confirmar o revocar) lo que deciden los 

jueces… “El TEPJF, NO tiene competencia en materia de amparo”… “Lo que 

pasa es que están tratando de darle la vuelta al Tribunal Colegiado y deciden 

acudir al TEPJF, porque ahí ya tienen de su lado a la mayoría de los tres 

magistrados, incluye la presidenta, que han actuado, sometidos al 

gobierno”… ¡Zas!... ¿Así o más claro? ¿Eh?... Taddei Zavala, afirmó que en el 

INE, son respetuosos de las atribuciones de los jueces… “Ellos, pueden 

emitiré estos amparos, sin embargo, también somos conocedores que, en 

materia electoral, no proceden los amparos. No por eso no vamos a ser 

respetuosos de la competencia de los jueces”… ¡Caray!, cómo juegan con los 

asuntos de relevancia nacional, empero, reiteramos, aunque lo duden en el 

INE, TEPJF, los mexicanos, sí tienen sentido común y ya saben cómo 

resuelven en estos órganos electorales, los asuntos, máxime si bien 

recuerdan su proceder, antes y después de la elección federal del pasado 2 

de junio no se olvida… ¡Viva México! ¡Viva!... Millones de mexicanos se 

preguntan cuándo se reúne el pleno de la Corte que preside la ministro, 

Norma Lucía Piña Hernández, para resolver si es constitucional o 

inconstitucional, reforma a la mal llamada reforma del Poder Judicial 

Federal, la respuesta es que lo estudian, analizan y discuten entre ellos, los 8 

que hacen mayoría calificada en la Corte y, en tiempo y forma, convocan a 

sesión y resuelven lo que tengan que resolver… ¡Que así sea!... Genaro García 

Luna, “mueve” a la clase política del país, en el poder y de oposición… En 

Palacio Nacional, la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo, despotrica en 

contra del ex Secretario de Seguridad y Felipe Calderón Hinojosa. Y éste 

contra el senador, Marko Antonio Cortés Mendoza, quien replica a la 

mandataria: “lo que le decimos es tipifique el narcoterrorismo para que se 

investigue a todos, incluidos a los morenistas, a todos los Garcías Lunas de 
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este país, de cualquier gobierno, incluido el suyo, y que no vuelva a ocurrir”… 

¡Y vaya! Que si algunos miembros de la clase política en el poder, tienen 

“cola” que les pisen, cual los acusaron y señalaron en el proceso electoral 

que terminó el 2 de junio pasado, no se olvida: Mario Delgado Carrillo, Clara 

Brugada Molina, entorno familiar del que ya fue; Ana Gabriela Guevara, 

Manuel Bartlett Díaz, Ignacio Ovalle Fernández, ex director en Segalmex, 

donde hubo fraude por más de 15 mil mdp, que el mismo que ya fue, 

admitió… Violencia y delincuencia, reapareció ayer en CDMX, bastión 

electoral de Morena y su clase política… En pleno centro histórico capitalino, 

calle 5 de Mayo y Motolinia, balean a la dirigente del comercio ambulante, 

Diana Sánchez Barrios, quien iba acompañada por dos hombres, uno de ellos, 

su yerno, quien pierde la vida… En Viaducto y Cuauhtémoc, quitan la vida a 

la penalista, Oralia Pérez Garduño… La competencia es de Claudia 

Sheinbaum Pardo, Clara Brugada Molina y Omar García Harfuch… Violencia 

y delincuencia que permea en el territorio nacional, llegó a CDMX… 

¡Cuidado!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com/... ¡Visita Nuestro Portal!... 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YT: 

juanlopezmiguel59… X: @JuanLopezMiguel… Instagram: juan3poderes…     
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Tourists adore the sea lions in 

La Jolla – locals, not so much 
 

Hamas leader killed in Gaza 
 

Hamas’s leader killed in firefight 
 

Hamas leader who 

planned Oct. 7 is dead 
 

Etats- Unis: la surenchère 

extrémiste de Trump 
 

Israel mata al jefe de Hamás, 

cerebro de los atentados del 

7-O 
 

Hamas mastermind of October 7 

attacks killed in Gaza, says Israel 
 

Más de 5.000.000 de personas 

pasan hambre en Venezuela 
 

Doble juego de Kicillof: 

defendió a Cristina, pero no 

avaló su candidatura en el PJ 
 

Mastermind of Hamas attacks on 

Israel is killed by IDF troops 
 

Nunes tem 51%, e Boulos, 33% 

a dez dias do segundo turno, 

diz Datafolha 
 

Presidente Boric se enfrenta al 

Congreso y Corte Suprema sale a 

defender su labor: destitución del 

juez Muñoz tensiona a poderes 

del Estado 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

18 DE OCTUBRE DE 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Israel abatió a jefe terrorista de Hamás; es el “comienzo del fin” de la guerra: Netanyahu 

•Biden y Harris ven más cerca el fin del conflicto en Gaza tras la muerte del líder de Hamás 

•Asamblea de Ecuador tramitará juicio político a ministra por inacción ante violencia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 
 

Celebraron a las sufragistas en el Senado, pero excluyeron a Norma Piña; sólo invitaron a 

las presidentas del INE y el TEPJF.- Para reconocer el papel de las mujeres en la lucha por 

el voto y pleno ejercicio de su ciudadanía, se llevó a cabo en el Senado de la República 

una ceremonia solemne en honor de las sufragistas, la cual fue dirigida por el presidente 

de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña. “La titular del Poder Ejecutivo Federal es 

mujer, la compañera presidenta Claudia Sheinbaum; la titular del Poder Judicial es mujer, 

la ministra Norma Piña; y la titular del Poder Legislativo, porque es la Cámara de Diputados, 

quien la presidía era nuestra compañera Ifigenia Martínez”, dijo el presidente del Senado. 

Los asistentes al evento, entre ellos la consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy 

Ramos; la diputada federal y ministra en retiro Olga Sánchez Cordero; y la senadora 

Amalia García Medina, estallaron en júbilo y celebraron el discurso de Fernández Noroña, 

quien a su vez pidió un minuto de aplausos en honor de la presidenta de la Cámara de 

Diputados, quien lamentablemente falleció el pasado 5 de octubre a los 99 años. 

[INFOBAE, FORBES] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Monreal ofreció honestidad en conformación de Comité de Evaluación para elegir a 

candidatos a jueces.- Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que el Comité de 

Evaluación encargado de seleccionar a los nuevos integrantes del Poder Judicial Federal 

deberá estar conformado por cinco personas, tres mujeres y dos hombres, con reconocida 

honorabilidad y prestigio. [INFOBAE] 
 

Trabajadores del Poder Judicial se reunirán con Ricardo Monreal.- Trabajadores del Poder 

Judicial de la Federación que se mantienen en paro de labores, a pesar de la orden del 

Consejo de la Judicatura Federal de volver a su actividad, anunciaron que se reunirán con 

el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, así lo dio a 

conocer Patricia Aguayo, vocera del grupo. [INFOBAE] 
 

Diputado del PT pidió que Felipe Calderón también pague por acciones de García Luna.- 

Reginaldo Sandoval Flores, coordinador del Grupo Parlamentario del PT, exigió una 

investigación exhaustiva sobre la relación entre el expresidente Felipe Calderón Hinojosa 

y su exsecretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, luego que éste último fue 

sentenciado a 38 años de prisión en Estados Unidos por sus nexos con el narcotráfico. 

[INFOBAE] 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/celebran-a-las-sufragistas-en-el-senado-pero-excluyen-a-norma-pina-solo-invitaron-a-las-presidentas-del-ine-y-el-tepjf/
https://forbes.com.mx/senadoras-se-unen-en-pro-de-los-derechos-de-las-mujeres/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/18/monreal-ofrece-honestidad-en-conformacion-de-comite-de-evaluacion-para-elegir-a-candidatos-a-jueces/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/trabajadores-del-poder-judicial-se-reuniran-con-ricardo-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2024/10/17/diputado-del-pt-pide-que-felipe-calderon-tambien-pague-por-acciones-de-garcia-luna/
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DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 
 

Diputado de Morena aseguró que el PAN “podría perder su registro” si comprueban sus 

nexos con el narcotráfico.- Luego de la sentencia de Genaro de García Luna en los 

Estados Unidos por cinco cargos relacionados con el trasiego de drogas hacia ese país, el 

diputado de Morena, Arturo Ávila, dio a conocer una serie de declaraciones. En su 

intervención, habló sobre los vínculos del exfuncionario de Felipe Calderón con el PAN que 

podría provocar su pérdida de registro. [INFOBAE] 
 

LEGISLATIVO 
 

Gobierno de Sheinbaum prepara reforma para ahorrar y agilizar compras públicas.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum prepara reformas a las leyes de adquisiciones y de obras 

públicas con las que busca agilizar y registrar ahorros en las compras que realiza el 

gobierno, en medio de los esfuerzos para reducir el déficit fiscal. [BLOOMBERG] 
 

Qué dice la reforma laboral en México sobre la seguridad social de choferes y repartidores 

de aplicaciones.- El Gobierno de México presentó una iniciativa de reforma a la ley 

Federal del Trabajo para regular las condiciones laborales de los trabajadores de 

plataformas digitales, como choferes y repartidores. Abarcaría a cerca de 658.000 

personas, de acuerdo con datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT). [CNN, 

PRENSA LATINA] 
 

SENADO 
 

Senado aprobó contrarreforma energética, con ausencias del PAN; es ‘terrible’, calificó 

PRI.- El Senado de la República aprobó la contrarreforma a los artículos 25, 27 y 28 de la 

Constitución Política, para modificar la naturaleza jurídica de las empresas del Estado en 

materia energética. [LA LISTA, BLOOMBERG, CNN, XINHUA] 
 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN 
 

Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno: estos son los 10 pilares de la nueva 

dependencia que encabeza Raquel Buenrostro.- Raquel Buenrostro explicó cuáles serán 

las funciones que tendrá la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno, de la que es 

titular. Dijo que la secretaría ayudará mucho, pues hay pocas secretarías que son 

transversales, o sea, que están vinculadas con todas las dependencias del Gobierno, que 

tienen que ver con todas las secretarías, entidades, no solo con las del Ejecutivo federal, 

sino con los estados, municipios, y con el Legislativo a través de la Auditoría Superior de la 

Federación. [INFOBAE] 
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MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheimbaum reprochó a Calderón que se desmarque de García Luna: "Puso al frente a un 

narcotraficante".- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reprocho al expresidente 

Felipe Calderón que intentara desmarcarse del que fuera su secretario de Seguridad, 

Genaro García Luna, condenado a 38 años de cárcel en Estados Unidos: "Puso al frente a 

un narcotraficante (...) No se nos puede olvidar", dijo. [EUROPA PRESS, FORBES, LA LISTA, LA 

POLÍTICA ONLINE] 
 

Sheinbaum descartó acercamiento con el bloque económico, político y social formado 

por los países de Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica; la fortaleza es el Tratado de libre 

comercio.- La presidenta Claudia Sheinbaum descartó un acercamiento con el bloque 

económico compuesto por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, cuya cumbre se celebra 

la semana próxima con nuevos miembros, para enfocarse en su relación comercial con 

Norteamérica. [FORBES] 
 

Sheinbaum tras sentencia de García Luna en Estados Unidos "No puede volver a ocurrir".- 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, durante su conferencia matutina se refirió 

a la condena Genaro García Luna a más de 38 años de prisión en Estados Unidos y llamó 

al pueblo mexicano a la reflexión “porque esto no puede volver a ocurrir” en el país, afirmó. 

[CNN] 
 

Sheinbaum prometió ‘buena relación’ con China pese a no tener tratado comercial.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum prometió una “buena relación” con el Gobierno de China 

pese a no tener un tratado comercial y le agradeció por el apoyo con el envío de enseres 

domésticos tras el paso del huracán Otis en Acapulco, en octubre del año pasado. 

[FORBES] 
 

Gobierno de Sheinbaum presentó la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno.- El 

nuevo modelo de prevención y combate a la corrupción buscará “blindar los programas 

prioritarios desde el inicio”, como las obras públicas, enseñar de ética e integridad a los 

servidores públicos, y modernizar la administración pública para inhibir la corrupción. [EL 

PAÍS, TELESUR, SPUTNIK] 
 

‘México deja atrás el libre comercio y avanza hacia la regionalización’: Economía.- La 

Secretaría de Economía advirtió que lejos están los tiempos en que las universidades 

enseñaban que lo mejor era quitar aranceles y migrar hacia el libre comercio, ya que 

después de la pandemia del Covid-19 y la guerra entre Ucrania y Rusia, México está 

empezando a cambiar el paradigma al dejar atrás la globalización y encaminarse hacia 

la regionalización. [FORBES] 

 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheimbaum-reprocha-calderon-desmarque-garcia-luna-puso-frente-narcotraficante-20241017181812.html
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https://elpais.com/mexico/2024-10-17/el-gobierno-de-sheinbaum-presenta-la-secretaria-anticorrupcion-y-de-buen-gobierno.html
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https://noticiaslatam.lat/20241018/mexico-tiene-una-nueva-secretaria-para-el-combate-a-la-corrupcion-1158319825.html
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Ken Salazar intenta recomponer la relación bilateral de Estados Unidos con México: “No 

hay pausa ahora y nunca la hubo”.- El diplomático estadounidense afirmó que en las más 

de dos semanas que lleva la Administración de Sheinbaum se ha mantenido la 

cooperación en materia de seguridad, migración e integración económica de la región 

norteamericana. El mensaje de Salazar, dado a los medios en la sede de la Embajada, es 

un intento por restaurar la relación bilateral, que quedó maltrecha en el último tramo del 

Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, quien decretó una “pausa” diplomática a 

raíz de las críticas que lanzó la Administración de Joe Biden a la polémica reforma judicial, 

y por la captura —sin la colaboración de México— del capo Ismael “El Mayo” Zambada. 

[EL PAÍS, LA LISTA] 
 

JUDICIAL 
 

Jueza otorgó nueva suspensión definitiva contra reforma judicial; da al ejecutivo un plazo 

de 24 horas.- Una jueza federal ordenó que, en un plazo no mayor a 24 horas, eliminar del 

Diario Oficial de la Federación (DOF) la publicación de la reforma al Poder Judicial, 

buscando así su suspensión definitiva. [INFOBAE, LA LISTA] 
 

INE pone en modo ‘stand-by’ elección de jueces: espera resolución de tribunal electoral.- 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido 140 notificaciones para suspender la 

elección en el Poder Judicial, programada para el 1 de junio de 2025, informó la presidenta 

de la institución, Guadalupe Taddei. Agregó que el INE está en espera de las resoluciones 

judiciales en torno al proceso extraordinario electoral del próximo año. [FORBES, EL PAÍS, 

LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Peticiones de asilo en México caen casi a la mitad en primeros tres trimestres de 2024.- Las 

solicitudes de asilo en México cayeron casi a la mitad en los primeros tres trimestres de 

2024, pero albergues y migrantes denuncian que la frontera sur del país permanece 

saturada y que la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados tarda en resolver los casos. 

[FORBES] 
 

Ampliar el muro fronterizo en el sur de Texas dejaría más tierras estadounidenses en el 

limbo.- La frontera entre Estados Unidos y México está definida en Texas por el Río Grande, 

pero el Gobierno no instala barreras de acero de nueve metros de altura en medio de un 

río, y mucho menos en sus riberas serpenteantes e inestables. Así que el muro fronterizo del 

sur de Texas no se construye en la frontera. [WASHINGTON POST] 
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GENERAL 
 

Ataques de Trump a México llevaron al tipo de cambio por arriba de las 20 unidades por 

dólar.- El peso volvió a rondar las 20 unidades por dólar al arranque de la jornada 

del  jueves, reflejando que se vuelve a instalar el nerviosismo en el mercado sobre el 

proceso electoral en Estados Unidos y los riesgos que supondría para la economía 

mexicana un triunfo de Donald Trump. El republicano dijo esta semana que si es presidente 

no entrará ni un auto fabricado en México a Estados Unidos y volvió a cuestionar el T-MEC. 

[LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Al menos un muerto en el atentado contra la diputada suplente del PRI, Diana Sánchez 

Barrios, en el centro de Ciudad de México.- Sánchez Barrios fue candidata al Congreso 

local en las últimas elecciones como candidata suplente de la coalición opositora Va por 

México, formada por tres partidos antagónicos hasta hace solo unos años, PAN, PRI y PRD. 

Autodefinida como activista trans y fundadora de ProDiana A.C., una ONG que se 

describe como “comprometida con los derechos humanos de todos, el respeto y la no 

discriminación a la población LGBTTTIQ y grupos vulnerables [sic]”, Sánchez Barrios es 

también uno de esos nombres que ayuda a arrastrar votos en determinados distritos. [EL 

PAÍS, INFOBAE, SWISSINFO] 
 

Periodistas mexicanos están muriendo. Un nuevo documental cuenta la historia.- La 

película examina las experiencias de cuatro periodistas mexicanos para ilustrar el 

lamentable estado de la prensa en México, donde al menos 165 periodistas han sido 

asesinados o han desaparecido desde 1992. Esto convierte a México en uno de los lugares 

más peligrosos para los periodistas, aparte de las zonas de guerra activa como la Franja 

de Gaza. [LOS ANGELES TIMES] 
 

"Cárteles. Viaje al país de los narcos": Sísifo se enfrenta a los barones de la droga.- ¿Cómo 

combatir el narcotráfico? ¿Debemos librar una guerra frontal contra enemigos 

sobrearmados? En México, país asolado por los cárteles, la pregunta es tanto más aguda 

cuanto que éste es el tipo de guerra que libra desde 2006 el ex presidente conservador 

Felipe Calderón. Mal elegido entre acusaciones de fraude, el jefe del Estado quiso 

legitimar su poder mediante una guerra sin cuartel contra el crimen organizado. [LE 

MONDE] 
 

El día después de la condena a García Luna: de la vía del testigo protegido, a la polémica 

por el peso de la prueba.- El final del juicio contra el exsecretario de Seguridad de Felipe 

Calderón abre varios interrogantes sobre el sistema judicial de Estados Unidos, las vías de 

reducción de la pena y sus casos pendientes en México. [EL PAÍS] 
 

“El Mayo” se enfrenta por primera vez con el juez que condenó a El Chapo y García Luna.- 

Nueva York está lista para Ismael “El Mayo” Zambada. Tras una sentencia histórica contra 

Genaro García Luna ha llegado el turno del cofundador y capo entre capos del Cártel de 

Sinaloa en la corte de Brooklyn. El narcotraficante de 76 años se verá las caras este viernes 

por primera vez con Brian Cogan, el juez que condenó a Joaquín El Chapo Guzmán en 

2019 y al secretario de Seguridad Pública de Felipe Calderón esta misma semana. [EL PAÍS] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/el-proceso-electoral-en-eu-lleva-al-tipo-de-cambio-por-arriba-de-las-20-unidades-por-dolar/
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https://www.lemonde.fr/idees/article/2024/10/10/cartels-voyage-au-pays-des-narcos-sisyphe-face-aux-barons-de-la-drogue_6347921_3232.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-18/el-dia-despues-de-la-condena-a-garcia-luna-de-la-via-del-testigo-protegido-a-la-polemica-por-el-peso-de-la-prueba.html
https://elpais.com/mexico/2024-10-18/el-mayo-se-enfrenta-por-primera-vez-con-el-juez-que-condeno-a-el-chapo-y-garcia-luna.html
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

SANCIONES A RUSIA 
 

Estados Unidos adoptó nuevas sanciones vinculadas a la fabricación de drones para 

Rusia.-  

El Gobierno de Estados Unidos anunció una nueva batería de sanciones contra tres 

empresas y un individuo vinculados supuestamente a la fabricación de drones Garpiya, 

unas aeronaves no tripuladas con capacidad para llegar a objetivos a gran distancia y 

que forman parte de la "brutal guerra" de Rusia en Ucrania. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Reino Unido confirmó que Ucrania sigue "mermando cada vez más" el potencial militar 

ruso en Crimea.- Los ataques de las Fuerzas Armadas de Ucrania sobre la península de 

Crimea, controlada por Rusia desde el año 2014, están "mermando cada vez más" el 

potencial militar ruso en este estratégico y simbólico enclave, como ha quedado de 

manifiesto con el reciente ataque a la principal terminal petrolera, de acuerdo con los 

servicios de Inteligencia de Reino Unido. [EUROPA PRESS] 
 

Trump dijo que Zelenski “nunca debió haber dejado que esa guerra comenzara” y trató 

de culpar al líder ucraniano por la invasión de Putin.- El expresidente Donald Trump trató 

de culpar al presidente de Ucrania Volodymyr Zelensky por la invasión de Ucrania por parte 

del presidente de Rusia Vladimir Putin en 2022. En un podcast emitido el jueves dijo que 

pensaba que Zelensky “nunca debió haber dejado que esa guerra comenzara”. [CNN] 
 

Zelenski alertó de la posible entrada de Corea del Norte en Ucrania: "Es un paso a una 

guerra mundial".- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, avisó que Corea del Norte 

tiene 10.000 efectivos desplegados en territorio ucraniano ocupado por Rusia y está listo 

para mandarlos a combatir en el conflicto de Ucrania, algo que ha advertido que sería 

"un paso hacia una guerra mundial". [EUROPA PRESS] 
 

Bild: Ucrania, capaz de crear una bomba nuclear en cuestión de semanas.- Ucrania sería 

capaz de desarrollar una bomba nuclear en cuestión de semanas, informó el diario 

alemán Bild, citando a un alto funcionario ucraniano. [RT] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Israel abatió a Yahya Sinwar, jefe terrorista de Hamás y cerebro del ataque del 7 de 

octubre.- Israel confirmó que Yahya Sinwar, jefe de Hamás, murió en un operativo del 

Ejército en la Franja de Gaza. El terrorista de 61 años estaba acusado de ser el principal 

cerebro detrás del brutal ataque terrorista del 7 de octubre, en el que más de 1.200 israelíes 

fueron asesinados y más de 200 fueron tomados como rehenes, muchos de los cuales 

murieron en cautiverio. [ INFOBAE, EL PAÍS, FORBES, BBC, NEW YORK TIMES] 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-eeuu-adopta-nuevas-sanciones-vinculadas-fabricacion-drones-rusia-20241017170813.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-confirma-ucrania-sigue-mermando-cada-vez-mas-potencial-militar-ruso-crimea-20241017105022.html
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https://forbes.com.mx/ejercito-de-israel-tambien-confirma-la-muerte-del-lider-de-hamas-yahya-sinwar/
https://www.bbc.com/mundo/articles/c7560gekrkwo
https://www.nytimes.com/es/2024/10/17/espanol/mundo/muere-yahya-sinwar-hamas-israel.html
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Israel cometió masacre en escuela de refugiados en Gaza.- Al menos 22 civiles palestinos 

perdieron la vida y decenas resultaron heridos, en el bombardeo aéreo del ocupante 

israelí contra una escuela, en el campamento de Jabalia, en el norte de la Franja de Gaza. 

[PRENSA LATINA, TELESUR] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu afirmó que muerte de líder de Hamás es el “comienzo del fin” de la guerra en 

Gaza.- Israel anunció que “eliminó” al líder de Hamás, Yahya Sinwar, en una operación en 

Gaza, un “duro golpe” contra el movimiento islamista palestino, que marca “el comienzo 

del fin” de la guerra, indicó el primer ministro Benjamin Netanyahu. [SWISSINFO, EL PAÍS] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Joe Biden y Kamala Harris ven más cerca el fin del conflicto en Gaza tras la muerte del 

líder de Hamás.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y la vicepresidenta y 

candidata demócrata a la Casa Blanca, Kamala Harris, reaccionaron a la muerte del líder 

de Hamás, Yahya Sinwar, en un operativo israelí y señalaron que ahora hay un mayor 

espacio para “poner fin a la guerra”. [EFE, AP] 
 

Rusia instó a Israel a evitar un ataque contra instalaciones nucleares iraníes.- El viceministro 

de Exteriores de Rusia, Sergei Riabkov, advirtió a las autoridades israelíes "no considerar 

siquiera hipotéticamente" la posibilidad de atacar instalaciones nucleares de Irán, algo 

que las partes temen como respuesta al ataque con misiles perpetrado por Irán a 

comienzos de octubre. [EUROPA PRESS] 
 

Líderes de la Unión Europea pidieron alto el fuego en Gaza y Líbano y condenaron los 

ataques contra la misión de Organizaciones Unidas.- Los líderes de la Unión Europea 

acordaron pedir un alto el fuego en Gaza y en Líbano, así como denunciar los ataques 

contra las misiones de Naciones Unidas, tras los bombardeos israelíes a las posiciones de la 

Fuerza Interina de la Organizaciones Unidas en Líbano. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

La Organización de las Naciones Unidos pidió investigar la presunta muerte de decenas 

de migrantes afganos en la frontera con Irán.- La Misión de Asistencia de Naciones Unidas 

en Afganistán, exigió una investigación "exhaustiva y transparente" sobre la presunta 

muerte de decenas de migrantes afganos que habrían recibido disparos en una zona 

fronteriza con Irán. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Los hutíes aseguraron que "habrá una respuesta" tras los ataques de Estados Unidos  contra 

sus posiciones en Yemen.- Los rebeldes hutíes de Yemen aseguraron que "habrá respuesta" 

tras los ataques de Estados Unidos perpetrados con bombarderos estratégicos contra 

posiciones y arsenales del grupo en varias zonas de Yemen. [EUROPA PRESS] 

https://www.prensa-latina.cu/2024/10/17/israel-comete-masacre-en-escuela-de-refugiados-en-gaza/
https://www.telesurtv.net/
https://www.swissinfo.ch/spa/netanyahu-afirma-que-muerte-de-l%c3%adder-de-ham%c3%a1s-es-el-%22comienzo-del-fin%22-de-la-guerra-en-gaza/87749684
https://elpais.com/internacional/2024-10-18/la-muerte-de-sinwar-presenta-a-netanyahu-una-oportunidad-para-un-alto-el-fuego-en-gaza.html
https://efe.com/mundo/2024-10-17/eeuu-israel-palestina-yahya-sinwar-hamas/
https://apnews.com/article/harris-election-2024-israel-sinwar-gaza-5082986dda69887ca525b6a97d2452df
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-insta-israel-evitar-ataque-contra-instalaciones-nucleares-iranies-20241017151924.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lideres-ue-piden-alto-fuego-gaza-libano-condenan-ataques-contra-mision-onu-20241017191019.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-onu-pide-investigar-presunta-muerte-decenas-migrantes-afganos-frontera-iran-20241017180004.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-huties-aseguran-habra-respuesta-ataques-eeuu-contra-posiciones-yemen-20241017152147.html
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GENERAL 
 

Familias de rehenes pidieron a Netanyahu que aproveche la aparente muerte de Sinwar 

para sellar acuerdo.- La organización que aglutina a los familiares de los rehenes raptados 

por milicianos de Hamás hace más de un año instó al primer ministro de Israel, Benjamin 

Netanyahu, a convertir el "logro militar" que supondría la muerte en la Franja de Gaza del 

líder de Hamás, Yahya Sinwar, en otro de carácter "diplomático", con un acuerdo 

"inmediato" para liberar al centenar de personas que siguen secuestradas. [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ  
 

Ejército de Israel mató a un comandante de Hezbolá en ataques en el sur de Líbano.- Las 

fuerzas de Israel informaron que mataron a un comandante de batallón del partido-milicia 

Hezbolá en una serie de ataques perpetrados contra zonas del sur de Líbano, que se 

producen en el marco del último recrudecimiento de la tensión en la región. [EUROPA 

PRESS, FRANCE 24, REUTERS, DW, RT] 
 

Más de 400.000 personas huyeron de Líbano a Siria por el aumento de los ataques.- Más 

de 400.000 personas han escapado de Líbano y cruzado la frontera hacia Siria para huir 

de la escalada de la violencia en suelo libanés, donde las Fuerzas de Defensa de Israel, 

han incrementado drásticamente sus ataques estas últimas semanas para hacer frente a 

la amenaza que representa el partido-milicia Hezbolá. [EUROPA PRESS] 
 

Un barco alemán de la FINUL derribó un dron frente a la costa de Líbano.- Un barco alemán 

que participa en el despliegue de la Fuerza Interina de Naciones Unidas en Líbano derribó 

una aeronave no tripulada frente a las costas de Líbano, en la primera intervención militar 

directa de esta misión desde que estalló el actual conflicto. [EUROPA PRESS] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Envejecimiento de la población y baja inversión frenan economía mundial: FMI.- El Fondo 

Monetario Internacional (FMI) advirtió que la economía mundial está estancada en una 

fase de bajo crecimiento, en gran medida debido al envejecimiento de la población, la 

débil inversión empresarial y las fricciones estructurales que impiden que el capital y la 

mano de obra fluyan hacia donde pueden ser más productivos. [FORBES] 
 

Ola de inflación mundial está controlada sin caer en recesión: FMI.- El Fondo Monetario 

Internacional (FMI) aseguró que la gran ola de inflación que se presentó después de la 

pandemia el Covid-19 está en retirada y esto se ha hecho sin llevar a la economía mundial 

a una recesión y a pérdidas de empleo a gran escala. [FORBES, EL PAÍS] 
 

Hay 1.100 millones de personas pobres en el mundo y casi la mitad se concentran en 

países en conflicto.- Al menos 1.100 millones de personas viven en la pobreza, de las que 

casi la mitad (455 millones) se encuentran en países en guerra o en una paz frágil, informó 

las Naciones Unidas en colaboración con la Universidad de Oxford, publicado con motivo 

del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza. [EFE] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-familias-rehenes-piden-netanyahu-aproveche-aparente-muerte-sinwar-sellar-acuerdo-20241017174741.html
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https://www.dw.com/es/israel-confirma-que-abati%C3%B3-a-yahya-sinwar-l%C3%ADder-de-ham%C3%A1s/a-70528015
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https://elpais.com/economia/2024-10-17/los-riesgos-geopoliticos-y-el-proteccionismo-amenazan-la-economia-mundial-segun-el-fmi.html
https://efe.com/mundo/2024-10-17/informe-pobreza-dia-mundial-erradicacion/
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Poner altos aranceles a países amigos es un error: secretaria del Tesoro.- La secretaria del 

Tesoro estadounidense, Janet Yellen, advirtió contra la imposición de “altos aranceles a 

amigos y competidores” del país, en una referencia velada a las propuestas económicas 

del candidato presidencial republicano Donald Trump. [FORBES] 
 

POLÍTICA 
 

Harris toma distancia de Biden y afirma que si gana, su presidencia "no será una 

continuación".- La vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, tomó distancia del 

Gobierno del presidente Joe Biden, el cual integra, diciendo que su posible administración 

no será una continuación de la actual. [SPUTNIK] 
 

Trump defiende que Harris tiene "un trastorno" y asegura que es "una incompetente".- El 

expresidente de Estados Unidos y candidato republicano a la Casa Blanca, Donald Trump, 

aseguró que la actual vicepresidenta del país y candidata del Partido Demócrata, Kamala 

Harris, tiene "un trastorno" y la acusó de ser una "incompetente" que debe estar fuera del 

Gobierno. [EUROPA PRESS] 
 

Trump afirmó que apoya inmigración de manera legal pero que ‘no manden asesinos ni 

locos’.- El candidato presidencial, el expresidente estadounidense Donald Trump, aseguró 

en un foro con votantes latinos que apoya la inmigración legal y fronteras fuertes y reiteró 

que hay países que mandan a sus presos y vacían los manicomios para mandarlos a 

Estados Unidos, un bulo que ha utilizado para criticar la política migratoria del presidente 

Joe Biden. [FORBES] 
 

34 % de la población comparte la opinión de Trump de que los migrantes han 

contaminado la sangre de Estados Unidos.- El sondeo anual sobre los Valores Americanos 

muestra que tres de cada 10 republicanos apoyaría que los “patriotas” recurran a la 

violencia para “salvar el país”. [EL PAÍS] 
 

MIGRACIÓN 
 

Estados Unidos fleta un nuevo avión para deportar a ciudadanos chinos sin residencia.- El 

Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos informó que ha llevado a cabo 

un vuelo de deportación a China, el segundo en lo que va de año, de ciudadanos de ese 

país que no tenían residencia legal en Estados Unidos. [SWISSINFO] 
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GENERAL 
 

Arquidiócesis de Los Ángeles acordó pagar 880 millones de dólares a víctimas de abuso 

sexual.- La arquidiócesis de Los Ángeles, la más grande del país, acordó pagar 880 millones 

de dólares a 1353 personas que afirman haber sufrido abusos sexuales por parte de clérigos 

católicos cuando eran niños. [NEW YORK TIMES] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Pobreza en Argentina alcanzó 73,3 % de la población bajo el Gobierno de Milei.- Desde 

que el mandatario argentino, Javier Milei, asumió la presidencia el 10 de diciembre de 

2023 ha cerrado 13 ministerios; 30.000 empleados públicos han sido despedidos, lo que 

supone casi el 10 por ciento de la plantilla nacional; además paralizó la obra pública, y 

recortó el dinero destinado a educación, salud, ciencia y jubilaciones. [TELESUR] 
 

BRASIL 
 

Supremo de Brasil garantizó el acceso igualitario de transexuales a la salud pública.- La 

Corte Suprema de Brasil ordenó al Gobierno adoptar medidas para garantizar el pleno 

acceso de las personas transexuales y travestis a los servicios públicos de salud de acuerdo 

con el género con el que se identifican. [SWISSINFO] 
 

COLOMBIA 
 

Ejército de Colombia abatió a nueve guerrilleros de las disidencias de 'Mordisco' en 

operación en Caquetá.- Nueve guerrilleros de las disidencias de las Fuerzas Armadas 

Revolucionarias de Colombia (FARC) murieron en un operativo del Ejército de Colombia 

en el municipio de Solano, en el departamento de Caquetá, en medio de un aumento de 

las operaciones contra los grupos armados afines al jefe del Estado Mayor Central, Néstor 

Vera Fernández, alias 'Iván Mordisco'. [EUROPA PRESS] 
 

Reforma laboral 2024 en Colombia: artículos aprobados y eliminados en la Cámara.- El 90 

% de los artículos de la reforma laboral propuesta por el Gobierno del presidente Gustavo 

Petro ya fueron aprobados por la plenaria de la Cámara de Representantes, indicó la 

Ministra de Trabajo, Gloria Inés Ramírez. [BLOOMBERG] 
 

ECUADOR 
 

Noboa envió al Legislativo proyecto sobre bases militares en Ecuador.- El presidente de 

Ecuador, Daniel Noboa, envió oficialmente a la Asamblea Nacional el proyecto para 

reformar la Constitución y autorizar el establecimiento de bases militares extranjeras en el 

territorio nacional. [PRENSA LATINA, SWISSINFO] 
 

 

https://www.nytimes.com/es/2024/10/17/espanol/estados-unidos/arquidiocesis-los-angeles-demanda-abuso-sexual.html
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Asamblea de Ecuador tramitará juicio político a ministra fuerte de Noboa por inacción ante 

violencia.- La ministra de Interior de Ecuador, Mónica Palencia, una de las más fuertes y 

cercanas al presidente Daniel Noboa, será enjuiciada políticamente en la Asamblea ante 

un pedido de la oposición para su destitución por no actuar frente a la violencia que azota 

al país. [INDEPENDENT, PRENSA LATINA, SWISSINFO] 
 

VENEZUELA 
 

Detuvieron en Venezuela a “19 mercenarios” extranjeros vinculados con supuesto complot 

contra Maduro.- El ministro de Interior de Venezuela, Diosdado Cabello, dijo que suman 19 

“mercenarios” extranjeros detenidos en el último mes por su supuesta vinculación con 

planes para derrocar al presidente Nicolás Maduro tras las controversiales elecciones del 

28 de julio. [SWISSINFO] 
 

Alto Comisionado de de los derechos humanos de la ONU dijo que hay 191 detenidos 

arbitrariamente en Venezuela.- El Alto Comisionado de la Organización de las Naciones 

Unidas para los derechos humanos, Volker Türk, comentó que, según sus últimas cifras 

actualizadas y verificadas, hay en Venezuela 191 personas arbitrariamente detenidas. 

[EFE] 
 

EUROPA 

REINO UNIDO 
 

Londres planea desplegar sus tanques en la frontera oriental de la Organización del 

Tratado del Atlántico Norte.- Reino Unido planea desplegar sus tanques Challenger 3 en 

países de la frontera oriental de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, es decir, 

los fronterizos con Rusia, indicó hoy la prensa británica. [PRENSA LATINA] 
 

ÁFRICA 

SUDÁFRICA 
 

Sudáfrica continuará abogando por reforma de Consejo de Seguridad.- El presidente de 

Sudáfrica, Cyril Ramaphosa, confirmó ante el Parlamento que el país continuará 

abogando por la reforma urgente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y la 

corrección de las injusticias históricas contra África. [PRENSA LATINA] 
 

SUDÁN  
 

MSF denunció que las RSF incautaron un camión con ayuda médica en el estado de Nilo 

Blanco.- La Organización No Gubernamental Médicos Sin Fronteras denunció que las 

Fuerzas de Apoyo Rápido incautaron hace casi un mes un camión con ayuda médica en 

el estado de Nilo Blanco, al sur de Sudán, y les instó a proporcionar información sobre el 

paradero del conductor y a que devuelva el vehículo. [EUROPA PRESS] 
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